Estudio sobre violencia, estigma y discriminación a mujeres trans, personas que usan drogas, personas que ejercen el trabajo sexual y hombres gays en

HONDURAS

2023





Alianza Liderazgo en Positivo & Poblaciones Clave.























INFORME MULTIPAÍS

Estudio sobre violencia, estigma y discriminación a mujeres trans, personas que usan drogas, personas que ejercen el trabajo sexual y hombres gays en

HONDURAS

2023























ALIANZA LIDERAZGO EN POSITIVO ALEP+PC

- Coalición Internacional de Preparación para el Tratamiento América Latina y Caribe (ITPC/LATCA): Alma de León
- Comunidad Internacional de Mujeres viviendo con VIH SIDA (ICW Latina): Arely Cano - Hilda Esquivel
- Movimiento de Mujeres Positivas (MM+): Mirta Ruíz
- Plataforma Latinoamericana de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PLAPERTS): Karina Bravo
- Red Centroamericana de Personas con VIH (REDCA+): Otoniel Ramírez
- Red Latinoamericana GayLatino: Rónald Céspedes Barriga
- Red Latinoamericana y del Caribe de Jóvenes Positivos (J+LAC): Hache Barreda - Isaac Melamed
- Red Latinoamericana y del Caribe de Personas con VIH (RedLaC+): Guiselly Flores
- Red Latinoamericana y del Caribe de Personas que usan Drogas (LANPUD): Verónica Russo
- Red Latinoamericana y del Caribe de Personas Trans (RedLacTrans): Marcela Romero

EQUIPO DE TRABAJO ESTUDIO SOBRE VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) REGIONAL

Coordinación General - HIVOS

Irazú Esquivel Quirós y Fabian Betancourt

Coordinación Regional del Estudio

Ernesto Cortés Amador

Capacitación Metodológica

Paola Gómez y Levinson Niño

Diseño encuesta y visualización de datos

SPIRA

Equipo investigador Honduras Coordinación Nacional Estudio VED:

Gabriela Redondo

Equipo de Personas Entrevistadoras:

- Iván Banegas García. Gay Latino
- Dany Rodríguez Montecinos. Gay Latino
- Vivian Rochely Suazo Chavarría. LANPUD
- Olga Maricela Perdomo, LANPUD
- Reyna Chávez Castillo. PLAPERTS
- Evelin Nohelia Santos, PLAPERTS
- Nataly Zelaya Ortega. RedLACTrans
- Dafne López Fuentes. RedLACTrans.

Elaboración de Informe país Honduras:

Jorge Cruz-Lagos

Contenidos

RESUMEN EJECUTIVO.	7
INTRODUCCIÓN.	9
ANTECEDENTES.	11
EL PROCESO METODOLÓGICO	
Metodología para la recolección de datos e información	14
Metodología para el ordenamiento, recomposición y análisis de los datos e información	16
PRINCIPALES RESULTADOS DEL ESTUDIO VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN HONDURAS.	18
Personas Trans (PT) (para efectos del presente estudio población	
clave considerada como: "Mujeres Trans/MT").	
INFORMACIÓN SOCIAL Y DEMOGRÁFICA.	
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL.	
Comunidad/Calle	
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL.	
RECTIFICACIÓN DE DERECHOS	
Personas que Usan Drogas (PUD).	
INFORMACIÓN SOCIAL Y DEMOGRÁFICA.	
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL.	
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL	
RECTIFICACIÓN DE DERECHOS	
Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS).	
INFORMACIÓN SOCIAL Y DEMOGRÁFICA.	
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL.	
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL	
RECTIFICACIÓN DE DERECHOS.	124
Hombres que tienen Sexo con Hombres (HSH) (para efectos del presente estudio población clave considerada como "Hombres Gays")	
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL	133
INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL	
RECTIFICACIÓN DE DERECHOS	162
ALCANCES RELEVANTES Y LECCIONES APRENDIDAS DEL ESTUDIO VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN HONDURAS.	
Alcances relevantes.	
Algunas lecciones aprendidas.	166
ALGUNAS LIMITACIONES IMPORTANTES.	
${\tt CONCLUSIONES\ DESAGREGADAS\ POR\ CADA\ UNA\ DE\ LAS\ POBLACIONES\ CLAVE\ PARTICIPANTE.\}$	168
Población clave: Mujeres Trans	
Panorama del estigma interpersonal	168
Panorama del estigma estructural.	
Población clave: Personas que usan Drogas	
Panorama del estigma interpersonal.	
Panorama del estigma estructural.	
Población clave: Personas que Ejercen el Trabajo Sexual	
Panorama del estigma interpersonal.	
Panorama del estigma estructural	
Población clave: Hombres Gays	
Panorama del estigma interpersonal.	
Panorama del estigma estructural.	
RECOMENDACIONES GENERALES.	178

RESUMEN EJECUTIVO

No.	DESCRIPCIÓN.
	Nombre del Estudio/Investigación.
1	Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que usan Drogas, Personas que ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay de Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay¹.
	INFORMACIÓN GENERAL.
	Consorcio de Entidades Coordinadoras:
	Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC).
2	Instituto Humanista de Cooperación para el Desarrollo (HIVOS por sus siglas en holandés).
-	Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria.
	Comité Nacional de Redes Honduras (CNRH).
	Asociación Nacional de Personas Viviendo con el VIH/Sida en Honduras (ASONAPVSIDAH).
	Nombre del Proyecto Marco:
3	Promoviendo Mejores Condiciones de Vida y Derechos Humanos de las Personas con VIH y otras Poblaciones Clave, a través de Servicios Integrales, Diferenciados y con Mayores Recursos para Apoyar la Sostenibilidad de la Respuesta Nacional al VIH.
	Objetivo General del Proyecto Marco:
4	Mejorar la calidad de vida y disfrute de los derechos humanos de las personas con VIH y las otras poblaciones clave en América Latina, accediendo a una atención integral y diferenciada, en una región con Estados que respondan efectivamente, ofrezcan calidad en los servicios y mejoren la inversión de presupuestos para la sostenibilidad integral de la respuesta al VIH.
	INFORMACIÓN ESPECÍFICA SOBRE EL ESTUDIO VED.
	Propósito Estratégico del Estudio VED:
5	Es fundamental ejecutar una estrategia de incidencia política que parta de la articulación de actores en los niveles nacionales, y que integre los resultados, conclusiones y recomendaciones de este estudio, generando líneas de acción para la abogacía que sean aplicadas desde los comités nacionales del Proyecto ALEP+PC, frente a las cuales las redes que conforman esta iniciativa se constituyan en actores fundamentales de cambio en los países mediante un plan operativo sostenible.
	Objetivo General del Estudio VED:
6	Conocer las situaciones y razones de violencia, estigma y discriminación que experimentan las personas trans, las que ejercen el trabajo sexual, las que usan drogas y los hombres que tienen sexo con hombres mayores de 18 años en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay; con el fin de generar evidencia científica para la formulación de estrategias de incidencia en políticas públicas que protejan y garanticen un ejercicio pleno de sus derechos humanos.



INTRODUCCIÓN

El "Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay", es una iniciativa solidaria, estratégica e investigativa impulsada como un emprendimiento regional de la Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC), en el marco de ejecución del Proyecto "Promoviendo Mejores Condiciones de Vida y Derechos Humanos de las Personas con VIH y otras Poblaciones Clave, a través de Servicios Integrales, Diferenciados y con Mayores Recursos para Apoyar la Sostenibilidad de la Respuesta Nacional al VIH".

Es oportuno señalar que tanto ALEP+PC como el referido Proyecto, constituyen una estrategia implementada y ejecutada asociativa y colaborativamente en 11 países de América Latina, a saber: Bolivia, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay y Perú; promovida por el *Instituto Humanista para la Cooperación con los Países en Desarrollo (HIVOS, por sus siglas en holandés)*, con el apoyo financiero del *Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria*, coordinada y desarrollada en Honduras con el *Comité Nacional de Redes Honduras (CNRH)* y la *Asociación Nacional de Personas Viviendo con el VIH/sida en Honduras (ASONAPVSIDAH)*.

La Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave está integrada fraternalmente por las siguientes organizaciones y/o redes internacionales: Comunidad Internacional de Mujeres con VIH (ICW) Latina; Gay Latino (Por los hombres que tienen sexo con hombres); Red Latinoamericana y del Caribe de Jóvenes Positivos (J+LAC); Movimiento Latinoamericano y del Caribe de Mujeres Positivas (MLCM+); Red Latinoamericana y del Caribe de Personas Trans (REDLACTRANS); Red Latinoamericana de Personas que usan Drogas (LANPUD); Coalición Internacional de Preparación para el Tratamiento en América Latina y el Caribe (ITPC/LATCA); Red Centroamericana de Personas con VIH (REDCA+) y Plataforma Latinoamericana de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PLAPERTS), quienes a nivel nacional convergen y activan en el Comité Nacional de Redes Honduras.

El mencionado Proyecto, tiene como objetivo general "mejorar la calidad de vida y disfrute de los derechos humanos de las personas con VIH y las otras poblaciones clave en América Latina, accediendo a una atención integral y diferenciada, en una región con Estados que respondan efectivamente, ofrezcan calidad en los servicios y mejoren la inversión de presupuestos para la sostenibilidad integral de la respuesta al VIH"².

En este sentido, la conceptualización y desarrollo del Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED), suma significativamente al logro del objetivo antes enunciado, ya que sin duda alguna, constituye una importante herramienta diagnóstica actualizada, que proporciona datos e información relevante para la toma de decisiones basadas en evidencias, orientadas al mejoramiento de las condiciones de vida y la protección de los derechos humanos, en este caso en particular, de las personas pertenecientes a las poblaciones clave.

Así, el Estudio VED tiene como objetivo principal "conocer las situaciones y razones de violencia, estigma y discriminación que experimentan las personas trans, las que ejercen el trabajo sexual, las que usan drogas y los hombres gay mayores de 18 años [residentes] en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay; con el fin de generar evidencia científica para la formulación de estrategias de incidencia en políticas públicas, que protejan y garanticen, un ejercicio pleno de sus derechos humanos" (ver en anexos, Manual Operativo de Campo del Estudio VED).

Por su parte, los objetivos específicos establecen lo siguiente: "1. Identificar *las principales situaciones de violencia*, *estigma y discriminación* que sufren las poblaciones clave a nivel personal, intrapersonal y estructural en cuatro países de América Latina; 2. Indagar sobre *las razones de las distintas formas de violencia*, *estigma y discriminación* que sufren las poblaciones clave a nivel personal, intrapersonal y estructural en cuatro países de América Latina y; 3. Fortalecer procesos de promoción y protección de

² Tomado del documento: Resumen Proyecto "Promoviendo Mejores Condiciones de Vida y Derechos Humanos de las Personas con VIH y otras Poblaciones Clave, a través de Servicios Integrales, Diferenciados y con Mayores Recursos para Apoyar la Sostenibilidad de la Respuesta Regional al VIH". Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica, Centro América. S/A. Página número 1.

³ Documento: "Manual Operativo de Campo. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación hacia Personas Trans, Personas Usuarias de Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/ Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 2.

los derechos humanos y la eliminación de todas formas de violencia, estigma y discriminación hacia las poblaciones clave en cuatro países de América Latina"⁴.

Resulta importante subrayar que el Estudio VED, tanto su concepto, su diseño estratégico y técnico (propuesta metodológica-investigativa), como su línea operacional, administrativa y logística, está fundamentado en una serie de principios y "normas emitidas por organismos internacionales en materia de investigación con [personas] humanas en el campo de la salud pública, como son la Declaración de Helsinki y las Pautas Internacionales para la Evaluación Ética de los Estudios Epidemiológicos de la Organización Mundial de la Salud [OMS]. Los principios éticos [garantizados] en cada fase [del desarrollo del Estudio VED fueron]: Respeto a la dignidad; bienestar/seguridad de [las personas] participantes [y la] integridad científica"⁵.

Bajo este contexto humano y normalizador, el Estudio VED desarrolló como parte medular de su investigación, un proceso metodológico "cuantitativo de tipo exploratorio, con alcance descriptivo, que [generó] información poco conocida en los países [participantes], así como [también relacionada con] poblaciones excluidas y de difícil acceso"⁶. Particularmente para la recolección de los datos e información, se implementó y ejecutó un método de muestreo no probabilístico por personas referidas denominado "bola de nieve"⁷.

"El muestreo por bola de nieve, es una técnica utilizada en estudios donde las personas participantes son difíciles de captar, ya sea porque sus poblaciones [comunidades] son ocultas o de difícil acceso, debido a estigmas sobre sus prácticas o condiciones de vida, o también [...] cuando se desconoce el tamaño de su población".

Aquí, es relevante mencionar que todas las personas involucradas en el mencionado Estudio, proporcionaron su consentimiento expreso y refrendado para participar en el mismo; asimismo, los datos e información obtenida fue en todo momento manejada únicamente por las personas integrantes del equipo de investigación y facilitación, "de manera que ninguna entidad, organización o persona pública o privada, [pudieron] solicitar información acerca de [las personas] participantes, ni de la información [...] recabada". Como parte de su línea general de acción, este proceso de investigación social, estuvo integrado por una primera etapa de diseño y planeación; una segunda de organización, trabajo de campo y recolección de datos y; una tercera de análisis, interpretación y difusión de resultados, las cuales son desarrolladas con mayores detalles a lo largo de este documento que comprende de manera preliminar, el *Informe de País* correspondiente a la *República de Honduras*.

Resulta imperativo decir que "esta investigación constituye un ejercicio piloto, que busca ser extendido a otros países de la región; en este sentido, tanto el modelo metodológico, como el análisis y el aprovechamiento que se haga de los datos producidos en el desarrollo de estrategias de incidencia política, son procesos de interés y observación fundamental de los diferentes actores involucrados en [la iniciativa] ALEP+PC"¹⁰ (ver en anexos, Protocolo de Investigación del Estudio VED) y sus partes socias: HIVOS, Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria, ASONAPVSIDAH y otros.

⁴ Ídem.

⁵ Ídem. Página número 8.

⁶ Documento: "Manual Operativo de Campo. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación hacia Personas Trans, Personas Usuarias de Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 5.

⁷ Algunas ideas fueron tomadas de: "Manual Operativo de Campo. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación hacia Personas Trans, Personas Usuarias de Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 5.

⁸ Documento: "Manual Operativo de Campo. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación hacia Personas Trans, Personas Usuarias de Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/ Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 6.

⁹ Ídem. Página número 9.

¹⁰ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 2.

ANTECEDENTES

La situación de violencia, estigma y discriminación contra las personas pertenecientes a grupos como Mujeres Trans (MT); Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG), tiene diversos fundamentos en la sociedad mundial en general, y en América Latina en particular; manifestándose de diferentes formas, en distintos momentos y espacios, pero sobre todo causando mucho daño y sufrimiento a quienes directa e indirectamente afecta, sin distinción alguna a nivel individual, familiar, comunitario y social.

Para comprender un poco mejor lo concerniente a la violencia, el estigma y la discriminación vinculados al ámbito del VIH y las poblaciones clave, el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA), argumenta que dichas ideas/conceptos y prácticas/acciones constituyen "[...] un proceso de desvalorización de las personas que viven o están asociadas con el VIH y el Sida [...] La Discriminación se desprende del estigma y se refiere al [trato] injusto y malintencionado [que experimenta] una persona a causa de su estado serológico real o percibido [con] relación [al] VIH. Es importante observar que aun cuando una persona sienta estigma hacia otra, puede decidir no comportarse de una manera que sea injusta o discriminatoria"¹¹.

"[La violencia, el] estigma y la discriminación son realidades diarias para las personas que viven con el VIH y para quienes pertenecen a grupos especialmente vulnerables a la infección por el VIH. Estas poblaciones incluyen a [personas que ejercen el trabajo sexual], hombres que tienen relaciones sexuales con hombres [y hombres gays], personas que se [usan] drogas, [personas trans, personas privadas de libertad] y personas con tuberculosis. [Las personas integrantes] de estas poblaciones ya están [estigmatizadas] y tienen más probabilidades de sufrir más discriminación que [otras] cuando se [les] diagnostica con el VIH; por ejemplo, en la negación de servicios. El estigma estratificado que padecen las personas de estas poblaciones acrecienta el desafío de cumplir con sus necesidades con respecto al VIH. Con frecuencia, [las personas miembras] de estas poblaciones evitan o retrasan, la búsqueda de servicios necesarios por miedo a ser ["descubiertas", humilladas] o recibir un tratamiento diferente por parte de [las personas trabajadoras] de la salud y, en algunos casos, [inclusive] a ser [procesadas y encarceladas]"12.

La violencia, el estigma y la discriminación en sus diferentes expresiones, resultan más peligrosas y letales que cualquier otro medio generador y/o canalizador de riesgo y peligro a la integridad y el bienestar de las personas, tal fue manifestado a nivel global en el año 1988 en la *Cumbre Mundial de Ministros de Salud* y su "*Declaración de Londres sobre Prevención del Sida*", donde participaron delegaciones de 148 países afirmando en una sola voz que "insistimos en la necesidad de que los programas de prevención del (VIH) protejan los derechos humanos y la dignidad de las personas. La violencia, la estigmatización y la discriminación contra las personas y grupos de población infectados por el VIH y enfermos de Sida, socavan la salud pública y deben evitarse"¹³.

"En muchos países y comunidades, el estigma asociado con el VIH y la discriminación resultante pueden ser tan devastadores como la enfermedad misma: el abandono por parte del cónyuge o la familia, el aislamiento social, la pérdida del trabajo o los bienes, la expulsión de la escuela, la negación de servicios médicos, la falta de atención y apoyo, y la violencia. Estas consecuencias, o el temor a sufrirlas, significan que es menos probable que las personas recurran a las pruebas del VIH; revelen su estado serológico respecto del VIH a las demás personas; adopten un comportamiento preventivo con relación al VIH; o accedan a tratamiento, cuidado y apoyo. Si lo hacen, podrían perder todo"¹⁴.

En Honduras, el escenario antes descrito no difiere mucho de las realidades que las personas con VIH y de otras poblaciones clave viven histórica y cotidianamente; en este sentido, la iniciativa Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave, con el respaldo solidario del consorcio de organizaciones ya mencionadas, determinó desarrollar una investigación social piloto en el tema de la violencia, el estigma y la discriminación, asociadas a personas de poblaciones clave, específicamente mujeres trans, personas que usan drogas, personas que ejercen el trabajo sexual y hombres gay; como una herramienta práctica

¹¹ Consultado el 4 de septiembre de 2022 en: https://www.unaids.org/sites/default/files/media_asset/jc1521_stigmatisation_es_0.pdf 12 Ídem.

¹³ Consultado el 4 de septiembre de 2022 en: https://apps.who.int/iris/bitstream/handle/10665/60927/WHO_GPA_INF_88.6_spa.pdf?sequence=1&isAllowed=y

¹⁴ Consultado el 4 de septiembre de 2022 en: https://www.unaids.org/sites/default/files/media_asset/jc1521_stigmatisation_es_0.pdf

y útil para la toma de decisiones efectivas, el desarrollo de procesos y acciones estratégicas, y por ende, también, para el fortalecimiento de la integralidad de la respuesta nacional al VIH.

Asimismo, esta investigación, también denominada como "Estudio VED", deriva del objetivo específico número 2 del Proyecto Promoviendo Mejores Condiciones de Vida y Derechos Humanos de las Personas con VIH y otras Poblaciones Clave, a través de Servicios Integrales, Diferenciados y con Mayores Recursos para Apoyar la Sostenibilidad de la Respuesta Nacional al VIH", donde se establece "[promover] y demandar la institucionalización de estrategias políticas, técnicas y financieras para la reducción de las desigualdades en el acceso a los servicios de salud integral para las personas con VIH y las otras poblaciones clave de la región de América Latina"15, cuya actividad número 2.6 "relacionada con los estudios de índex [índice] de estigma en personas con VIH y poblaciones clave, [...] incluye el Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) a personas de las poblaciones clave"16.

"El desarrollo de esta investigación tiene como objetivo fundamental [...] generar información respecto a la violencia, estigma y discriminación hacia personas de poblaciones clave, para la construcción de lineamientos de incidencia que posibiliten cambios en la política pública de los países [participantes en dicho estudio]. Para tal fin, resulta fundamental ejecutar una estrategia de incidencia política que parta de la articulación de actores [y sectores] en los niveles nacionales, y que integre los resultados, conclusiones y recomendaciones del estudio, generando líneas de acción para la abogacía, frente a las cuales las redes que conforman esta iniciativa se constituyan en actores fundamentales de cambio en los países mediante un plan operativo sostenible"17.

Es importante subrayar que este estudio "parte del Principio MIPA, [el cual propone un] mayor involucramiento de las poblaciones afectadas; en este caso las poblaciones claves priorizadas son [como ya se mencionó antes] las personas trans, personas que usan drogas, personas que ejercen el trabajo sexual y [los hombres gays]. Esta participación se promoverá durante toda la investigación, desde la coordinación, la planificación, la ejecución y la presentación de resultados, dado que las mismas personas de las poblaciones clave, son quienes tienen el conocimiento de primera mano sobre las realidades y situaciones que experimentan en torno a violencias, estigma y discriminación"18.

De igual manera, esta investigación busca "construir y ampliar la base de evidencia científica para generar procesos de abogacía que impacten en la toma de decisiones de políticas públicas que afectan a las poblaciones clave. Los hallazgos encontrados por el estudio de violencia, estigma y discriminación hacia las personas de las poblaciones clave, serán usados para [su propia] promoción y protección, y permitir a los Estados y otras instituciones nacionales, cumplir con sus obligaciones respecto a los derechos humanos, así como realizar [procesos de] abogacía para [propiciar] cambios en políticas [...], permitiendo incluir reflexiones fundamentales respecto a temas tan relevantes que obstaculizan el ejercicio de derechos como es [por ejemplo], la criminalización de las personas que usan drogas y las personas [que ejercen el trabajo sexual]19.

EL PROCESO METODOLÓGICO

El proceso metodológico (metodología) para el desarrollo del Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en mujeres trans, personas que usan drogas, personas que ejercen el trabajo sexual y hombres gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay, fue inminentemente de tipo cuantitativo, proporcionando

19 Ídem.



¹⁵ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 1.

¹⁶ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 1.

¹⁷ Ídem. Página número 2.

¹⁸ Ídem. Página número 4.

a dicha investigación un perfil exploratorio con un estratégico e importante alcance descriptivo. Este proceso científico-experimental "[buscó] generar información poco conocida en los países donde [se desarrolló], así como en poblaciones excluidas y de difícil acceso"²⁰, como es el caso de las poblaciones clave identificadas en el contexto de la respuesta regional y nacional al VIH, y seleccionadas para participar y consultar como parte del Estudio VED Honduras, así:

Cuadro Número 1. Poblaciones Clave Participantes y Consultadas en el Estudio VED Honduras.

No.	Población Clave Participante y Consultada en el Estudio VED Honduras.	Acrónimo Utilizado para su Identificación.
1	Mujeres Trans.	MT.
2	Personas Usuarias de Drogas.	PUD.
3	Personas que Ejercen el Trabajo Sexual.	PTS.
4	Hombres Gay.	HG.

Fuente: Elaboración propia con datos contenidos en el Protocolo de Investigación del Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el TrabajoSexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. San José, Costa Rica. Año 2022.

En términos generales, esta metodología conceptualizada y desarrollada como parte medular de dicho estudio, fue conformada por una sinergia programática de cinco etapas consecutivas, que fueron desarrolladas mediante un mecanismo de trabajo tripartito integrado por una Coordinación Regional, una Coordinación Nacional y un Equipo de Personas Entrevistadoras. Las referidas cinco fases fueron: 1) Planificación; 2) Seminario de fortalecimiento; 3) Pilotaje con personas informantes clave; 4) Recolección de información y; 5) Informes y lineamientos.

Como parte de la *Planificación*, se elaboraron, revisaron y ajustaron el protocolo de la investigación; el diseño de la capacitación y/o entrenamiento introductorio; los planes de trabajo de la coordinación nacional y del equipo de personas entrevistadoras y; el acta de constitución del equipo de trabajo. Durante el *Seminario de Fortalecimiento*, se desarrolló un espacio de instrucción a través del intercambio de ideas, conocimientos y experiencias vinculadas a los ejes centrales del estudio, y se formularon las muestras o modelos para los informes de avances.

En la fase de *Pilotaje con Personas Informantes Clave*, se emprendió el trabajo de campo con la aplicación de las primeras entrevistas; se ajustaron de nueva cuenta el protocolo de investigación y los instrumentos de consulta y; se generaron los informes de avances por cada una de las partes involucradas (coordinación regional, nacional y equipo de personas entrevistadoras). Por otra parte, el período de *Recolección de Información*, comprendió el desarrollo del resto de entrevistas, su respectiva revisión, la producción de nuevos informes de avances y la elaboración de la base de datos en formato digital.

Por último, la etapa de *Informes y Lineamientos*, implicó el diseño y la construcción del Informe de País, la formulación de la propuesta de lineamientos para el eventual proceso de incidencia y la presentación de los resultados obtenidos.

Ahora bien, para efectos de facilitar en el presente documento, una comprensión más práctica sobre la línea metodológica desarrollada, se aglutinan aquí y se comparten las cinco fases antes mencionadas, en dos principales bloques fundamentales; uno primero, concerniente al diseño y operacionalización de la recolección de los datos y la consecuente construcción de la base digital de datos; y uno segundo, tendiente a la organización, el procesamiento y el análisis de la misma información, como parte de una asistencia técnica externa.

Emeloprimer componente ese conceptualizó y determinó el método científico y la técnica para la obtención dedes datos; eristalizado actravés de um trabafo de empo de dempo de entre de concientado por "um equipo fractional condinador perional del Estudio YED. Alianza, Liderazgo en Positivo y otras poblaciones clave (ALEP+PC): Instituto Humanista de concerna del Estudio YED. Alianza, Liderazgo en Positivo y otras poblaciones clave (ALEP+PC): Instituto Humanista de concerna del Perional del Estudio YED. Alianza, Liderazgo en Positivo y otras poblaciones clave sar los estudios del Periona del

parte, en el segundo módulo, se definieron los procedimientos para ordenar, depurar y recomponer la información recabada, para luego proceder con su análisis e inicial interpretación (etapa número 5); asegurándose así en dos momentos articuladores, cumplir con el debido proceso metodológico.

Primer Bloque:

METODOLOGÍA PARA LA RECOLECCIÓN DE DATOS E **INFORMACIÓN**

Previo a la labor de campo y la recolección de datos, el Equipo Nacional de Investigación en asocio con la Coordinación Regional del Estudio VED, definieron como parte de la muestra demográfica de la investigación, identificar y consultar a personas de las cuatro poblaciones clave, oriundas y/o residentes en las cuatro principales ciudades/municipios de los cuatro departamentos/provincias más pobladas, e incluso urbanizadas de Honduras, a saber:

Cuadro Número 2. Zonas Demográficas Participantes en el Estudio VED.

No.	Departamentos/Provincias.	Municipios.	Ciudades.
1	Atlántida.	La Ceiba.	La Ceiba.
2	Choluteca.	Choluteca.	Choluteca.
3	Cortés.	San Pedro Sula.	San Pedro Sula.
4	Francisco Morazán.	Distrito Central.	Tegucigalpa y Comayagüela.

Fuente: Elaboración propia con datos contenidos en el Protocolo de Investigación del Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. San José, Costa Rica. Año 2022.

Bajo este marco regulatorio de ejecución, y para el trabajo de recolección de datos, se seleccionó el método de muestreo denominado "bola de nieve", el cual se desarrolló en el terreno mediante la aplicación de una entrevista individual de forma semi administrada, cuyos resultados obtenidos fueron consignados en una base digital de datos elaborada en formato del software Excel que, por cierto, constituye la herramienta prima para el correspondiente análisis de la información.

El procedimiento por "bola de nieve", establece un "muestreo no probabilístico utilizado ampliamente en estudios de tipo exploratorio con poblaciones ocultas [y/o] de difícil acceso [...] Se escogió esta técnica [...] teniendo en cuenta no sólo el carácter oculto de [las poblaciones] a estudiar; sino, [también], la poca cantidad de datos e información sobre [las mismas] en los países seleccionados, con [las] cuales es imposible tener un estimado poblacional para realizar un muestreo aleatorio y al azar, en un determinado espacio geográfico o comunidad específica. Además, el muestreo por "bola de nieve", es un método económico y sencillo para este tipo de estudios"21.

Aquí, "se parte de una selección inicial a conveniencia de un grupo de [personas] informantes clave, [quienes hacen] referencia a otras pares que cumplan con los criterios de inclusión del estudio, y así sucesivamente hasta que se cumple con la cantidad de entrevistas requeridas, es decir, un total de 100 personas entrevistadas por cada una de las cuatro poblaciones clave en cada país, [lo que equivale a] 50 [personas entrevistadas] por cada persona entrevistadora [...]. Por país se [previó la aplicación de] 400 [instrumentos (entrevistas)], para [contar con] una muestra total para el estudio de 1600 [entrevistas]"22.



²¹ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 6.

En el caso particular de Honduras, se aplicaron 403 instrumentos de consulta; sin embargo, posterior a la realización de un ejercicio de depuración y recomposición de datos, quedaron un total de 365 entrevistas aptas para procesar. Cabe señalar que, en esta dinámica, a los primeros instrumentos aplicados se les denominó como "entrevistas semilla"; mientras que, a los subsiguientes o derivados de estos primeros, se les llamó: "entrevistas olas". A continuación, se presenta un desagregado relativo a la cantidad de entrevistas realizadas con cada una de las poblaciones clave, así:

Cuadro Número 3. Cantidad de Entrevistas Realizadas por Población Clave en Honduras.

No.	Población Clave.	Tipo de Instrumento.	Cantidad de Instru- mentos Aplicados.
1	Mujeres Trans (MT).		84
2	Personas Usuarias de Drogas (PUD).	Entrevista individual.	99
3	Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS).		81
4	Hombres Gay (HG).		101
Total, cantidad de instrumentos aplicados:		365	

Fuente: Elaboración propia con datos contenidos en los Informes de Avances e Informe Final de la Coordinación Nacional y el Equipo de Personas Entrevistadoras del Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Honduras. Tequcigalpa M.D.C. Honduras. Año 2022.

"El objetivo del muestreo [fue también] contar con una mayor diversidad de personas participantes en términos de edad, género [identidad y expresión de género], ubicación geográfica, educación [escolar] y condición económica, según cada población lo [consintió]. [En este sentido, resultó] de suma importancia, seleccionar de forma adecuada a las personas informantes clave, [quienes a su vez condujeron] hacia más participantes que [cumplieron] con los criterios de inclusión del estudio, y así sucesivamente hasta que se [alcanzó] la cantidad de entrevistas [antes señalada]"23.

Por lo anterior, "la elaboración de la muestra [se realizó] en conjunto con cada una de las poblaciones clave en cada país, ya que ellas mismas son quienes conocen a su población y diversidad"²⁴. Aquí, es importante señalar que los datos obtenidos a través de las entrevistas, por la naturaleza del procedimiento aplicado ("bola de nieve"), no resultan característicos ni extrapolables cuantitativamente al resto de la población de los países explorados [incluyendo obviamente aquí a Honduras]; los datos recabados, únicamente representan a la cantidad de personas que participaron en el estudio²⁵.

²³ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 7.

²⁴ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 7.

²⁵ Algunas ideas fueron tomadas del documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 7.

Segundo Bloque:

METODOLOGÍA PARA EL ORDENAMIENTO, RECOMPOSICIÓN Y ANÁLISIS DE LOS DATÓS E INFORMACIÓN

Una vez concluido el trabajo de campo, la aplicación de las entrevistas, la entrega de los datos recolectados y la presentación de los respectivos informes de avances e informes finales, se comenzó con el desarrollo de la metodología para el ordenamiento, recomposición y análisis de la información obtenida; para lo cual, a través de un proceso competitivo, se identificaron en cada uno de los países participantes en el Estudio VED, una asistencia técnica especializada para el procesamiento final de los datos y la construcción del correspondiente y presente Informe de País.

En este sentido, se iniciaron dichas actividades efectuando una lectura selectiva y analítica de la documentación relacionada con el Estudio VED, lo que permitió a la persona analista, alcanzar un mejor entendimiento sobre el propósito, los objetivos, el proceso metodológico y los ejes operativos de la referida investigación.

Para el caso, se analizó y reflexionó la estructura y el cuerpo del instrumento de consulta, es decir, la entrevista individual semi administrada, a fin de comprender entre otros aspectos, su naturaleza conceptual, su nivel de practicidad y sus alcances exploratorios; lográndose esbozar el siguiente perfil:

Cuadro Número 4. Estructura General y Principales Acápites de la Entrevista Individual.

No.	Estructura General y Principales Acápites de la Entrevista Individual.
1	REGISTRO. Número identificador; hora de inicio y finalización y; código único de la población clave y la persona entrevistada (instrumento de consulta individual).
2	CARACTERIZACIÓN SOCIO/DEMOGRÁFICA. País; departamento/provincia; municipio/ciudad; edad; raza; género; orientación sexual, escolaridad; ocupación (actividad a la que se dedica) e; ingreso.
3	VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN LA FAMILIA.
4	VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) CON LAS AMISTADES.
5	VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN LA COMUNIDAD Y LA CALLE.
6	VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) CON LA PAREJA.
7	VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN EL TRABAJO.
8	VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN LOS ESPACIOS EDUCATIVOS/ CULTURALES.
9	VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN LOS SERVICIOS DE SALUD.
10	CRIMINALIZACIÓN.
11	RECTIFICACIÓN DE DERECHOS. Accesos y agresiones diversas.

Fuente: Elaboración propia con datos contenidos en el Protocolo de Investigación del Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. San José, Costa Rica. Año 2022.



A manera de síntesis, es oportuno decir que el instrumento de consulta es prácticamente un cuestionario contentivo de un "conjunto de preguntas [de respuestas] cerradas, organizadas, secuenciadas y estructuradas, que [permitieron] recopilar la información necesaria para cumplir con los objetivos de la investigación. Se [incluyeron] preguntas de selección única para identificar los momentos dónde suceden situaciones de discriminación o violencia, así como de selección múltiple para identificar la razón de estas [circunstancias]. El cuestionario [está dividido] en 4 secciones guiadas por los niveles de estigma y la reivindicación de derechos, de las cuales se desprenden variables específicas [para] cada una de ellas"²⁶.

En este apartado, es oportuno referir que como parte del proceso de articulación del grupo de personas de las poblaciones clave por entrevistar, se tomó a bien considerar el argumento teórico-conceptual y metodológico que establece que "una muestra exhaustiva de [personas] informantes clave, es un paso crucial para garantizar que los esfuerzos conduzcan a hallazgos significativos, creíbles y útiles. Para esta investigación [se entendió] como [personas] informantes clave, a las personas [que se invitaron] a participar en el estudio, teniendo en cuenta que: 1) Se autoidentifican como personas miembras de cualquiera de los grupos destinatarios de este trabajo; 2) Tienen experiencia y conocimientos útiles para fines operativos y; 3) Están con la disposición de compartir sus conocimientos"²⁷.

En este contexto, se definieron y aplicaron una serie de criterios de inclusión y exclusión para la conformación de la muestra de personas informantes, lográndose tipificar la siguiente minuta de elementos articuladores, así:

Cuadro Número 5. Minuta de Criterios de Inclusión y Criterios de Exclusión para la Muestra de Personas Informantes.

No.	Descripción.
Criterios d	e Inclusión.
1	Formar parte o identificarse con alguna de las cuatro (4) poblaciones clave.
2	Ser una persona mayor de 18 años de edad.
3	Disposición a participar en la entrevista y firmar el consentimiento informado.
4	Residir en uno de los cuatro países seleccionados.
Criterios d	e Exclusión.
5	No autodefinirse como parte de ninguna de las cuatro (4) poblaciones clave.
6	Ser una persona menor de 18 años.
7	Haber participado previamente en este mismo estudio.
8	No querer participar en el estudio, ni firmar el consentimiento informado.
9	No estar en capacidad de responder por intoxicación, crisis u otro factor que le impida el pleno uso de sus facultades.

Fuente: Elaboración propia con datos contenidos en el Protocolo de Investigación del Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. San José, Costa Rica. Año 2022.

²⁶ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 13.

²⁷ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 10.

Por medio del cumplimiento de los criterios de selección antes descritos, se propiciaron las condiciones para "desarrollar una estrategia efectiva, [que permitió] llegar a [personas] informantes clave [necesarias], y así generar datos suficientes para cumplir con los objetivos del estudio"²⁸.

Todo este proceso, fue enmarcado en un acervo de saberes éticos donde principalmente se estipula que "[esta investigación] parte de principios éticos básicos, como la beneficencia y no maleficencia. Dentro de estas destaca el anonimato de las personas participantes y la confidencialidad de la información recolectada [...]. Para dejar clara la voluntariedad de participación, se [utilizó] un consentimiento informado, el cual [incluyó] el aseguramiento del anonimato y la confidencialidad [en el] manejo de la información recolectada"²⁹.

"Cabe señalar que los resultados de esta investigación, [serán compartidos y discutidos] con las personas y poblaciones participantes, con el fin de elaborar lineamientos generales de incidencia política, para generar cambios políticos y sociales que reduzcan la violencia y [el] estigma que sufren las personas que usan drogas, personas que ejercen el trabajo sexual, [mujeres] trans y hombres [gay]"³⁰.

Con esto debidamente entendido, se efectuó un barrido o revisión general de la base digital de datos, donde se identificaron una serie de imprecisiones en los datos recabados, derivadas del proceso de aplicación de las entrevistas individuales; por lo que se procedió a realizar una depuración y recomposición de la información ahí contenida, cuya acción remedial permitió afinar variables como el "código único", "el departamento o provincia del país" y "el municipio", entre otras; mejorando así un poco más la calidad del dato.

Con estas actividades realizadas, se comenzó a implementar y ejecutar mediante un ejercicio de dinamización de la base digital de datos, una serie de tablas dinámicas y frecuencias que permitieron triangular y/o entrelazar de diversas formas, la información ahí consignada, obviamente de manera direccionada, a fin de identificar y organizar estratégicamente los datos para su posterior análisis e interpretación, desagregada por cada una de las poblaciones clave pre identificadas y pre seleccionadas para la actual investigación, y que se detalla en el siguiente apartado temático de este mismo documento.

PRINCIPALES RESULTADOS DEL ESTUDIO VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN HONDURAS

A continuación, se presentan los *principales resultados* del Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Honduras, clasificados por cada una de las poblaciones clave pre determinadas, según lo establecido en el respectivo protocolo de investigación; es importante mencionar que los resultados aquí presentados, son producto de la triangulación y análisis de la información recolectada mediante las entrevistas individuales semi administradas desarrolladas durante el trabajo de campo, y consignada posteriormente en la antes mencionada base digital de datos; ahora bien, debido al corto tiempo previsto para la elaboración del presente documento y la ausencia de información en ciertas respuestas a preguntas del instrumento de consulta, se determinó realizar el procesamiento y el análisis con los datos disponibles.

Es oportuno referir que según la definición de la Organización Mundial de la Salud (OMS), año 2016, las poblaciones clave son "grupos definidos que, debido a comportamientos específicos tienen un mayor riesgo de contraer y transmitir el VIH. Además, a menudo sufren situaciones de violencia o discriminación debido a contextos legales y/o sociales que estigmatizan estos comportamientos y que aumentan su vulnerabilidad al VIH. Las poblaciones clave son importantes para la dinámica de la transmisión del VIH, y socios esenciales en una respuesta eficaz a la epidemia. Un hecho importante es que, debido a este estigma y discriminación, las poblaciones clave en su mayoría son comunidades de las que aún [se conoce] poco, por lo que también pueden ser consideradas como poblaciones ocultas o de difícil acceso"³¹.

²⁸ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 10.

²⁹ Ídem. Páginas números 15 y 16.

³⁰ Ídem. Página número 16.

³¹ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que

PERSONAS TRANS (PT) (PARA EFECTOS DEL PRESENTE ESTUDIO POBLACIÓN CLAVE CONSIDERADA COMO: "MUJERES TRANS/MT")

Definición: "Personas cuya identidad y expresión de género no se ajusta a las normas y expectativas tradicionalmente asociadas con el sexo que se les asigna al nacer. Estas definiciones de identidad de género pueden cambiar entre culturas, por lo que en este caso se especifican a personas que se autoidentifican como mujeres trans. La alta vulnerabilidad y las necesidades específicas de salud de las personas trans requieren un estatus distinto e independiente en la respuesta mundial al VIH"32.

Cuadro Número 1. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras.

No.	Descripción.	Cantidad.
1	Mujer trans.	83
2	Mujer trans que ejerce el trabajo sexual.	1
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

INFORMACIÓN SOCIAL Y DEMOGRÁFICA

1.1. Departamento y municipio de residencia:

Cuadro Número 2. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Departamento y Municipio de Residencia.

No.	Departamento/Municipio.	Cantidad.
1	Departamento Atlántida/Municipio La Ceiba.	16
2	Departamento Choluteca/Municipio Choluteca.	17
3	Departamento Cortés/Municipio San Pedro Sula.	27
4	Departamento Francisco Morazán/ Municipio Distrito Central (ciudades Tegucigalpa y Comayagüela).	24
Total, mujer	es trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 11.

En Honduras, los tres departamentos y municipios más urbanizados y que concentran la mayor cantidad de habitantes son, en orden de mayor a menor: Departamento Francisco Morazán, municipio Distrito Central (ciudades Tegucigalpa y Comayagüela); departamento Cortés, municipio San Pedro Sula y; departamento Atlántida, municipio La Ceiba; aquí y según los resultados obtenidos mediante el desarrollo de las entrevistas, los municipios/ciudades San Pedro Sula y Distrito Central, fueron los que reportaron mayor cantidad de mujeres trans entrevistadas, lo que hace suponer entre otros aspectos, que sus características de urbanidad, diversidad humana, fuentes de trabajo, oferta de servicios básicos y otros conexos, los constituyen como centros atractivos para residir.

1.2. Edad:

Cuadro Número 3. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Edad (en años cumplidos).

No.	Edad (en años cumplidos).	Cantidad.
1	18	2
2	19	2
3	20	1
4	21	2
5	22	4
6	23	3
7	24	2
8	25	5
9	26	8
10	27	4
11	28	2
12	29	5
13	30	5
14	31	5
15	32	8
16	33	3
17	34	3
18	35	2
19	36	3
20	37	2
21	38	2
22	39	3
23	40	1
24	41	1
25	42	1
26	43	2
27	45	1
28	50	2
Total, mujeres tran	s entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según los datos aquí presentados, la mayoría de las mujeres trans entrevistadas se encuentran en las edades de 26 y 32 años cumplidos, que comprenden la "edad moda"; seguidas por 25, 29, 30 y 31 años

cabales, todas las anteriores, edades jóvenes, altamente productivas y reproductivas; siendo por cierto la "edad mediana" 30 y la "edad media" aproximada los 30 años cumplidos.

1.3. Origen étnico (Raza) con el que se auto reconoce:

Cuadro Número 4. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Origen Étnico (Raza).

No.	Origen Étnico (Raza).	Cantidad.
1	Persona indígena.	1
2	Persona mestiza.	74
3	Persona blanca	8
4	No consignada/dato con error.	1
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

Los resultados aquí proporcionados, indican que una mayoría significativa de mujeres trans entrevistadas se autodenominan pertenecer a la raza mestiza, seguida de la raza blanca y por último la raza indígena.

1.4. Orientación sexual:

Cuadro Número 5. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Orientación Sexual e Identidad de Género.

No.	Orientación Sexual e Identidad de Género.	Cantidad.
1	Heterosexual.	41
2	Homosexual.	32
3	Mujer Trans.	1
4	Pansexual.	3
5	Trans.	2
6	Transexual.	5
Total, mujere	s trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

En este apartado, los datos recolectados señalan que las dos orientaciones sexuales predominantes en el grupo de mujeres trans entrevistadas, son de mayor a menor: heterosexual y homosexual; mientras que las menos frecuentes, son: trans y mujer trans. Estos últimos datos referidos resultan reveladores, debido a que, en la teoría, dichas identidades de género (trans y mujer trans) podrían resultar mayoritarias; sin

embargo, es notorio que aquí prevaleció el principio universal que señala que la esencia humana, por naturaleza, es completamente diversa.

1.5. Grado de escolaridad.

Cuadro Número 8. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Grado de Escolaridad.

No.	Grado de Escolaridad.	Cantidad.
1	Educación primaria.	31
2	Educación secundaria.	38
3	Educación universitaria.	15
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

La mayoría de mujeres trans entrevistadas cuentan con educación secundaria (38), mientras que la minoría con educación universitaria (15).

1.6. Cuenta con un servicio de salud y qué tipo de servicio es:

Cuadro Número 9. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud.

No.	Dispone de un Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Si.	80
2	No.	4
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base a los resultados expuestos, se observa que la gran mayoría de mujeres trans entrevistadas dijeron disponer de un servicio de salud.



Cuadro Número 10. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud y su Tipo.

No.	Tipo de Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Público.	75
2	Privado.	5
Total, mujeres trans entrevistadas:		80

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

De las 80 mujeres trans entrevistadas, que manifestaron disponer de un servicio de salud, 75 refirieron es un servicio público, entendiéndose aquí los proporcionados por el Estado a través de los gobiernos de turno, mientras que únicamente 5, dijeron contar con un servicio de salud privado.

1.7. Es persona con VIH:

Cuadro Número 11. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que son personas con VIH.

No.	Persona con VIH.	Cantidad.
1	Si.	12
2	No.	67
3	No sé.	1
4	Prefiero no decirlo.	4
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de mujeres trans entrevistadas, 12 manifestaron ser persona con VIH, en contra posición a 67 que dijeron no ser persona con VIH; mientras que solamente 1 dijo no saber su condición de salud en este sentido, y 4 prefirieron no decirlo.

1.8. Actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo:

Cuadro Número 12. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo en los últimos 12 meses.

No.	Tipo de Actividad.	Cantidad.
1	Actividades del hogar.	10
2	Ama de casa.	1
3	Buscar trabajo.	5
4	Trabaja en el campo.	1
5	En busca de trabajo.	1
6	Estudiar y trabajar.	1
7	Saliendo del presidio.	1
8	Solo estudio	2
9	Trabajar como empleade.	24
10	Trabajar como independiente.	20
11	Trabajar en un empleo informal.	18
Т	otal, mujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados aquí consignados, indican que, del grupo de mujeres trans entrevistadas, 24 se dedican a trabajar como empleades, 20 a trabajar como independientes, 18 a trabajar en un empleo informal y 10 al trabajo del hogar (actividades del hogar), en contraposición a 5 que se encuentran en búsqueda de trabajo y 2 que únicamente se dedican a estudiar.

1.9. Ingreso mensual:

Cuadro Número 13. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y su ingreso mensual en dólares de los Estados Unidos de América.

No.	Ingreso Mensual en dólares de los Estados Unidos de América (US\$).	Cantidad.
1	Menos de 200.00	43
2	Entre 200.00 y 400.00	30
3	Entre 400.00 y 800.00	9
4	Entre 800.00 y 1,000.00	2
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de mujeres trans entrevistadas, 43 reportaron un ingreso mensual menor a US\$.200.00 y 30 indicaron recibir entre US\$.200.00 y US\$.400.00 mensuales; mientras que únicamente 2 señalaron recoger por mes entre US\$.800.00 y US\$.1,000.00.

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL

Familia

Cuadro Número 14.

Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y su contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Si.	70
2	No.	14
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 84 mujeres trans entrevistadas, 70 manifestaron tener contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses; mientras que 14 dijeron que no.

De aquí en adelante, el total de 84 mujeres trans entrevistadas, se desagregan para efectos de análisis (según lo pre establecido en el instrumento de investigación) en los dos grupos descritos en el cuadro anterior; uno primero, quienes "SI" han tenido contacto (relación) con su familia y; uno segundo, quienes "NO" han tenido contacto (relación), ambos conjuntos de personas, calculados en los últimos 12 meses determinados.

Cuadro Número 15. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses.

No.	Razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Fue por alguna situación de estigma y discriminación.	4
2	No me aceptan como soy.	1
3	Están fuera de Honduras.	1
4	Únicamente no tengo contacto (relación) con mi familia.	8
Total, mujeres trans entrevistadas:		14

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 14 mujeres trans entrevistadas, que expresaron NO haber tenido contacto (relación) con su familia, 8 dijeron que únicamente no tienen relación con su familia, 4 argumentaron que fue por alguna situación de estigma y discriminación; 1 porque no le aceptan por ser quien es y; 1 más porque su familia está fuera de Honduras.

Cuadro Número 16. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	32
3	Frecuentemente.	4
4	Nunca.	32
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 70 mujeres trans entrevistadas que dijeron si tener contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses, 32 manifestaron que "algunas veces" escucharon murmuraciones o malos comentarios sobre su persona por parte de algún familiar y 32 más dijeron que "nunca"; mientras que 4 declararon que eso sucedió "frecuentemente" y; 2 personas más expresaron que esa situación sucedió "solo una vez".

Cuadro Número 17. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	37
2	Por ejercer el trabajo sexual.	1
11	No respondió.	32
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 32 no respondieron indicando la posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona en los últimos 12 meses; empero; 37 manifestaron que fue "por ser una mujer trans"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.



Cuadro Número 18. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que fueron excluidas de actividades familiares (cocinar; comer; pasear; divertirse; dormir juntes), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han excluido de actividades familiares.	Cantidad.
	Una vez.	5
2	Algunas veces.	16
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	44
5	No participa en actividades familiares.	4
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 44 manifestaron "nunca" haber sido excluidas de actividades familiares; 16 "algunas veces" y 5 "una vez"; en contraposición a 1 que dijo "frecuentemente".

Cuadro Número 19. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que fueron excluidas de alguna actividad familiar, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que fue excluida de alguna actividad familiar.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	21
2	Ejercer el trabajo sexual.	1
3	No respondió.	48
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 48 no respondieron indicando la posible razón por la que fueron excluidas de actividades familiares en los últimos 12 meses; mientras que 21 dijeron por "ser una mujer trans" y; 1 por "ejercer el trabajo sexual".

Cuadro Número 20. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han insultado, acosado o amenazado verbalmente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	26
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	41
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 41 dijeron "nunca" haber recibido algún insulto, acoso a amenaza verbal en su familia; 26 expresaron que "algunas veces" y solamente 2 manifestaron "frecuentemente".

Cuadro Número 21. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que en su familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	29
2	No respondió.	41
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 41 no respondieron señalando la posible razón por la que en la familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente en los últimos 12 meses; 29 manifestaron por "ser una mujer trans"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 22. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han agredido físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han agredido físicamente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	14
3	Nunca.	51
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 51 manifestaron "nunca" haber sido agredidas físicamente en su familia en los últimos 12 meses; 14 dijeron "algunas veces" y; 5 expresaron "una vez".

Cuadro Número 23. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	18
2	Por problemas familiares.	1
3	No respondió.	51
Total, ı	nujeres trans entrevistadas:	70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 51 no respondieron sobre la posible razón por la que, en la familia, le agredieron físicamente en los últimos 12 meses; 18 dijeron que por "ser una mujer trans"; y; 1 más "por problemas familiares".

Cuadro Número 24. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, una persona de su familia le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	5
3	Nunca.	63
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 63 indicaron "nunca" haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza con una persona de su familia en los últimos 12 meses; 5 expresaron "algunas veces" y; 2 dijeron "una vez".

Cuadro Número 25. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fu erza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	7
2	No respondió.	63
Total, mujeres trans entrevistadas:		70

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 70 mujeres trans entrevistadas, 63 no respondieron sobre la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza en los últimos 12 meses; 7 dijeron que por "ser una mujer trans".

Comunidad/Calle

Cuadro Número 26. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	37
3	Frecuentemente.	39
4	Nunca.	6
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 84 mujeres trans entrevistadas, 39 mencionaron que "frecuentemente" han escuchado por parte de alguna persona desconocida, murmuraciones o malos comentarios sobre su persona; 37 dijeron que "algunas veces"; 6 expresaron que "nunca" y; 2 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 27. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	76
2	Ejercer el trabajo sexual.	1
3	Por ignorancia.	1
4	No respondió.	6
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 76 expresaron que la posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal de su persona, en los últimos 12 meses, fue por "ser una mujer trans"; 6 "no respondieron"; 3 por "ser una mujer trans, transfobia" y; 2 más por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual". Mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.



Cuadro Número 28. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha rechazado, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que alguna persona desconocida le ha rechazado.	Cantidad.
1	Una vez.	7
2	Algunas veces.	38
3	Frecuentemente.	30
4	Nunca.	9
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 38 manifestaron "algunas veces" haber sido rechazadas por personas desconocidas en los últimos 12 meses; 30 dijeron que "frecuentemente"; 9 más expresaron que "nunca" y; 7 "una vez".

Cuadro Número 29. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le ha rechazado, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocidale ha rechazado.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	71
2	Ser una mujer trans, usar drogas.	1
3	Ser una mujer trans, vivir con VIH, por estigma y discriminación.	1
4	Ejercer el trabajo sexual.	2
5	No respondió.	9
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 71 dijeron que "ser una mujer trans", es la posible razón por la que personas desconocidas les rechazaron en los últimos 12 meses y; 9 "no respondieron".

Cuadro Número 40. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente.	Cantidad.
1	Una vez.	9
2	Algunas veces.	46
3	Frecuentemente.	13
4	Nunca.	16
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 46 manifestaron "algunas veces" haber recibido de personas desconocidas insultos, acoso o amenazas verbales; 16 expresaron que "nunca"; 13 dijeron que "frecuentemente" y; 9 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 41. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o insultó verbalmente.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	64
2	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	1
3	Ser una mujer trans, usar drogas.	1
4	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	2
5	No respondió.	16
Total, r	mujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 54 respondieron que "ser una mujer trans", fue la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente en los últimos 12 meses; 16 "no respondió"; 2 manifestaron por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual".



Cuadro Número 42. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Una vez.	7
2	Algunas veces.	26
3	Frecuentemente.	3
4	Nunca.	48
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 48 indicaron "nunca" haber recibido de alguna persona desconocida una agresión física en los últimos 12 meses; 26 dijeron "algunas veces"; 7 expresaron "una vez" y 3 personas manifestaron "frecuentemente".

Cuadro Número 43. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	35
2	Por asaltarme.	1
3	No respondió.	48
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 48 no respondieron sobre la posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente en los últimos 12 meses; 35 manifestaron por "ser una mujer trans".

Cuadro Número 44. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexualespor la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	8
3	Nunca.	70
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 70 indicaron "nunca" haber sido obligadas por alguna persona desconocida a tener relaciones sexuales por la fuerza en los últimos 12 meses; mientras que 8 expresaron que "algunas veces" y; 6 dijeron "una vez".

Cuadro Número 45. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	13
2	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	1
3	No respondió.	70
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 70 no respondieron sobre la posible razón por la que alguna persona desconocida, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza en los últimos 12 meses; 13 dijeron que por "ser una mujer trans".

Pareja fija

Cuadro Número 46. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido o no, una pareja fija en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido o no una pareja fija.	Cantidad.
1	Si.	39
2	No.	45
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base diaital de datos Honduras. Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 84 mujeres trans entrevistadas, 39 manifestaron que "si" ha tenido una pareja fija en los últimos 12 meses; mientras que 45 respondieron que "no". Entonces, de aquí en adelante se presentan los datos concernientes a las 39 mujeres trans entrevistadas que respondieron afirmativamente, pues son quienes, con base a la experiencia, pueden responder las siguientes preguntas.



Cuadro Número 47. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que experimentó de su pareja fija discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	10
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	27
Total, r	mujeres trans entrevistadas:	39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 39 mujeres trans entrevistadas, 27 mencionaron que "nunca" han experimentado de su pareja fija discriminación o rechazo en los últimos 12 meses; 10 dijeron que "algunas veces"; 1 expresó que "una vez" y; 1 más manifestó que "frecuentemente".

Cuadro Número 48. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	9
2	Ser una mujer trans, usar drogas.	1
3	Por celos.	1
4	Porque me gustan mucho las fiestas (soy fiestera).	1
5	No respondió.	27
Total, mujeres trans entrevistadas:		39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG)en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 mujeres trans entrevistadas, 27 no respondieron sobre la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses y; 9 dijeron que por "ser una mujer trans"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 49. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que su pareja fija le insul- tó, acosó o amenazó verbalmente.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	13
3	Nunca.	25
Total, mujeres trans entrevistadas:		39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 mujeres trans entrevistadas, 25 manifestaron que "nunca" su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses; 13 dijeron que "algunas veces" y; solamente 1, indicó que "una vez".

Cuadro Número 50. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le insultó,acosó o amenazó verbal- mente.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	8
2	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Ser una mujer trans, usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
4	Por peleas personales.	2
5	Porque me ha visto platicar con amigos.	2
6	No respondió.	25
Total, r	mujeres trans entrevistadas:	39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 mujeres trans entrevistadas, 25 no respondieron sobre la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses y; 8 dijeron que por "ser una mujer trans"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 51. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Algunas veces.	10
2	Nunca.	29
Total, mujeres trans entrevistadas:		39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 mujeres trans entrevistadas, 29 manifestaron que "nunca" su pareja fija le agredió físicamente en los últimos 12 meses; mientras que 10 expresaron que "algunas veces".

Cuadro Número 52. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	6
2	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	1
4	Por celos.	2
5	No respondió.	29
Total, mujeres trans entrevistadas:		39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 mujeres trans entrevistadas, 29 no respondieron sobre la posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses; 6 dijeron que por "ser una mujer trans"; 2 manifestaron que "por celos"; 1 indicó que por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual" y; 1 más por "ser una mujer trans, vivir con VIH".

Cuadro Número 53. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	6
3	Nunca.	31
Total, mujeres trans entrevistadas:		39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 mujeres trans entrevistadas, 31 indicaron que "nunca" su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses; 6 manifestaron "algunas veces" y; 2 dijeron que "una vez".

Cuadro Número 54. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relacio- nes sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	4
2	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	2
3	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	1
4	Porque a veces una no quiere.	1
5	No respondió.	31
Total, mujeres trans entrevistadas:		39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 mujeres trans entrevistadas, 31 no respondieron sobre la posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses; 4 manifestaron que por "ser una mujer trans"; 1 dijo que por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual"; 2 expresaron que por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual, 1 indicó que por "ser una mujer trans, vivir con VIH" y; 1 más "porque a veces una no quiere".

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL

3.1. Empleo (Trabajo)

Cuadro Número 55. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y si se le negó o no una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó o no una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Si, me negaron una oportunidad laboral.	49
2	No me han negado una oportunidad laboral.	14
3	No he buscado trabajo.	21
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.



De las 84 mujeres trans entrevistadas, 49 dijeron que "si" se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses; 21 manifestaron que "no han buscado trabajo" y; 14 dijeron que "no le han negado una oportunidad laboral".

Cuadro Número 56. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, si se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que si se le negó una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	47
2	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
Total, mujeres trans entrevistadas:		49

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 49 mujeres trans entrevistadas, 47 dijeron que "por ser una mujer trans", se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.

Cuadro Número 57. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un empleo formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	19
2	No.	65
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 65 dijeron "no" haber tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses; mientras que 19 manifestaron que "si".

Cuadro Número 58. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras a quienes se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Si.	9
2	No.	10
Total, mujeres trans entrevistadas:		19

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 19 mujeres trans entrevistadas, 10 dijeron "no" haber recibido una respuesta negativa en su trabajo ante un ascenso o aumento salarial, en los últimos 12 meses; mientras que 9 manifestaron que "si".

Cuadro Número 59. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y las posibles razones por las que les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Posibles razones por las que se les negó un as- censo o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Ser una persona trans.	8
2	Porque trabajo en una ONG y no en una empresa.	1
Total, r	mujeres trans entrevistadas:	9

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG)en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 9 mujeres trans entrevistadas, 8 dijeron que por "ser una mujer trans", se le negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses; mientras que 1 manifestó que "porque trabaja en una ONG y no en una empresa".

Cuadro Número 60. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	6
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	5
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	19

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 19 mujeres trans entrevistadas, 6 dijeron que "una vez" experimentó discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses; 6 más expresaron que "algunas veces"; 5 manifestaron "nunca" y; 2 señalaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 61. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en su trabajo.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	11
2	Por una compañera de trabajo.	1
3	Ejercer el trabajo sexual.	1
4	Por el ambiente de competencia laboral.	1
5	No contestó.	5
	Total, mujeres trans entrevistadas:	19

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 19 mujeres trans entrevistadas, 11 dijeron que por "ser una mujer trans" experimentó discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses y; 5 no contestaron a dicha pregunta; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 62. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	4
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	9
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	19

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 19 mujeres trans entrevistadas, 9 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses; 5 expresaron que "una vez"; 4 manifestaron "algunas veces" y; 1 señaló que "frecuentemente".

Cuadro Número 63. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	9
2	Por una compañera de trabajo.	1
3	No contestó.	9
Total, mujeres trans entrevistadas:		19

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 19 mujeres trans entrevistadas, 9 dijeron que por "ser una mujer trans" perdieron su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses; 9 no contestaron a dicha pregunta y; 1 dijo que "por una compañera de trabajo".

Cuadro Número 64. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido un trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	37
2	No.	47
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 47 dijeron "no" haber tenido un trabajo no formal, en los últimos 12 meses; mientras que 37 manifestaron que "si".

Cuadro Número 65. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y si ese trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.

No.	Su trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.	Cantidad.
1	Si.	35
2	No.	2
Total, mujeres trans entrevistadas:		37

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 37 mujeres trans entrevistadas, 35 dijeron que "si" a la pregunta si su trabajo no formal, en los últimos 12 meses, se refiere a trabajo sexual; mientras que 2 expresaron que "no".

Cuadro Número 66. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Frecuencia con que, en su trabajo no formal, experimentó discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	14
3	Frecuentemente.	5
4	Nunca.	17
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	37

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 37 mujeres trans entrevistadas, 17 dijeron que "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 14 expresaron que "algunas veces"; 5 manifestaron "frecuentemente" y; 1 señaló que "una vez".

Cuadro Número 67. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Posible razón por la que experimentó en su trabajo no formal, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	14
2	Ejercer el trabajo sexual.	6
3	No contestó.	17
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	37

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 37 mujeres trans entrevistadas, 17 no respondieron a la posible razón por la que experimentaron en su trabajo no formal, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses; 14 dijeron que por "ser una mujer trans" y; 6 manifestaron que por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual".

Cuadro Número 68. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que han perdido su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	15
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	17
Total, ı	mujeres trans entrevistadas:	37

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 37 mujeres trans entrevistadas, 17 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 15 expresaron que "algunas veces"; 4 manifestaron "una vez" y; 1 señaló que "frecuentemente".

Cuadro Número 69. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que perdieron su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	11
2	Ejercer el trabajo sexual.	2
3	No necesito dinero en esos momentos.	1
4	Por el clima.	1
5	Por el trato entre ambos.	1
6	Por mis estudios.	1
7	Por otro trabajo.	1
8	Por participar en una organización trans.	1
9	Por violencia y economía.	1
10	No contestó.	17
Total, r	mujeres trans entrevistadas:	37

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 37 mujeres trans entrevistadas, 17 no contestaron a la razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses y; 11 dijeron que por "ser una mujer trans"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.

Estudio.

Cuadro Número 70. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que le han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	9
3	No he estudiado en los últimos 12 meses.	61
4	Nunca.	11
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 61 dijeron no haber estudiado en los últimos 12 meses; 11 manifestaron que "nunca" le han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo; 9 expresaron que "algunas veces" y; 3 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 71. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que le rechazaron el ingreso o no le permitieron asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que le rechazaron el ingreso o no le permitieron asistir a un centro educativo.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	11
2	Migrante, ser una mujer trans.	1
3	No contestó.	72
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 72 no respondieron a la posible razón por la que le rechazaron el ingreso o no le permitieron asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses; 11 dijeron que por "ser una mujer trans" y; 1 más indicó que por ser "migrante, ser una mujer trans".

Cuadro Número 72. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	5
3	Nunca.	14
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	23

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 23 mujeres trans entrevistadas, 14 dijeron "nunca" haber experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses; 5 manifestaron que "algunas veces" y; 4 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 73. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	8
2	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	1
3	No contestó.	14
Total, mujeres trans entrevistadas:		23

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 23 mujeres trans entrevistadas, 14 no respondieron a la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses; 8 dijeron que por "ser una mujer trans" y; 1 manifestó que, por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual".

Cuadro Número 74. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discrimina- ción o rechazo en un espacio cultural.	Cantidad.
1	Algunas veces.	11
2	No he participado en espacios culturales en los últimos 12 meses.	54
3	Nunca.	19
Total, ı	nujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 54 dijeron "no haber participado en espacios culturales en los últimos 12 meses"; 19 expresaron que "nunca" experimentaron discriminación o rechazo en un espacio cultural y; 11 indicaron que "algunas veces".

Cuadro Número 75. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro cultural, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en un centro cultural.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	10
2	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	1
3	No contestó.	73
Total, ı	mujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 73 no respondieron a la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro cultural, en los últimos 12 meses; 10 dijeron que por "ser una mujer trans" y; 1 manifestó que, por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual".

Salud.

Cuadro Número 76. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	25
3	Frecuentemente.	7
4	No he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses.	10
5	Nunca.	37
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 37 dijeron "nunca" haber experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses; 25 manifestaron que "algunas veces"; 10 indicaron "no haber asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses"; 7 señalaron que "frecuentemente" y; 5 expresaron que "una vez".

Cuadro Número 77. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	34
2	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	2
3	Ejercer el trabajo sexual.	1
4	No contestó.	37
Total, mujer	es trans entrevistadas:	74

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 74 mujeres trans entrevistadas, 37 no respondieron a la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos en servicio de salud, en los 12 meses; 34 dijeron que por "ser una mujer trans" y; 2 manifestaron que, por "ser una mujer trans, vivir con VIH"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.



Cuadro Número 78. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	10
2	Algunas veces.	19
3	Frecuentemente.	2
4	No he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses.	1
5	Nunca.	42
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	74

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

De las 74 mujeres trans entrevistadas, 42 dijeron "nunca" habérsele negado un servicio o una atención de salud, en los últimos 12 meses; 19 manifestaron que "algunas veces"; 10 indicaron "una vez"; 2 señalaron que "frecuentemente" y; 1 expresó "no he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses".

Cuadro Número 79. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un servicio o una atención de salud.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	28
2	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	1
3	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	1
4	Por la COVID-19.	1
5	No contestó.	42
Total, mujeres trans entrevistadas:		73

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 73 mujeres trans entrevistadas, 42 no respondieron a la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los 12 meses; 28 dijeron que por "ser una mujer trans"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 80. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un medicamento.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	7
3	Frecuentemente.	1
4	No he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses.	1
5	Nunca.	44
6	No contestó.	15
Total, muj	eres trans entrevistadas:	73

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 73 mujeres trans entrevistadas, 44 dijeron "nunca" habérsele negado un medicamento en los últimos 12 meses; 15 "no contestó"; 7 manifestaron que "algunas veces"; 5 indicaron "una vez"; 1 señaló "frecuentemente" y; 1 expresó "no he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses".

Cuadro Número 81. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y laposible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un medicamento.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	10
2	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	1
3	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	1
4	Ejercer el trabajo sexual.	1
5	No contestó.	60
Total, mujeres trans entrevistadas:		73

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 73 mujeres trans entrevistadas, 60 no respondieron a la posible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses; 10 dijeron que por "ser una mujer trans"; 1 expresó que por "ser una mujer trans, vivir con VIH; 1 manifestó que por "ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual" y; 1 más dijo que por "ejercer el trabajo sexual".



3.4. Criminalización

Cuadro Número 82. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que han experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han experimentado requisas, retencio- nes o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Amadas (Militares).	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	34
3	Frecuentemente.	18
4	Nunca.	27
Total, mujer	es trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 34 manifestaron "algunas veces"; 27 dijeron "nunca" haber experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses; 18 expresaron que "frecuentemente" y; 5 indicaron "una vez".

Cuadro Número 83. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares).	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	50
3	Ser una mujer trans, ejercer el trabajo sexual.	5
8	Ser una mujer trans, migrante.	1
10	Ser una mujer trans, vivir con VIH.	1
14.	No contestó	27
Total, r	nujeres trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 50 dijeron que por "ser una mujer trans"; 27 no respondieron a la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses y; 5 manifestaron que por "ser mujer trans, ejercer el trabajo sexual"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.

Cuadro Número 84. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Una vez.	10
2	Algunas veces.	15
3	Nunca.	59
Total, mujeres	trans entrevistadas:	84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 59 manifestaron que "nunca" le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses; 15 dijeron "algunas veces" y; 10 expresaron que "una vez".

Cuadro Número 85. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	21
2	Ser una mujer trans, por consumo de drogas/usar drogas.	3
3	Por problema legal.	1
4	No contestó.	59
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 59 no respondieron sobre la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses; 21 dijeron que por "ser una mujer trans"; 3 manifestaron que por "ser una mujer trans, consumo de drogas/usar drogas" y; 1 más "por problema legal".

Cuadro Número 86. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que alguna vez en su vida han estado privadas de libertad.

No.	Ha estado privade de libertad alguna vez en su vida	Cantidad.
1	Si.	10
2	No.	72
3	No quiero responder.	2
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG)en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 72 manifestaron que "no" han estado privadas de libertad alguna vez en su vida; 10 dijeron que "si" y; 2 más expresaron "no quiero responder".

Cuadro Número 87. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han estado privadas de libertad.

No.	Posible razón por la que ha estado privada de libertad.	Cantidad.
1	Ser una mujer trans.	7
2	Ser una mujer trans, por drogas/usar drogas.	2
3	Porque hicieron una publicación y me culparon a mí.	1
4	No contestó.	74
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 74 no respondieron sobre la posible razón por la que han estado privadas de libertad; 7 dijeron que por "ser mujer trans"; 2 manifestaron que por "ser mujer trans, por drogas/usar drogas" y; 1 "porque hicieron una publicación y me culparon a mí".

RECTIFICACIÓN DE DERECHOS

Cuadro Número 88. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que conocen las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.

No.	Conoce las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.	Cantidad.
1	Si.	66
2	No.	18
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 66 manifestaron "si" conocer las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave y 18 indicaron que "no".

Cuadro Número 89. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Ha participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.	Cantidad.
1	Si.	24
2	No.	60
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 60 manifestaron "no" haber participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos; mientras 24 indicaron "si" haber participado.

Cuadro Número 90. Cantidad de Mujeres Trans (MT) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que describieron la organización o el esfuerzo en el que han participado para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Posible razón por la que ha estado privada de libertad.	Cantidad.
1	Anteproyecto de Ley para el Reconocimiento Legal de las Personas Trans.	1
2	Anteproyecto de Ley para la Identidad de Género; Incidencia Política; Ley de Equidad e Igualdad.	1
3	Ley para la Identidad de Género.	3
4	Colectivo AWILIX.	1
5	Colectivo Violeta.	1
6	Defensa de los Derechos Humanos de las Personas LGBTIQ.	1
7	Defensa de los Derechos Humanos.	5
8	Defensa y Promoción de los Derechos Humanos.	2
9	Ley del Registro Nacional de las Personas.	1
10	Ley de Identidad de Género, Ley de Equidad e Igualdad.	1
11	En la incidencia política.	1
12	Políticas Públicas Municipales.	1

13	Reconocimiento Legal.	1
14	Reconocimiento Legal de las Personas Trans.	1
15	Reconocimiento Legal de las Mujeres Trans.	1
16	Reconocimiento Legal y Ley del VIH.	1
17	AFETH.	1
18	No contestó.	60
Total, mujeres trans entrevistadas:		84

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 84 mujeres trans entrevistadas, 60 no respondieron sobre cuál es la organización o el esfuerzo en el que han participado para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos; 5 dijeron que la "defensa de los derechos humanos"; 3 manifestaron que "Ley para la Identidad de Género" y; 2 expresaron "defensa y promoción de los derechos humanos; mientras que otras organizaciones y/o esfuerzos descritos en el cuadro anterior, fueron señalados cada uno, por 1 diferente persona.

PERSONAS QUE USAN DROGAS (PUD)

Definición: "Personas que usan drogas y/o sustancias psicotrópicas a través de cualquier vía de administración, incluyendo inyección, oral, inhalación, trans mucosa (sublingual, rectal, intranasal) o transdérmica. Esta definición no incluye el uso de sustancias psicoactivas ampliamente utilizadas como las bebidas alcohólicas, que contienen cafeína o el tabaco. Cabe resaltar a las personas que se inyectan drogas debido a su riesgo específico de transmisión del VIH debido al intercambio de equipos de inyección"³³.

Cuadro Número 1. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras.

No.	Descripción.	Cantidad.
1	Persona que usa drogas.	92
2	Persona que usa drogas, hombre gay.	1
3	Persona que usa drogas, hombre que tiene sexo con hombres, hombre gay.	1
4	Persona que usa drogas, persona que ejerce el trabajo sexual.	4
5	Persona que usa drogas, persona trans.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

³³ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 11.

Es importante referir que, para efectos de análisis de los datos e interpretación de los resultados, se considerarán las diferentes categorías contenidas en el cuadro anterior, como un sólo grupo poblacional, por lo que las reflexiones desarrolladas estarán relacionadas a la totalidad del colectivo denominado: Personas que Usan Drogas.

INFORMACIÓN SOCIAL Y DEMOGRÁFICA

1.10. Departamento y municipio de residencia:

Cuadro Número 2. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Departamento y Municipio de Residencia.

No.	Departamento/Municipio.	Cantidad.
1	Departamento Atlántida/Municipio La Ceiba.	20
2	Departamento Choluteca/Municipio Choluteca.	19
3	Departamento Cortés/Municipio San Pedro Sula.	35
4	Departamento Francisco Morazán/ Municipio Distrito Central (ciudades Tegucigalpa y Comayagüela).	25
Total, pers	onas que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados obtenidos mediante el desarrollo de las entrevistas, indican que los departamentos y municipios/ciudades San Pedro Sula, Distrito Central (Tegucigalpa y Comayagüela) y La Ceiba, fueron los que reportaron mayor cantidad de personas que usan drogas entrevistadas, situación fundamentada en aspectos similares ya descritos en el apartado: "Población Clave. Mujeres Trans" (ver página número 20 de este mismo documento).

1.11. Edad:

Cuadro Número 3. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Edad (en años cumplidos).

No.	Edad (en años cumplidos).	Cantidad.
1	19	2
2	20	3
3	21	4
4	22	4
5	23	4
6	24	7
7	25	5

8	26	7	
9	27	4	
10	28	11	
11	29	7	
12	30	2	
13	31	2	
14	32	5	
15	33	5	
16	35	2	
17	36	2	
18	37	2	
19	38	3	
20	39	1	
21	40	1	
22	41	2	
23	44	1	
24	47	1	
25	49	2	
26	50	1	
27	55	4	
28	58	2	
29	60	1	
30	61	1	
31	66	1	
Total, personas que usan drogas entrevistadas: 99			

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según los datos descritos en este cuadro, la mayoría de las personas que usan drogas entrevistadas, se encuentran en la edad de 28 años cumplidos, que comprende la "edad moda"; seguidas por 26 y 29 años completos, sin duda alguna, edades jóvenes, productivas y reproductivas; siendo la "edad mediana" los 28 años cumplidos y la "edad media" aproximada los 32 años cabales.

1.12. Origen étnico (Raza) con el que se auto reconoce:

Cuadro Número 4. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Origen Étnico (Raza).

No.	Origen Étnico (Raza).	Cantidad.
1	Persona indígena.	4
2	Persona mestiza.	88
3	Persona blanca	7
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados aquí consignados, señalan que una amplia mayoría de personas que usan drogas entrevistadas, se autodenominaron pertenecer a la raza mestiza, seguida por la raza blanca y, por último, pero bastante cercana, la raza indígena.

1.13. Género con el que se auto identifica y género que le fue asignado al momento de su nacimiento:

Cuadro Número 5. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Género con el que se auto identifica.

No.	Género con el que se auto identifica.	Cantidad.
1	Femenino (incluye mujer trans).	19
2	Masculino (incluye hombres trans).	79
3	No consignado/dato con error.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del total de personas que usan drogas entrevistadas (99 personas), una gran mayoría (79 personas), manifestaron auto identificarse con el género "masculino", que en este estudio puede incluir auto denominarse: "hombre trans"; en contraposición a 19 personas que dijeron pertenecer al género "femenino", que igualmente puede también comprender: "mujer trans".

Cuadro Número 6. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Género asignado en su nacimiento.

No.	Género asignado en su nacimiento.	Cantidad.
1	Si.	98
2	No.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99



Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

La información aquí contenida, señala que, de las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 98 manifestaron pertenecer al género asignado al momento de su nacimiento, y solamente 1 persona, expresó que su actual género es diferente al determinado al momento de nacer.

1.14. Orientación sexual:

Cuadro Número 7. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Orientación Sexual.

No.	Orientación Sexual.	Cantidad.
1	Heterosexual.	73
2	Homosexual.	17
3	Bisexual.	9
Total, perso	nas que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los datos aquí presentados, señalan que 73 de 99 personas que usan drogas entrevistadas, consideraron que su orientación sexual es heterosexual; mientras que, 17 se auto denominaron homosexual y únicamente 9 bisexual.

1.15. Grado de escolaridad

Cuadro Número 8. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Grado de Escolaridad.

No.	Grado de Escolaridad.	Cantidad.
1	Educación primaria.	16
2	Educación secundaria.	41
3	Educación técnica.	9
4	Educación universitaria.	33
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

La mayoría de personas que usan drogas entrevistadas, cuentan con educación secundaria (41), seguidas por quienes tienen educación universitaria (33), y solamente 9 personas, dijeron contar con educación técnica.

1.16. Cuenta con un servicio de salud y qué tipo de servicio es:

Cuadro Número 9. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud.

No.	Dispone de un Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Si.	41
2	No.	58
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados aquí descritos, revelan que la mayoría de personas que usan drogas entrevistadas, dijeron no contar con un servicio de salud; seguidas relativamente de carca, por quienes si disponen de esta asistencia.

Número 10. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud y su Tipo.

No.	Tipo de Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Público.	20
2	Privado.	2
3	Ambos (Público y Privado)	1
4	Descentralizado.	18
5	No contestó.	58
Total, person	as que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, una significativa mayoría de 58 personas no contestaron a la pregunta sobre el tipo de servicio de salud que disponen; mientras que 20 personas dijeron que su sistema de salud es público, 18 descentralizado (ni público, ni privado, quizás haciendo alusión al Instituto Hondureño de Seguridad Social/IHSS y/o clínicas pertenecientes a iglesias u organizaciones de desarrollo social) y 2 personas más, indicaron que es privado.

1.17. Es persona con VIH:

Cuadro Número 11. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que son personas con VIH.

No.	Persona con VIH.	Cantidad.
1	Si.	1
2	No.	97
3	No sé.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de personas que usan drogas entrevistadas, únicamente 1 indicó ser persona con VIH, mientras que una gran mayoría de 97 dijeron no ser persona con VIH, y solamente 1, señaló no saber su condición de salud al respecto.

1.18. Actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo:

Cuadro Número 12. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo en los últimos 12 meses.

No.	Tipo de Actividad.	Cantidad.
1	Actividades del hogar.	2
2	Buscar trabajo.	5
3	Desempleada.	1
4	Emprendimiento independiente.	1
5	Estudiar y trabajar.	12
6	Haciendo asesorías y consultorías.	1
7	Solo estudia.	1
8	Trabajar como empleade.	39
9	Trabajar como independiente.	25
10	Trabajar en un empleo informal.	12
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados aquí presentados, expresan que, del grupo de personas que usan drogas entrevistadas, 39 se dedican a "trabajar como empleades"; 25 a "trabajar como independientes"; 12 a "estudiar y trabajar";

e igualmente 12 más, a "trabajar en un empleo informal"; mientras que 1 es "persona desempleada"; 1 está involucrada en un "emprendimiento independiente"; 1 desarrolla "asesorías y consultorías" y; 1 más, solamente estudia.

1.19. Ingreso mensual:

Cuadro Número 13. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y su ingreso mensual en dólares de los Estados Unidos de América.

No.	Ingreso Mensual en dólares de los Esta- dos Unidos de América (US\$).	Cantidad.
1	Menos de 200.00	27
2	Entre 200.00 y 400.00	31
3	Entre 400.00 y 800.00	26
4	Entre 800.00 y 1,000.00	7
5	Entre 1,000.00 y 3,000.00	6
6	Más de 3,000.00	2
Total, pers	sonas que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según los datos consignados en el cuadro anterior, la mayoría de personas que usan drogas entrevistadas, 31 en total, dijeron recibir un ingreso mensual entre US\$.200.00 y US\$.400.00; mientras que 27 personas manifestaron percibir por mes, menos de US\$.200.00; seguidas muy de cerca, por 26 personas más que señalaron recoger mensualmente entre US\$.400.00 y US\$.800.00. Solamente 6 personas tienen una entrada de dinero mensual entre US\$.1,000.00 y US\$.3,000.00; y tan sólo 2 personas, reciben más de US\$.3000.00 por mes.

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL.

Familia.

Cuadro Número 14. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y su contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Si.	85
2	No.	14
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 99 personas que usan drogas entrevistadas, 85 manifestaron tener contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses; mientras que 14 dijeron que no.

De aquí en adelante, el total de 99 personas que usan drogas entrevistadas, se desagregan para efectos de estudio (según lo pre establecido en el instrumento de investigación) en los dos grupos descritos en el cuadro anterior; uno primero, quienes "SI" han tenido contacto (relación) con su familia y; uno segundo, quienes "NO" han tenido contacto (relación), ambos conjuntos de personas, medidos en los últimos 12 meses estipulados.

Cuadro Número 15. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses.

No.	Razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Si, fue una situación de estigma y discriminación.	3
2	No, fue una situación de estigma y discriminación.	7
3	Mi familia vive lejos.	2
4	Por trabajo.	1
5	No respondió.	1
Total, pe	ersonas que usan drogas entrevistadas:	14

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 14 personas que usan drogas entrevistadas, que expresaron NO haber tenido contacto (relación) con su familia, 7 dijeron que la razón "no fue una situación de estigma y discriminación"; 3 expresaron que "si fue una situación de estigma y discriminación"; 2 indicaron que su "familia vive lejos"; 1 manifestó que "por trabajo" y; 1 más "no respondió".

Cuadro Número 16. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	35
3	Frecuentemente.	18
4	Nunca.	27
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

Con base al grupo de 85 personas que usan drogas entrevistadas, que dijeron si tener contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses, 35 manifestaron que "algunas veces" escucharon murmuraciones

o malos comentarios sobre su persona por parte de algún familiar y 27 más dijeron que "nunca"; mientras que 18 declararon que eso sucedió "frecuentemente" y; 5 personas más, expresaron que esa situación sucedió "solo una vez".

Cuadro Número 17. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Usar drogas	53
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	2
3	Usar drogas, ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
4	Diferencias de pensamiento.	1
5	Malos entendidos.	1
6	No respondió.	27
Total, ¡	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 53 manifestaron que la razón es por "usar drogas"; 27 no respondieron indicando el posible motivo; 2 manifestaron que fue "por usar drogas, ejercer el trabajo sexual"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 18. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que fueron excluidas de actividades familiares (cocinar; comer; pasear; divertirse; dormir juntes), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han excluido de actividades familiares.	Cantidad.
1	Una vez.	7
2	Algunas veces.	14
3	Frecuentemente.	7
4	Nunca.	51
5	No participa en actividades familiares.	6
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 51 manifestaron "nunca" haber sido excluidas de actividades familiares; 14 "algunas veces"; 7 "una vez" y 7 más "frecuentemente"; mientras que 6 dijeron "no participa en actividades familiares".

Cuadro Número 19. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que fueron excluidas de alguna actividad familiar, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que fue excluida de alguna actividad familiar.	Cantidad.
1	Usar drogas.	25
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Malos entendidos.	1
4	No hay buena relación.	1
5	No respondió.	57
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 57 no respondieron indicando la posible razón por la que fueron excluidas de actividades familiares en los últimos 12 meses; mientras que 25 dijeron por "usar drogas"; 1 por "usar drogas, piensan que, porque uso drogas, por fumar hierva, les digo sus cuantas verdades"; 1 por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual"; 1 por "malos entendidos" y; 1 más por "no hay buena relación".

Cuadro Número 20. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han insultado, acosado o amenazado verbalmente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	11
2	Algunas veces.	19
3	Frecuentemente.	4
4	Nunca.	51
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 51 dijeron "nunca" haber recibido algún insulto, acoso a amenaza verbal en su familia; 19 expresaron que "algunas veces"; 11 "una vez" y; 4 manifestaron "frecuentemente".

Cuadro Número 21. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que en su familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente.	Cantidad.
1	Usar drogas.	32
2	Usar drogas, ser una persona mal educada.	1
3	Usar drogas, siempre he estado solo y por eso me rechazan.	1
4	No respondió.	51
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 51 no respondieron señalando la posible razón por la que en la familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente en los últimos 12 meses; 32 manifestaron que por "usar drogas"; 1 por "usar drogas, ser una persona mal educada y; 1 más, por "usar drogas, siempre he estado solo y por eso me rechazan".

Cuadro Número 22. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han agredido físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han agredido físicamente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	7
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	71
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 71 manifestaron "nunca" haber sido agredidas físicamente en su familia en los últimos 12 meses; 7 dijeron "algunas veces"; 6 indicaron "una vez" y; 1 expresó "frecuentemente".

Cuadro Número 23. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente.	Cantidad.
1	Usar drogas.	12
2	Usar drogas, ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
3	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
4	No respondió.	71
Total,	personas que usan drogas entrevistadas:	85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 71 no respondieron sobre la posible razón por la que, en la familia, le agredieron físicamente en los últimos 12 meses; 12 dijeron que por "usar drogas"; 1 por "usar drogas, ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres" y; 1 más "usar drogas, ejercer el trabajo sexual".

Cuadro Número 24. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, una persona de su familia le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Nunca.	82
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 82 indicaron "nunca" haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza por una persona de su familia en los últimos 12 meses y; 3 dijeron "una vez".

Cuadro Número 25. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Usar drogas.	2
2	Por dinero.	1
3	No respondió.	82
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		85

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 85 personas que usan drogas entrevistadas, 82 no respondieron sobre la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza en los últimos 12 meses; 2 dijeron que por "usar drogas"; y; 1 más por "por dinero".

Comunidad/Calle

Cuadro Número 26. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	40
3	Frecuentemente.	12
4	Nunca.	43
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 99 personas que usan drogas entrevistadas, 43 mencionaron que "nunca" han escuchado por parte de alguna persona desconocida, murmuraciones o malos comentarios sobre su persona, en los últimos 12 meses; 40 dijeron que "algunas veces"; 12 expresaron que "frecuentemente" y; 4 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 27. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Usar drogas.	54
2	Chismes.	1
3	Envidia.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		56

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 56 personas que usan drogas entrevistadas, 54 expresaron que la posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.

Cuadro Número 28. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha rechazado, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que alguna persona desconocida le ha rechazado.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	37
3	Frecuentemente.	12
4	Nunca.	47
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 47 manifestaron "nunca" haber sido rechazadas por alguna persona desconocida, en los últimos 12 meses; 37 expresaron que "algunas veces"; 12 dijeron que "frecuentemente" y; 3 más expresaron que "una vez".

Cuadro Número 29. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le ha rechazado, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le ha rechazado.	Cantidad.
1	Usar drogas.	48
2	Ejercer el trabajo sexual.	1
3	Por mi forma de ser.	1
4	Ser diferente.	1
5	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		52

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 52 personas que usan drogas entrevistadas, 48 respondieron que la posible razón por la que personas desconocidas les rechazaron, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.

Cuadro Número 30. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	22
3	Frecuentemente.	7
4	Nunca.	65
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 65 manifestaron "nunca" haber recibido de personas desconocidas insultos, acoso o amenazas verbales, en los últimos 12 meses; 22 expresaron que "algunas veces"; 7 dijeron que "frecuentemente" y; 5 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 31. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o insultó verbalmente.	Cantidad.
1	Usar drogas.	30
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Acoso.	1
4	Diferencias de intereses.	1
5	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		34

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 34 personas que usan drogas entrevistadas, 30 respondieron que la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; 1 manifestó que por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual"; 1 expresó que por "acoso"; 1 indicó que por "diferencias de intereses" y; 1 más por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres".

Cuadro Número 32. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Una vez.	9
2	Algunas veces.	6
3	Nunca.	84
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 84 indicaron "nunca" haber recibido de alguna persona desconocida una agresión física en los últimos 12 meses; 9 dijeron "una vez" y 6 personas manifestaron que "algunas veces".

Cuadro Número 33. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Usar drogas.	13
2	Usar drogas, ejercer en trabajo sexual.	1
3	Diferencias de intereses.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		15

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 15 personas que usan drogas entrevistadas, 13 respondieron que la posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; 1 dijo que por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual" y; 1 más por "diferencias de intereses".

Cuadro Número 34. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	4
3	Nunca.	92
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 92 indicaron "nunca" haber sido obligadas por alguna persona desconocida a tener relaciones sexuales por la fuerza en los últimos 12 meses; mientras que 4 expresaron que "algunas veces" y; 3 dijeron "una vez".

Cuadro Número 35. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Usar drogas.	5
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Ejercer el trabajo sexual.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		7

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 7 personas que usan drogas entrevistadas, 5 respondieron que la posible razón por la que alguna persona desconocida, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; 1 por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual" y; 1 por "ejercer el trabajo sexual".

Pareja fija

Cuadro Número 36. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido o no, una pareja fija en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido o no una pareja fija.	Cantidad.
1	Si.	63
2	No.	36
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base diaital de datos Honduras. Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 99 personas que usan drogas entrevistadas, 63 manifestaron que "si" ha tenido una pareja fija en los últimos 12 meses; mientras que 36 respondieron que "no". Entonces, de aquí en adelante se presentan los datos concernientes a las 63 personas que usan drogas entrevistadas que respondieron afirmativamente, pues son quienes, con base a la experiencia, pueden responder las siguientes preguntas.



Cuadro Número 37. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que experimentó de su pareja fija discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	18
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	39
Total, personas	63	

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 63 personas que usan drogas entrevistadas, 39 mencionaron que "nunca" han experimentado de su pareja fija discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses; 18 dijeron que "algunas veces"; 4 expresaron que "una vez" y; 2 más manifestaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 38. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Usar drogas.	22
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		24

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 24 personas que usan drogas entrevistadas, 22 respondieron que la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; 1 por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual"; y; 1 más por "ser hombre gay y/o tener sexo con hombres".

Cuadro Número 39. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	12
3	Nunca.	48
4	No respondió.	36
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 48 manifestaron que "nunca" su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses; 36 "no respondió"; 12 dijeron que "algunas veces" y; 3 indicaron "una vez".

Cuadro Número 40. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente.	Cantidad.
1	Usar drogas.	13
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Malos entendidos.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		15

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 15 personas que usan drogas entrevistadas, 13 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses fue por "usar drogas"; 1 expresó que por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual" y; 1 más dijo que "por malos entendidos".



Cuadro Número 41. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	3
3	Nunca.	59
4	No respondió.	36
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 59 manifestaron que "nunca" su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses; 36 "no respondió"; 3 dijeron que "algunas veces" y; solamente 1 expresó que "una vez".

Cuadro Número 42. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Usar drogas.	2
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Discusiones.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		4

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 4 personas que usan drogas entrevistadas, 2 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; 1 manifestó que por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual" y; 1 más indicó que por "discusiones".

Cuadro Número 43. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	1
3	Nunca.	61
4	No respondió.	36
Total, perso	nas que usan drogas entrevistadas:	99

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 61 indicaron que "nunca" su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses; 36 "no respondieron"; 1 manifestó que "una vez" y; 1 más dijo que "algunas veces".

Cuadro Número 44. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
2	Celos.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		2

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 2 personas que usan drogas entrevistadas, 1 respondió que la posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses fue por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual" y; 1 más expresó que por "celos".

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL

Empleo (Trabajo)

Cuadro Número 45. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y si se le negó o no una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó o no una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Si, me negaron una oportunidad laboral.	38
2	No me han negado una oportunidad laboral.	49
3	No he buscado trabajo.	12
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 49 dijeron que "no" se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses; 38 manifestaron que "si" y; 12 dijeron que "no han buscado trabajo".

Cuadro Número 46. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, si se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que si se le negó una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Usar drogas.	30
2	Egoísmo político.	1
3	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
4	Ejercer el trabajo sexual.	1
5	Falta de experiencia.	1
6	Falta de requisitos.	1
7	Educación incompleta.	1
8	Por mis tatuajes.	1
9	Diferentes razones.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		38

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 38 personas que usan drogas entrevistadas, 30 dijeron que por "usar drogas" mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.

Cuadro Número 47. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un empleo formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	55
2	No.	44
Total, personas	que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 55 dijeron "si" haber tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses; mientras que 44 manifestaron que "no".

Cuadro Número 48. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras a quienes se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Si.	11
2	No.	44
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		55

De las 55 personas que usan drogas entrevistadas, 44 dijeron "no" haber recibido una respuesta negativa en su trabajo ante un ascenso o aumento salarial, en los últimos 12 meses; mientras que 11 manifestaron que "si".

Cuadro Número 49. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y las posibles razones por las que les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Posibles razones por las que se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Usar drogas.	7
2	Falta de fondos.	1
3	Por tiempo de laborar.	1
4	Por reglamentos internos.	1
5	No quiero decirlo.	1
Total, personas qu	ue usan drogas entrevistadas:	11

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 11 personas que usan drogas entrevistadas, 7 dijeron que por "usar drogas", se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses; 1 por "falta de fondos"; 1 "por tiempo de laborar"; 1 "por reglamentos internos" y; 1 manifestó: "no quiero decirlo".

Cuadro Número 50. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	10
3	Frecuentemente.	5
4	Nunca.	34
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		55

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 55 personas que usan drogas entrevistadas, 34 dijeron que "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses; 10 más expresaron que "algunas veces"; 6 manifestaron "una vez" y; 5 señalaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 51. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en su trabajo.	Cantidad.
1	Usar drogas.	18
2	Usar drogas, por cuestión de partido político.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
4	Egoísmo laboral.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		21

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 21 personas que usan drogas entrevistadas, 18 respondieron que la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 52. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	4
3	Nunca.	46
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		55

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 55 personas que usan drogas entrevistadas, 46 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses; 5 expresaron que "una vez" y; 4 manifestaron "algunas veces".

Cuadro Número 53. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso.	Cantidad.
1	Usar drogas.	8
2	Problemas con la persona jefa.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		9

De las 9 personas que usan drogas entrevistadas, 8 dijeron que por "usar drogas" perdieron su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses y; 1 manifestó que por "problemas con la persona jefa".

Cuadro Número 54. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido un trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	66
2	No.	33
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 66 dijeron "si" haber tenido un empleo no formal, en los últimos 12 meses; mientras que 33 manifestaron que "no".

Cuadro Número 55. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y si ese trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.

No.	Su trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.	Cantidad.
1	Si.	8
2	No.	58
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		66

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 66 personas que usan drogas entrevistadas, 58 dijeron que "no" a la pregunta si su trabajo no formal, en los últimos 12 meses, se refiere a trabajo sexual; mientras que 8 expresaron que "si".

Cuadro Número 56. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Frecuencia con que, en su trabajo no formal, experimentó discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	7
2	Algunas veces.	8
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	49
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		66

De las 66 personas que usan drogas entrevistadas, 49 dijeron que "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 8 expresaron que "algunas veces"; 7 manifestaron "una vez" y; 2 señalaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 57. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Posible razón por la que experimentó en su trabajo no formal, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Usar drogas.	15
2	Usar drogas y por ser lesbiana.	1
3	Ejercer el trabajo sexual.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		17

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 17 personas que usan drogas entrevistadas, 15 respondieron que la posible razón por la que experimentaron en su trabajo no formal, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; 1 manifestó por "usar drogas y por ser lesbiana" y; 1 más "por ejercer el trabajo sexual".

Cuadro Número 58. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que han perdido su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Una vez.	8
2	Algunas veces.	6
3	Nunca.	52
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		66

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 66 personas que usan drogas entrevistadas, 52 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 8 expresaron que "una vez" y; 6 manifestaron "algunas veces".

Cuadro Número 59. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que perdieron su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Usar drogas.	10
2	Fondos insuficientes.	1
3	Decisión de la persona jefa (patrona).	1
4	Ejercer el trabajo sexual.	1
5	Por embarazo.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		14

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 14 personas que usan drogas entrevistadas, 10 contestaron que la posible razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Estudio

Cuadro Número 60. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que le han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	6
3	No he estudiado en los últimos 12 meses.	21
4	Nunca.	67
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 67 dijeron "nunca" haberles rechazado el ingreso o no permitido asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses; 21 manifestaron que "no han estudiado en los últimos 12 meses"; 6 expresaron "algunas veces" y; 5 indicaron que "una vez".



Cuadro Número 61. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que le rechazaron el ingreso o no le permitieron asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que le rechazaron el ingreso o no le permitieron asistir a un centro educativo.	Cantidad.
1	Usar drogas.	11
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		11

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 11 personas que usan drogas entrevistadas, 11 dijeron que "usar drogas" fue la posible razón por la que les rechazaron el ingreso o no les permitieron asistir a un centro educativo.

Cuadro Número 62. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	10
3	Nunca.	62
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		78

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 78 personas que usan drogas entrevistadas, 62 dijeron que "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses; 10 indicaron que "algunas veces" y; 6 manifestaron que "una vez".

Cuadro Número 63. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Usar drogas.	15
2	Por ser activista estudiantil.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		16

De las 16 personas que usan drogas entrevistadas, 15 respondieron que la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas" y; 1 indicó que "por ser activista estudiantil".

Cuadro Número 64. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	14
3	Frecuentemente.	3
4	No he participado en espacios culturales en los últimos 12 meses.	22
5	Nunca.	55
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 55 dijeron "nunca" haber experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural, en los últimos 12 meses; 22 expresaron "no haber participado en espacios culturales en los últimos 12 meses"; 14 indicaron que "algunas veces; 5 "una vez" y; 3 señalaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 65. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro cultural, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en un centro cultural.	Cantidad.
1	Usar drogas.	22
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		22

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 22 personas que usan drogas entrevistadas, 22 respondieron que la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro cultural, en los últimos 12 meses fue por "usar drogas".



Salud

Cuadro Número 66. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	8
2	Algunas veces.	11
3	Frecuentemente.	2
4	No he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses.	12
5	Nunca.	66
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 66 dijeron "nunca" haber experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses; 12 manifestaron "no haber asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses"; 11 indicaron "algunas veces"; 8 señalaron "una vez" y; 2 expresaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 67. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Usar drogas.	13
2	Usar drogas, problemas psicológicos.	1
3	Mala atención.	6
4	Problema físico.	1
Total, ¡	personas que usan drogas entrevistadas:	21

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 21 personas que usan drogas entrevistadas, 13 respondieron que la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los 12 meses fue por "usar drogas"; 6 manifestaron que por "mala atención"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior.

Cuadro Número 68. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	4
3	Frecuentemente.	1
4	No he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses.	1
5	Nunca.	9
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	21

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 21 personas que usan drogas entrevistadas, 9 dijeron "nunca" habérsele negado un servicio o una atención de salud, en los últimos 12 meses; 6 manifestaron que "una vez"; 4 indicaron "algunas veces"; 1 expresó que "frecuentemente" y; 1 más respondió que "no he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses".

Cuadro Número 69. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un servicio o una atención de salud.	Cantidad.
1	Usar drogas.	8
2	Mala atención.	1
3	Porque no estaba inscrito en el Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS).	1
4	Problema físico.	1
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	11

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 11 personas que usan drogas entrevistadas, 8 respondieron que la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los 12 meses fue por "usar drogas"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 70. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un medicamento.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	No he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses.	1
3	Nunca.	11
5	No contestó.	6
Total, ¡	personas que usan drogas entrevistadas:	21

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 21 personas que usan drogas entrevistadas, 11 dijeron "nunca" habérsele negado un medicamento en los últimos 12 meses; 6 "no contestaron"; 3 manifestaron que "una vez" y; 1 indicó "no he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses".

Cuadro Número 71. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un medicamento.	Cantidad.
1	Usar drogas.	3
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	3

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 3 personas que usan drogas entrevistadas, 3 respondieron que la posible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses fue por "usar drogas".

Criminalización

Cuadro Número 72. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que han experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Amadas (Militares).	Cantidad.
1	Una vez.	16
2	Algunas veces.	26
3	Frecuentemente.	9
4	Nunca.	48
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	99

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 48 manifestaron "nunca" haber experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses; 26 expresaron que "algunas veces"; 16 "una vez" y; 9 indicaron "frecuentemente".

Cuadro Número 73. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares).	Cantidad.
1	Usar drogas.	49
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Operativo en la calle.	1
Total, ¡	personas que usan drogas entrevistadas:	51

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 51 personas que usan drogas entrevistadas, 49 contestaron que la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 74. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Una vez.	13
2	Algunas veces.	6
3	Nunca.	80
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De 99 personas que usan drogas entrevistadas, 80 manifestaron que "nunca" le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses; 13 dijeron "una vez" y; 6 expresaron que "algunas veces".

Cuadro Número 75. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Usar drogas.	17
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Por accidente de automóvil.	1
Total, p	personas que usan drogas entrevistadas:	19

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 19 personas que usan drogas entrevistadas, 17 respondieron que la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses, fue por "usar drogas; 1 manifestó que por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual" y; 1 más expresó que "por accidente de automóvil".

Cuadro Número 76. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que alguna vez en su vida han estado privadas de libertad.

No.	Ha estado privade de libertad alguna vez en su vida.	Cantidad.
1	Si.	19
2	No.	79
3	No quiero responder.	1
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 79 manifestaron que "no" han estado privadas de libertad alguna vez en su vida; 19 dijeron que "si" y; 1 más expresó "no quiero responder".

Cuadro Número 77. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han estado privadas de libertad.

No.	Posible razón por la que ha estado privada de libertad.	Cantidad.
1	Usar drogas.	13
2	Usar drogas, por violencia intrafamiliar.	2
3	Escándalo público.	1
4	Por huelguista.	1
5	Problemas familiares.	1
6	Sin explicación, por agentes policiales.	1
	Total, personas que usan drogas entrevistadas:	19

De las 19 personas que usan drogas entrevistadas, 13 respondieron que la posible razón por la que han estado privadas de libertad alguna vez en su vida, fue por "usar drogas"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

RECTIFICACIÓN DE DERECHOS

Cuadro Número 78. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que conocen las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.

No.	Conoce las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.	Cantidad.
1	Si.	24
2	No.	75
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 75 manifestaron "no" conocer las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave, mientras que 24 indicaron que "si".

Cuadro Número 79. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Ha participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.	Cantidad.
1	Si.	10
2	No.	89
Total, personas que usan drogas entrevistadas:		99

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

De las 99 personas que usan drogas entrevistadas, 89 manifestaron "no" haber participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos; mientras 10 indicaron "si" haber participado.



Cuadro Número 80. Cantidad de Personas que Usan Drogas (PUD) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que describieron la organización o el esfuerzo en el que han participado en los últimos 12 meses, para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Descripción de la organización o el esfuerzo en el que ha participado en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Organización comunitaria, patronato.	1
2	Derechos Humanos.	1
3	Desde el Movimiento Amplio por la Dignidad y la Justicia, Servicios Sociales Pasionistas.	1
4	Nueva Ley Integral contra la Violencia hacia las Mujeres.	1
5	Ley de Identidad de Género.	1
6	Movimiento de Derechos Humanos, en acompañamiento a la Secreta- ría de la Diversidad Sexual del Partido Político Libertad y Refundación (Partido LIBRE) y en investigaciones sobre la población LGBTIQ.	1
7	Una organización para la promoción de los Derechos Humanos y el acceso a la justicia.	1
8	Patronato, construcciones de hospitales.	1
9	Propuestas de movimiento sociales (LGBTIQ, departamento, municipio y ciudad Choluteca).	1
10	Proyecto de la Agencia de los Estados Unidos de América para el Desarrollo Internacional (USAID), sobre los derechos humanos de la población LGBTIQ.	1
Total,	personas que usan drogas entrevistadas:	10

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 10 personas que usan drogas entrevistadas, 10 proporcionaron nombres o referencias corporativas sobre las organizaciones o los esfuerzos en los que han participado en los últimos 12 meses, para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

PERSONAS QUE EJERCEN EL TRABAJO SEXUAL (PTS)

Definición: "Personas que ejercen el trabajo sexual incluyen mujeres, hombres y personas trans, que reciben dinero o bienes a cambio de servicios sexuales, ya se regular u ocasionalmente. El trabajo sexual es sexo consensuado entre personas adultas, puede tomar muchas formas y varía entre y dentro de los países y comunidades"³⁴.

³⁴ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 11.

Cuadro Número 1. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras.

No.	Descripción.	Cantidad.
1	Persona que ejerce el trabajo sexual.	77
2	Persona que ejerce el trabajo sexual, persona en situación de calle.	1
3	Persona que ejerce el trabajo sexual, persona que usa drogas.	3
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Igual que en el apartado anterior (Personas que Usan Drogas/PUD), es oportuno explicar que, para efectos de análisis de los datos e interpretación de los resultados, se considerarán las diferentes categorías aquí consignadas, como un sólo grupo poblacional, por lo que las respectivas deliberaciones estarán vinculadas a la totalidad del colectivo denominado: Personas que Ejercen el Trabajo Sexual.

INFORMACIÓN SOCIAL Y DEMOGRÁFICA

1.20. Departamento y municipio de residencia:

Cuadro Número 2. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Departamento y Municipio de Residencia.

No.	Departamento/Municipio.	Cantidad.
1	Departamento Atlántida/Municipio La Ceiba.	20
2	Departamento Choluteca/Municipio Choluteca.	8
3	Departamento Cortés/Municipio San Pedro Sula.	31
4	Departamento Francisco Morazán/ Municipio Distrito Central (ciudades Tegucigalpa y Comayagüela).	22
Total, person	as que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según los datos aquí consignados, los tres departamentos y municipios que concentraron la mayor cantidad de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas fueron (en orden de mayor a menor por cantidad reportada): Departamento Cortés, municipio San Pedro Sula; departamento Francisco Morazán, municipio Distrito Central (Tegucigalpa y Comayagüela) y; departamento Atlántida, municipio La Ceiba; esto posiblemente debido a los factores descritos en el apartado denominado: "Población Clave. Mujeres Trans", página número 20 de este mismo escrito.



1.21. Edad:

Cuadro Número 3. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Edad (en años cumplidos).

No.	Edad (en años cumplidos).	Cantidad.
1	18	2
2	19	3
3	22	1
4	23	2
5	24	4
6	25	3
7	26	1
8	27	1
9	28	2
10	29	5
11	30	1
12	31	3
13	32	3
14	33	4
15	34	5
16	36	1
17	37	2
18	38	6
19	39	1
20	40	2
21	41	2
22	42	3
23	43	3
24	44	2
25	46	2
26	47	2
27	48	3
28	49	2
29	50	1
30	52	2
31	53	2

32	54	1
33	55	1
34	56	1
35	60	1
36	62	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según los datos contenidos en el cuadro anterior, la mayoría de las personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, se encuentran en la edad de 38 años cumplidos, que comprenden la "edad moda"; seguidas por 29 y 34 años cabales, en definitiva, todas las anteriores, edades jóvenes, productivas y reproductivas; siendo la "edad mediana" los 34 años completos y; la "edad media" aproximada, los 37 años cumplidos.

1.22. Origen étnico (Raza) con el que se auto reconoce:

Cuadro Número 4. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Origen Étnico (Raza).

No.	Origen Étnico (Raza).	Cantidad.
1	Persona indígena.	8
2	Persona mestiza.	52
3	Persona de habla inglesa.	1
4	Persona garífuna.	4
5	Persona blanca	16
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados aquí presentados, señalan que una mayoría importante de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, se autodenominaron pertenecer a la raza mestiza, seguida de la raza blanca y por último la raza indígena; aunque en esta población clave en particular, se distinguen 4 personas que ejercen el trabajo sexual que pertenecen a la etnia garífuna (personas afrodescendientes).



1.23. Género con el que se auto identifica y género que le fue asignado al momento de su nacimiento:

Cuadro Número 5. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Género con el que se auto identifica.

No.	Género con el que se auto identifica.	Cantidad.
1	Femenino (incluye mujer trans).	80
2	Prefiero no responder.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del total de personas que ejercen en trabajo sexual entrevistadas (81 personas), 80 dijeron auto identificarse actualmente con el género "femenino", lo que en este estudio también puede incluir auto denominarse: "mujer trans"; y únicamente 1 persona "prefirió no responder".

Cuadro Número 6. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Género asignado en su nacimiento.

No.	Género asignado en su nacimiento.	Cantidad.
1	Si.	80
2	Prefiero no responder.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los datos de este cuadro señalan que, de las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 80 conservan el género que se les asignó al momento de su nacimiento; mientras que, únicamente 1 persona, "prefirió no responder" a dicha pregunta.

1.24. Orientación sexual:

Cuadro Número 7. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Orientación Sexual.

No.	Orientación Sexual.	Cantidad.
1	Heterosexual.	76
2	Bisexual.	5
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

La información aquí presentada, indica que una significativa mayoría de las personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 76 en total, dijeron que su orientación sexual es "heterosexual"; en contra posición a únicamente 5 personas que, señalaron que su orientación sexual es "bisexual".

1.25. Grado de escolaridad.;

Cuadro Número 8. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, por Grado de Escolaridad.

No.	Grado de Escolaridad.	Cantidad.
1	Educación primaria.	55
2	Educación secundaria.	24
3	Educación técnica.	2
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

La mayoría de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, un total de 55, cuentan con educación primaria; mientras que la minoría, es decir 2 personas, disponen de educación técnica.

1.26. Cuenta con un servicio de salud y qué tipo de servicio es:

Cuadro Número 9. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud.

No.	Dispone de un Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Si.	65
2	No.	16
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados aquí expuestos, muestran que la gran mayoría de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, un total de 65, expresaron disponer de un servicio de salud; en contra posición a 16 personas que respondieron no contar con este tipo de derecho/asistencia social.

Cuadro Número 10. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud y su Tipo.

No.	Tipo de Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Público.	62
2	Especial.	3
3	No respondió.	16
Total, ¡	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 65 manifestaron disponer de un servicio de salud, donde 62 cuentan con un "servicio público"; mientras que 3 personas, un "servicio especial" y; 16 personas más, "prefirieron no responder".

1.27. Es persona con VIH:

Cuadro Número 11. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, que son personas con VIH.

No.	Persona con VIH.	Cantidad.
1	Si.	4
2	No.	77
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 4 manifestaron ser persona con VIH, mientras que 77 dijeron no ser una persona con VIH.

1.28. Actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo:

Cuadro Número 12. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo en los últimos 12 meses.

No.	Tipo de Actividad.	Cantidad.
1	Actividades del hogar.	14
2	Buscar trabajo.	3
3	Trabajar como empleade.	10
4	Trabajar como independiente.	48
5	Trabajar en un empleo informal.	6
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Los resultados aquí contenidos, muestran que, del grupo de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 48 se dedican a "trabajar como independiente"; 14 al "trabajo del hogar" (actividades del hogar); 10 a "trabajar como empleade" y; 6 a "trabajar en un empleo informal".

1.29. Ingreso mensual:

Cuadro Número 13. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y su ingreso mensual en dólares de los Estados Unidos de América.

No.	Ingreso Mensual en dólares de los Estados Unidos de América (US\$).	Cantidad.
1	Menos de 200.00	76
2	Entre 200.00 y 400.00	5
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según los datos registrados en el cuadro anterior, la mayoría de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 76 en total, manifestaron recibir un ingreso mensual menor a US\$.200.00; mientras que únicamente 5 personas, dijeron percibir por mes entre US\$.200.00 y US\$.400.00.

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL

Familia

Cuadro Número 14. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y su contacto (relación) con su familia, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Si.	73
2	No.	8
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 81 personas que ejercen el trabajo sexual, 73 manifestaron tener contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses; mientras que 8 dijeron que no.

De aquí en adelante, el total de 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, se desagregan para efectos de estudio (según lo pre establecido en el instrumento de investigación) en los dos grupos descritos en el cuadro anterior; uno primero, quienes "SI" han tenido contacto (relación) con su familia y; uno segundo, quienes "NO" han tenido contacto (relación), ambos conjuntos de personas, calibrados en los últimos 12 meses estipulados.



Cuadro Número 15. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses.

No.	Razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Si, fue una situación de estigma y discriminación.	7
2	Mi familia vive en otro departamento del país.	1
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	8

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 8 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, que expresaron NO haber tenido contacto (relación) con su familia, 7 dijeron que la razón "si, fue una situación de estigma y discriminación" y; 1 más expresó que "mi familia vive en otro departamento del país".

Cuadro Número 16. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	23
3	Frecuentemente.	17
4	Nunca.	29
Total,	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	73

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

Con base al grupo de 73 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, que dijeron si tener contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses, 29 manifestaron que "nunca" escucharon murmuraciones o malos comentarios sobre su persona por parte de algún familiar; 23 dijeron que "algunas veces"; mientras que 17 declararon que eso sucedió "frecuentemente" y; 4 personas más, expresaron que esa situación sucedió "una vez".

Cuadro Número 17. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	40
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	4
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	44

De las 44 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 40 manifestaron que la razón fue por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas".

Cuadro Número 18. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que fueron excluidas de actividades familiares (cocinar; comer; pasear; divertirse; dormir juntes), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han excluido de actividades familiares.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	8
3	Frecuentemente.	21
4	Nunca.	7
5	No participa en actividades familiares.	6
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	44

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 44 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 21 manifestaron "frecuentemente" haber sido excluidas de actividades familiares, en los últimos 12 meses; 8 "algunas veces"; 7 "nunca"; 6 "no participan en actividades familiares" y; 2 más "una vez".

Cuadro Número 19. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que fueron excluidas de alguna actividad familiar, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que fue excluida de alguna actividad familiar.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	26
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	3
3	Usar drogas.	1
4	Vivir con VIH.	1
5	No respondió.	6
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	37

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 37 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 26 indicaron que la posible razón por la que fueron excluidas de actividades familiares, en los últimos 12 meses, fue por "ejercer el trabajo sexual"; 6 "no respondieron"; 3 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; 1 por "usar drogas y 1 más por "vivir con VIH".



Cuadro Número 20. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han insultado, acosado o amenazado verbalmente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	15
3	Frecuentemente.	16
4	Nunca.	8
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		44

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraquay. Año 2022.

De las 44 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 16 dijeron "frecuentemente" haber recibido algún insulto, acoso a amenaza verbal en su familia, en los últimos 12 meses; 15 expresaron que "algunas veces"; 8 "nunca" y; 5 manifestaron "una vez".

Cuadro Número 21. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que en su familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	31
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	4
3	Ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		36

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 36 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 31 señalaron que la posible razón por la que en la familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente, en los últimos 12 meses fue "ejercer el trabajo sexual"; 4 manifestaron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; 1 por "ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH" y; 1 más por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual".

Cuadro Número 22. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han agredido físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han agredido físicamente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	5
3	Frecuentemente.	3
4	Nunca.	33
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		44

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 44 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 33 manifestaron "nunca" haber sido agredidas físicamente en su familia, en los últimos 12 meses; 5 dijeron "algunas veces"; 3 indicaron "una vez" y; 3 expresaron "frecuentemente".

Cuadro Número 23. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	9
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
3	Usar drogas.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		11

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 11 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 9 respondieron que la posible razón por la que, en la familia, le agredieron físicamente en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 1 dijo que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas" y; 1 más expresó que por "usar drogas".

Cuadro Número 24. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, una persona de su familia le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	4
3	Nunca.	36
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		44

De las 44 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 36 indicaron "nunca" haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, por una persona de su familia, en los últimos 12 meses; 4 dijeron "una vez" y; 4 más, manifestaron que "algunas veces".

Cuadro Número 25. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	2
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
3	La persona que me obligó había consumido drogas.	1
4	Por abuso sexual.	1
5	Por indefensión.	1
6	Usar drogas, ambos habíamos consumido drogas.	1
7	Violación, forzado.	1
Total, ¡	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	8

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 8 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 2 dijeron que la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 1 expresó que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; 1 por que "la persona que me obligó había consumido drogas"; 1 "por abuso sexual"; 1 "por indefensión"; 1 por "usar drogas, ambos habíamos consumido drogas" y; 1 más por "violación, forzado".

Comunidad/Calle

Cuadro Número 26. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	17
3	Frecuentemente.	40
4	Nunca.	21
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Con base al grupo de 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 40 mencionaron que "frecuentemente" han escuchado por parte de alguna persona desconocida, murmuraciones o malos comentarios sobre su persona, en los últimos 12 meses; 21 dijeron que "nunca"; 17 expresaron que "algunas veces" y; 3 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 27. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	54
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	4
3	Ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH.	2
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		60

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 60 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 54 expresaron que la posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal de su persona, en los últimos 12 meses, fue por "ejercer el trabajo sexual"; 4 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas" y; 2 manifestaron por "ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH".

Cuadro Número 28. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha rechazado, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que alguna persona desconocida le ha rechazado.	Cantidad.
1	Una vez.	7
2	Algunas veces.	18
3	Frecuentemente.	30
4	Nunca.	26
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 30 manifestaron "frecuentemente" haber sido rechazadas por alguna persona desconocida, en los últimos 12 meses; 26 expresaron que "nunca"; 18 dijeron que "algunas veces" y; 7 más expresaron que "una vez".



Cuadro Número 29. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el
Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le ha rechazado, en
los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le ha rechazado.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	49
2	Ejercer el trabajo sexual, porque creen que soy mala persona porque ejerzo el trabajo sexual.	1
3	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	3
4	Ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH.	2
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		55

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 55 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 49 dijeron que la posible razón por la que personas desconocidas les rechazaron, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 3 manifestaron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; 2 por "ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH" y; 1 manifestó que por "ejercer el trabajo sexual, porque creen que soy mala persona porque ejerzo el trabajo sexual".

Cuadro Número 30. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente.	Canti- dad.
1	Una vez.	11
2	Algunas veces.	15
3	Frecuentemente.	19
4	Nunca.	36
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 36 manifestaron "nunca" haber recibido de personas desconocidas insultos, acoso o amenazas verbales, en los últimos 12 meses; 19 expresaron que "frecuentemente"; 15 dijeron que "algunas veces" y; 11 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 31. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o insultó verbalmente.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	43
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
3	Ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		45

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 45 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 43 dijeron que "ejercer el trabajo sexual" fue la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses; 1 expresaron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas" y; 1 manifestó que por "ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH".

Cuadro Número 32. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Una vez.	8
2	Algunas veces.	6
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	65
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 65 indicaron "nunca" haber recibido de alguna persona desconocida, una agresión física, en los últimos 12 meses; 8 dijeron "una vez", 6 "algunas veces" y 2 "frecuentemente".

Cuadro Número 33. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	14
2	Usar drogas, ejercer el trabajo sexual.	1
3	Usar drogas.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		16

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 16 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 14 dijeron que la posible razón por la que alguna persona desconocida, le agredió físicamente, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 1 manifestó que por "usar drogas, ejercer el trabajo sexual" y; 1 dijo que por "usar drogas".

Cuadro Número 34. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	10
2	Algunas veces.	5
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	64
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 64 indicaron "nunca" haber sido obligadas por alguna persona desconocida, a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses; 10 dijeron que "una vez"; 5 expresaron que "algunas veces" y; 2 dijeron "frecuentemente".

Cuadro Número 35. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	15
2	Ejercer el trabajo sexual, era menor de edad.	1
3	Ejercer el trabajo sexual, por rechazo.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		17

De las 17 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 15 respondieron que la posible razón por la que alguna persona desconocida, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 1 dijo que por "ejercer el trabajo sexual, era menor de edad" y; 1 más manifestó que "por ejercer el trabajo sexual, por rechazo".

Pareja fija

Cuadro Número 36. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido o no, una pareja fija, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido o no una pareja fija.	Cantidad.
1	Si.	47
2	No.	34
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 47 manifestaron que "SI" han tenido una pareja fija en los últimos 12 meses; mientras que 34 respondieron que "NO". Entonces, de aquí en adelante se presentan los datos concernientes a las 47 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas que respondieron afirmativamente, pues son quienes, con base a la experiencia, pueden responder las siguientes preguntas.

Cuadro Número 37. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que experimentó de su pareja fija discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	10
3	Frecuentemente.	6
4	Nunca.	29
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		47

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 47 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 29 mencionaron que "nunca" han experimentado de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses; 10 dijeron que "algunas veces"; 6 expresaron que "frecuentemente" y; 2 más manifestaron que "una vez".



Cuadro Número 38. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el
Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o
rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	13
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	4
3	Porque sospecha cuál es mi trabajo, él no sabe que ejerzo el trabajo sexual.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 18 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 13 respondieron sobre la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses, que fue por "ejercer el trabajo sexual"; 4 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas" y; 1 más "porque sospecha cuál es mi trabajo, él no sabe que ejerzo el trabajo sexual".

Cuadro Número 39. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	4
3	Frecuentemente.	9
4	Nunca.	3
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		18

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 18 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 9 manifestaron que "frecuentemente" su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses; 4 dijeron que "algunas veces"; 3 expresaron que "nunca" y; 2 indicaron "una vez".

Cuadro Número 40. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	10
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	4
3	Por celos.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		15

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 15 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 10 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 4 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; y; 1 más dijo que "por celos".

Cuadro Número 41. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	4
3	Frecuentemente.	3
4	Nunca.	36
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		47

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 47 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 36 manifestaron que "nunca" su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses; 4 dijeron que "una vez"; 4 más expresaron que "algunas veces" y; 3 expresaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 42. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	6
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	2
3	Peleas personales.	1
4	Por celos.	2
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		11

De las 11 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 6 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija, le agredió físicamente, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 2 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; 2 más manifestaron que por "celos" y; 1 indicó que por "peleas personales".

Cuadro Número 43. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	3
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	39
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	47

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 47 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 39 indicaron que "nunca" su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses; 4 manifestaron que "una vez"; 3 dijeron que "algunas veces" y; 1 más dijo que "frecuentemente".

Cuadro Número 44. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	4
2	Ejercer el trabajo sexual, obligada.	1
3	Por no querer tener sexo con él, me obligó.	1
4	Por su enfermedad de celos.	1
5	Andaba bajo los efectos de las drogas.	1
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	8

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 8 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 4 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses, fue por "ejercer el trabajo sexual"; 1 manifestó que por "ejercer el trabajo sexual, obligada"; 1 "por no querer tener sexo con él, me obligó"; 1 "por su enfermedad de celos" y; 1 más porque "andaba bajo los efectos de las drogas".

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL

Empleo (Trabajo)

Cuadro Número 45. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y si se le negó o no una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó o no una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Si, me negaron una oportunidad laboral.	39
2	No me han negado una oportunidad laboral.	14
3	No he buscado trabajo.	28
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 39 dijeron que "SI" se les negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses; 28 manifestaron que "no han buscado trabajo" y; 14 dijeron que "NO" se les ha negado una oportunidad laboral.

Cuadro Número 46. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, si se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que si se le negó una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	25
2	Por mi edad, me han negado un empleo formal.	5
3	Por mi nivel de estudios.	3
4	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	3
5	Ejercer el trabajo sexual, y porque tengo un problema de salud renal.	1
6	Por la economía del país, no hay empleo después de los 30 años de edad, no nos dan empleo.	1
7	Por llenar mal los requisitos.	1
Total, ¡	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	39

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 39 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 25 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.



Cuadro Número 47. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un empleo formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	18
2	No.	63
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 63 dijeron "NO" haber tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses; mientras que 18 manifestaron que "SI".

Cuadro Número 48. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras a quienes se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Si.	2
2	No.	16
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		18

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 18 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 16 dijeron "NO" haber recibido una respuesta negativa en su trabajo ante un ascenso o aumento salarial, en los últimos 12 meses; mientras que 2 manifestaron que "SI".

Cuadro Número 49. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y las posibles razones por las que les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Posibles razones por las que se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	2
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		2

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 2 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 2 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual", se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

Cuadro Número 50. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Frecuentemente.	1
3	Nunca.	16
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		18

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 18 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 16 dijeron que "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses; 1 expresó que "una vez" y; 1 más indicó que "frecuentemente".

Cuadro Número 51. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	3
3	Nunca.	11
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		18

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 18 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 11 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses; 4 expresaron que "una vez" y; 3 manifestaron "algunas veces".

Cuadro Número 52. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	5
2	Finalizó el proyecto donde trabajaba.	1
3	Usar drogas.	1
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		7

De las 7 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 5 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual" perdieron su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses; 1 manifestó que fue porque "finalizó el proyecto donde trabajaba" y; 1 más expresó que por "usar drogas".

Cuadro Número 53. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han tenido un trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	58
2	No.	23
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 58 dijeron "SI" haber tenido un empleo no formal, en los últimos 12 meses; mientras que 23 manifestaron que "NO".

Cuadro Número 54. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y si ese trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.

No.	Su trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.	Cantidad.
1	Si.	55
2	No.	3
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		58

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 58 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 55 dijeron que "SI" a la pregunta si su trabajo no formal, en los últimos 12 meses, se refiere a trabajo sexual; mientras que 3 expresaron que "NO".

Cuadro Número 55. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Frecuencia con que, en su trabajo no formal, experimentó discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	12
3	Frecuentemente.	21
4	Nunca.	20
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	55

De las 55 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 21 dijeron que "frecuentemente" han experimentado discriminación o rechazo en su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 20 expresaron que "nunca"; 12 manifestaron que "algunas veces" y; 2 señalaron que "una vez".

Cuadro Número 56. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Posible razón por la que experimentó en su trabajo no formal, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	30
2	Ejercer el trabajo sexual, competencia entre compañeras MTS (Mujeres Trabajadoras Sexuales).	2
3	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
4	Ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH.	1
5	Usar drogas.	1
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	35

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 35 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 30 respondieron que la posible razón por la que experimentaron en su trabajo no formal, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 2 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual competencia entre compañeras MTS (Mujeres Trabajadoras Sexuales)"; 1 manifestó por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; 1 por "ejercer el trabajo sexual, vivir con VIH" y; 1 más por "usar drogas".

Cuadro Número 57. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que han perdido su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	7
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	22
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	35

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 35 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 22 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 7 expresaron que "algunas veces"; 5 indicaron que "una vez" y; solamente 1 manifestó que "frecuentemente".

Cuadro Número 58. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que perdieron su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	9
2	Ejercer el trabajo sexual, la pandemia COVID-19.	1
3	Ejercer el trabajo sexual, por mi embarazo.	1
4	Por mi problema de salud renal que padezco.	1
5	Usar drogas.	1
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	13

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 13 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 9 contestaron que la razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 1 expresó que por "ejercer el trabajo sexual, la pandemia COVID-19"; 1 manifestó que por "ejercer el trabajo sexual, por mi embarazo"; 1 indicó que "por mi problema de salud renal que padezco" y; 1 más por "usar drogas".

Estudio

Cuadro Número 59. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que le han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo.	Cantidad.
1	No he estudiado en los últimos 12 meses.	33
2	Nunca.	48
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 48 dijeron "nunca" haberles rechazado el ingreso o no permitido asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses; mientras que 33 manifestaron que "no han estudiado en los últimos 12 meses".

Cuadro Número 60. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Nunca.	46
Total,	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	48

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 48 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 46 dijeron que "nunca" experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses; mientras 2 manifestaron que "una vez".

Cuadro Número 61. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	2
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	2

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 2 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 2 respondieron que la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual".

Cuadro Número 62. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural.	Cantidad.
1	Frecuentemente.	2
2	No he participado en espacios culturales en los últimos 12 meses.	35
3	Nunca.	44
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 44 dijeron "nunca" haber experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural, en los últimos 12 meses; 35 expresaron "no haber participado en espacios culturales en los últimos 12 meses" y; 2 indicaron que "frecuentemente".

Salud

Cuadro Número 63. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	7
3	Frecuentemente.	5
4	No he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses.	4
5	Nunca.	62
Total, ¡	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 62 dijeron "nunca" haber experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses; 7 manifestaron "algunas veces"; 5 indicaron "frecuentemente"; 4 señalaron "no haber asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses" y; 3 expresaron que "una vez".

Cuadro Número 64. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	13
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
3	Por mi estado de salud.	1
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	15

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 15 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 13 respondieron que la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los 12 meses fue por "ejercer el trabajo sexual"; 1 dijo que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas" y; 1 más manifestó que "por mi estado de salud".

Cuadro Número 65.Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	3
3	Frecuentemente.	1
4	No he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses.	1
5	Nunca.	7
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	15

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 15 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 7 dijeron "nunca" habérsele negado un servicio o una atención de salud, en los últimos 12 meses; 3 manifestaron que "una vez"; 3 indicaron "algunas veces"; 1 expresó que "frecuentemente" y; 1 más dijo "no haber asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses".

Cuadro Número 66. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un servicio o una atención de salud.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	6
2	Ejercer el trabajo sexual, y por no tener mi Documento Nacional de Identificación (DNI)	1
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	7

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 7 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 6 respondieron que la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los 12 meses, fue por "ejercer el trabajo sexual" y; 1 dijo que por "ejercer el trabajo sexual, y por no tener mi Documento Nacional de Identificación (DNI)".

Cuadro Número 67. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un medicamento.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	No he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses.	5
3	Nunca.	58
5	No contestó.	15
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 58 dijeron "nunca" habérsele negado un medicamento en los últimos 12 meses; 15 "no contestaron"; 5 manifestaron que "no he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses" y; 3 expresaron que "una vez".

Cuadro Número 68. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un medicamento.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	2
2	Por falta del medicamento.	1
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	3

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 3 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 2 respondieron que la posible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses, fue por "ejercer el trabajo sexual" y; 1 dijo que "por falta del medicamento".

Criminalización

Cuadro Número 69. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que han experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Amadas (Militares).	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	4
3	Frecuentemente.	7
4	Nunca.	64
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 64 manifestaron "nunca" haber experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses; 7 expresaron que "frecuentemente"; 6 "una vez" y; 4 indicaron "algunas veces".

Cuadro Número 70. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares).	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	15
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
3	Usar drogas.	1
4	No contestó.	64
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 64 no contestaron sobre la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses; 15 manifestaron que por "ejercer el trabajo sexual"; 1 expresó que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas" y; 1 más indicó que por "usar drogas".

Cuadro Número 71. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	4
3	Nunca.	74
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 74 manifestaron que "nunca" le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses; 4 dijeron "algunas veces" y; 3 expresaron que "una vez".



Cuadro Número 72. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	3
2	Ejercer el trabajo sexual, usar drogas.	1
3	Por una pelea con una amiga.	1
4	Por problemas con vecinos.	1
5	Porque la policía creyó que yo vendía droga.	1
6	No contestó.	74
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 74 no respondieron sobre la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses; 3 dijeron que por "ejercer el trabajo sexual; 1 manifestó que por "ejercer el trabajo sexual, usar drogas"; 1 "por una pelea con una amiga"; 1 "por problemas con vecinos" y; 1 más "porque la policía creyó que yo vendía droga".

Cuadro Número 73. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que alguna vez en su vida han estado privadas de libertad.

No.	Ha estado privade de libertad alguna vez en su vida.	Cantidad.
1	Si.	5
2	No.	69
3	No quiero responder.	7
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 69 manifestaron que "no" han estado privadas de libertad alguna vez en su vida; 7 dijeron que "no quiero responder" y; 5 expresaron que "si".

Cuadro Número 74. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han estado privadas de libertad.

No.	Posible razón por la que ha estado privada de libertad.	Cantidad.
1	Ejercer el trabajo sexual.	5
Total, p	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	5

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 5 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 5 respondieron que la posible razón por la que han estado privadas de libertad, alguna vez en su vida fue por "ejercer el trabajo sexual".

RECTIFICACIÓN DE DERECHOS

Cuadro Número 75. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que conocen las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.

No.	Conoce las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.	Cantidad.
1	Si.	24
2	No.	57
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 57 manifestaron "no" conocer las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave, mientras que 24 indicaron que "si".

Cuadro Número 76. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que han participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Ha participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.	Cantidad.
1	Si.	9
2	No.	72
Total, personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:		81

De las 81 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 72 manifestaron "no" haber participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos; mientras 9 indicaron "si" haber participado.

Cuadro Número 77. Cantidad de Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) Entrevistadas por el Estudio VED Honduras que describieron la organización o el esfuerzo en el que han participado en los últimos 12 meses, para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Descripción de la organización o el esfuerzo en el que ha participado en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	ASO Mujeres, una organización de mujeres trabajadoras sexuales, que busca el reconocimiento de sus derechos, inclusive de otras poblaciones que también ejercen el trabajo sexual; es una asociación contra la discriminación hacia las mujeres trabajadoras sexuales.	2
2	Defensores de Derechos Humanos.	1
3	Una organización que trabaja por reducir los índices de estigma y discriminación hacia las mujeres trabajadoras sexuales.	1
4	El Comisionado Nacional de los Derechos Humanos (CONADEH), es la entidad de- fensora de los derechos humanos de todas las poblaciones.	1
5	Ley contra la Violencia, diseñada para radicar entre otros aspectos, el acoso callejero.	1
6	Ley para regular el trabajo sexual.	1
7	Proceso de reformas al Código Penal; la Ley de Convivencia y la Ley de la Policía.	1
8	Talleres sobre Derechos Humanos.	1
Total,	personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas:	9

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De las 9 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, 9 proporcionaron nombres o referencias corporativas sobre las organizaciones o los esfuerzos en los que han participado en los últimos 12 meses, para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

HOMBRES QUE TIENEN SEXO CON HOMBRES (HSH) (PARA EFECTOS DEL PRESENTE ESTUDIO POBLACIÓN CLAVE CONSIDERADA COMO "HOMBRES GAYS")

Definición: "Los Hombres que tienen Sexo con Hombres (HSH), [aquí también denominados Hombres Gays (HG)], se refiere a todos aquellos hombres que se involucran en relaciones sexuales y/o románticas con otros hombres. Las palabras "hombres" y "sexo", se interpretan de manera diferente en diversas culturas y sociedades, [así como también] por los individuos involucrados, por lo que el término abarca una gran variedad de entornos y contextos en los que tiene lugar el sexo de hombre a hombre" 35.

Cuadro Número 1. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras.

No.	Descripción.	Cantidad.
1	Hombre Gay.	58
2	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres.	18
3	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona Indígena.	2
4	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona no Binaria.	3
5	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona no Binaria, Persona que Ejerce el Trabajo Sexual.	3
6	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona no Binaria, Persona que Ejerce el Trabajo Sexual, Persona Afrodescendiente.	1
7	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona que Ejerce el Trabajo Sexual.	1
8	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona que Ejerce el Trabajo Sexual, Persona Afrodescendiente.	1
9	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona que usa Drogas.	10
10	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona que usa Drogas, Persona Afrodescendiente.	1
11	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona que usa Drogas, Persona Migrante.	1
12	Hombre Gay, Hombre que tiene Sexo con Hombres, Persona que usa Drogas, Persona que Ejerce el Trabajo Sexual.	1
13	Ninguna de las anteriores.	1
	Total, hombres gays entrevistades:	101

³⁵ Documento: "Protocolo de Investigación. Estudio sobre Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Mujeres Trans, Personas que Usan Drogas, Personas que Ejercen el Trabajo Sexual y Hombres Gay en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay". Ernesto Cortés Amador, Coordinador Regional del Estudio VED. Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC); Instituto Humanista de Cooperación al Desarrollo (HIVOS) y Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria. Ciudad San José, Costa Rica. Año 2022. Página número 11.

Igualmente, que en los segmentos (Personas que Usan Drogas/PUD y Personas que Ejercen el Trabajo Sexual/PTS), es importante señalar que, para efectos de análisis de los datos e interpretación de los resultados, se considerarán las diferentes categorías aquí contenidas, como un sólo grupo poblacional, por lo que las reflexiones derivadas, estarán relacionadas con la suma del colectivo llamado: Hombres Gays (HG).

INFORMACIÓN SOCIAL Y DEMOGRÁFICA

1.1. Departamento y municipio de residencia:

Cuadro Número 2. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, por Departamento y Municipio de Residencia.

No.	Departamento/Municipio.	Cantidad.
1	Departamento Atlántida/Municipio La Ceiba.	20
2	Departamento Choluteca/Municipio Choluteca.	20
3	Departamento Cortés/Municipio San Pedro Sula.	26
4	Departamento Francisco Morazán/ Municipio Distrito Central (ciudades Tegucigalpa y Comayagüela).	35
Total, ł	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según los datos consignados en el cuadro anterior, los tres departamentos y municipios que reportaron la mayor cantidad de hombres gays entrevistades fueron (en orden de mayor a menor por cantidad reportada): Departamento Francisco Morazán, municipio Distrito Central (Tegucigalpa y Comayagüela); departamento Cortés, municipio San Pedro Sula y; con igual cantidad de entrevistas desarrolladas, departamento Atlántida, municipio La Ceiba y departamento Choluteca, municipio Choluteca.

1.2. Edad:

Cuadro Número 3. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, por Edad (en años cumplidos).

No.	Edad (en años cumplidos).	Cantidad.
1	18	5
2	19	3
3	20	5
4	21	2
5	22	4
6	23	4
7	24	9
8	25	4
9	26	5
10	27	5
11	28	7
12	29	3
13	30	6
14	31	1
15	32	5
16	33	3
17	34	1
18	35	4
19	36	3
20	37	2
21	38	1
22	39	1
23	40	5
24	41	1
25	42	2
26	44	1
27	46	1
28	47	1
29	50	1
30	52	1
31	53	1
32	54	2
33	63	1
34	66	1
Total, hombre	s gays entrevistades:	101

En correspondencia a los datos del cuadro anterior, la mayoría de les hombres gays entrevistades, se encuentran en la edad de 24 años cumplidos, que comprenden la "edad moda"; seguida respectivamente por 28 y 30 años cabales, todas las anteriores, son edades jóvenes, productivas y reproductivas; siendo también en este caso, la "edad mediana" los 28 años completos y; la "edad media" aproximada, los 30 años cumplidos.

1.3. Origen étnico (Raza) con el que se auto reconoce:

Cuadro Número 4. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, por Origen Étnico (Raza).

No.	Origen Étnico (Raza).	Cantidad.
1	Persona indígena.	1
2	Persona mestiza.	81
3	Persona afro.	2
4	Persona garífuna.	4
5	Persona blanca	12
6	Persona caracol.	1
Total, h	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los datos aquí presentados, indican que una mayoría importante de hombres gays entrevistades, manifestaron pertenecer a la raza mestiza (81), seguides de la raza blanca (12) y por último la raza garífuna (afrodescendientes) (4); aunque en esta población clave en particular, se diferencia 1 hombre gay que pertenece al grupo poblacional conocido como caracol (mezcla de mestizo, afrodescendiente e inglés).

1.4. Género con el que se auto identifica y género que le fue asignado al momento de su nacimiento:

Cuadro Número 5. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, por Género con el que se auto identifica.

No.	Género con el que se auto identifica.	Cantidad.
1	Femenino, incluye mujer trans.	1
2	Masculino, incluye hombre trans.	90
3	Heterosexual.	1
4	Género fluido.	1
5	No binario.	8
Total, l	nombres gays entrevistades:	101

Del total de hombres gays entrevistades (101 personas), 90 dijeron auto identificarse actualmente con el género "masculino", lo que en esta investigación también puede incluir auto denominarse: "hombre trans"; mientras que 8 manifestaron ser "personas no binarias"; 1 persona dijo ser "heterosexual"; 1 persona expresó que su género es "femenino, que incluye "mujer trans" y 1 persona más indicó pertenecer al "género fluido".

Cuadro Número 6. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, por Género asignado en su nacimiento.

No.	Género asignado en su nacimiento.	Cantidad.
1	Si.	100
2	Prefiero no responder.	1
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

La información de este cuadro indica que, de les 101 hombres gays entrevistades, 100 conservan el género que se les asignó al momento de su nacimiento; mientras que, solamente 1 persona, "prefirió no responder" a dicha interrogante.

1.5. Orientación sexual:

Cuadro Número 7. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, por Orientación Sexual.

No.	Orientación Sexual.	Cantidad.
1	Heterosexual.	1
2	Homosexual.	100
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los datos aquí presentados, indican que una significativa mayoría de los hombres gays entrevistades, 100 en total, expresaron que su orientación sexual es "homosexual"; en contra posición a solamente 1 persona que, señaló que su orientación sexual es "heterosexual".



1.6. Grado de escolaridad

Cuadro Número 8. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, por Grado de Escolaridad.

No.	Grado de Escolaridad.	Cantidad.
1	Educación primaria.	14
2	Educación secundaria.	62
3	Educación técnica.	6
4	Educación universitaria.	19
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

La mayoría de hombres gays entrevistades, un total de 62, cuentan con educación secundaria y 19 con educación universitaria; mientras que la minoría, es decir 6 personas, disponen de educación técnica.

1.7. Cuenta con un servicio de salud y qué tipo de servicio es:

Cuadro Número 9. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud.

No.	Dispone de un Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Si.	76
2	No.	25
Total, l	hombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Los resultados aquí manifiestos, señalan que la mayoría de hombres gays entrevistades, un total de 76, expresaron disponer de un servicio de salud; en contra posición a 25 que respondieron no contar con este tipo de derecho/asistencia social.

Cuadro Número 10. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, que Disponen de un Servicio de Salud y su Tipo.

No.	Tipo de Servicio de Salud.	Cantidad.
1	Público.	62
2	Privado.	11
3	Especial.	3
4	No respondió.	25
Total, hombres gays entrevistades:		101

De les 101 hombres gays entrevistades, 76 manifestaron disponer de un servicio de salud, donde 62 cuentan con un "servicio público"; mientras que 11 personas, un "servicio privado", 3 un "servicio especial" y; 25 personas más, "prefirieron no responder".

1.8. Es persona con VIH:

Cuadro Número 11. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, que son personas con VIH.

No.	Persona con VIH.	Cantidad.
1	Si.	11
2	No.	79
3	No sé.	9
4	Prefiero no decirlo.	2
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de hombres gays entrevistades, 11 manifestaron "ser persona con VIH"; mientras que 79 dijeron "no ser persona con VIH"; 9 expresaron "no saber" y 2 "prefirieron no decirlo".

1.9. Actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo:

Cuadro Número 12. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la actividad a la que dedica la mayor parte de su tiempo en los últimos 12 meses.

No.	Tipo de Actividad.	Cantidad.
1	Actividades del hogar.	3
2	Buscar trabajo.	7
3	Estudiar y trabajar.	15
4	Mantenide por les padres.	1
5	Mantenide por la madre.	1
6	No trabaja ni estudia.	1
7	Trabajar como empleade.	49
8	Trabajar como independiente.	19
9	Trabajar en un empleo informal.	4
10	Vive de remesas.	1
Total, I	nombres gays entrevistades:	101



Los datos aquí contenidos, muestran que, del grupo de hombres gays entrevistades, 49 se dedican a "trabajar como empleade"; 19 "trabajar como independiente"; 15 a "estudiar y trabajar" y; 7 a "buscar trabajo"; en este grupo resaltan: 1 persona que dijo ser "mantenide por les padres"; 1 "mantenide por la madre" y; 1 más "vivir de las remesas".

1.10. Ingreso mensual:

Cuadro Número 13. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y su ingreso mensual en dólares de los Estados Unidos de América.

No.	Ingreso Mensual en dólares de los Estados Unidos de América (US\$).	Cantidad.
1	Menos de 200.00	26
2	Entre 200.00 y 400.00	33
3	Entre 400.00 y 800.00	35
4	Entre 800.00 y 1,000.00	6
5	Entre 1,000.00 y 3,000.00	1
Total, h	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Según la información del cuadro anterior, la mayoría de hombres gays entrevistades, 35 en total, manifestaron recibir un ingreso mensual entre US\$.400.00 y US\$.800.00; 33 personas, dijeron percibir por mes entre US\$.200.00 y US\$.400.00; 26 personas menos de US\$.200.00 y solamente 1 personas entre US\$.1,000.00 y US\$.3,000.00.

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA INTERPERSONAL

Familia

Cuadro Número 14. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y su contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Si.	95
2	No.	6
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 101 hombres gays entrevistades, 95 manifestaron tener contacto (relación) con su familia, en los últimos 12 meses; mientras que 6 dijeron que no.

De aquí en adelante, el total de 101 hombres gays entrevistades, se desagrega en los dos grupos descritos en el cuadro anterior; uno primero, quienes "si" han tenido contacto (relación) con su familia y; uno

segundo, quienes "no" han tenido contacto (relación), ambos conjuntos de personas, calibrados en los últimos 12 meses estipulados.

Cuadro Número 15. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia en los últimos 12 meses.

No.	Razón para NO haber tenido contacto (relación) con su familia.	Cantidad.
1	Si.	4
2	No.	1
3	Vivo solo, mi familia vive lejos.	1
Total, hombres gays entrevistades:		6

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 6 hombres gays entrevistades, que expresaron NO haber tenido contacto (relación) con su familia, 4 dijeron que "si" obedece a alguna situación de estigma y discriminación; 1 manifestó que "no", fue alguna situación de estigma y discriminación y; 1 más expresó "vivo solo, mi familia vive lejos".

Cuadro Número 16. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	41
3	Frecuentemente.	13
4	Nunca.	38
Total, hombres gays entrevistades:		95

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 95 hombres gays entrevistades, que dijeron si tener contacto (relación) con su familia, en los últimos 12 meses, 41 manifestaron que "algunas veces" escucharon murmuraciones o malos comentarios sobre su persona por parte de algún familiar; 38 expresaron que "nunca"; 13 declararon que eso sucedió "frecuentemente" y; 3 más, indicaron que esa situación sucedió "una vez".



Cuadro Número 17. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que algún familiar murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	55
2	Por mi relación con una mujer trans; ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
3	Usar drogas.	1
Total, h	nombres gays entrevistades:	57

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 57 hombres gays entrevistades, 55 manifestaron que la razón es por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 respondió "por mi relación con una mujer trans; ser hombre gay y/o tener sexo con hombres" y; 1 indicó que por "usar drogas".

Cuadro Número 18. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que fueron excluidas de actividades familiares (cocinar; comer; pasear; divertirse; dormir juntes), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han excluido de actividades familiares.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	20
3	Frecuentemente.	10
4	Nunca.	59
5	No participa en actividades familiares.	4
Total, h	ombres gays entrevistades:	95

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 95 hombres gays entrevistades, 59 manifestaron "nunca" haber sido excluides de actividades familiares; 20 dijeron "algunas veces"; 10 "frecuentemente"; 4 indicaron que "no participa en actividades familiares" y; 2 expresaron "una vez".

Cuadro Número 19. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que fueron excluidas de alguna actividad familiar, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que fue excluida de alguna actividad familiar.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	30
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH.	1
3	Usar drogas.	1
Total, ho	ombres gays entrevistades:	32

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 32 hombres gays entrevistades, 30 respondieron indicando la posible razón por la que fueron excluides de actividades familiares, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH" y; 1 más indicó que por "usar drogas".

Cuadro Número 20. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han insultado, acosado o amenazado verbalmente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	25
3	Frecuentemente.	10
4	Nunca.	54
Total, h	nombres gays entrevistades:	95

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 95 hombres gays entrevistades, 54 dijeron "nunca" haber recibido algún insulto, acoso a amenaza verbal en su familia, en los últimos 12 meses; 25 expresaron que "algunas veces"; 10 indicaron "frecuentemente" y; 6 manifestaron "una vez".

Cuadro Número 21. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que en su familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le han insultado, acosado o amenazado verbalmente.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	37
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, por razones de estudio.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, por salir a beber alcohol.	1
4	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, vivir con VIH.	2
Total, ł	nombres gays entrevistades:	41

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Muieres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 41 hombres gays entrevistades, 37 respondieron que la posible razón por la que en la familia le insultaron, acosaron o amenazaron verbalmente, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 2 manifestaron que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, vivir con VIH"; 1 por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, por razones de estudio" y; 1 por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, por salir a beber alcohol".

Cuadro Número 22. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, en su familia, le han agredido físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han agredido físicamente en su familia.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	9
3	Frecuentemente.	4
4	Nunca.	80
Total, h	nombres gays entrevistades:	95

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 95 hombres gays entrevistades, 80 manifestaron "nunca" haber sido agredides físicamente en su familia, en los últimos 12 meses; 9 dijeron "algunas veces"; 4 indicaron "frecuentemente" y; 2 expresaron que "una vez".

Cuadro Número 23. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, en su familia, le agredieron físicamente.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	13
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por discusiones.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH.	1
Total, hombres gays entrevistades:		15

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 15 hombres gays entrevistades, 13 respondieron que la posible razón por la que, en la familia, le agredieron físicamente, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por discusiones" y; 1 por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH".

Cuadro Número 24. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que, una persona de su familia le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	8
2	Algunas veces.	2
3	Nunca.	85
Total, hombres gays entrevistades:		95

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 95 hombres gays entrevistades, 85 indicaron "nunca" haber sido obligades a tener relaciones sexuales por la fuerza, por una persona de su familia, en los últimos 12 meses; 8 dijeron "una vez" y; 2 expresaron que "algunas veces".

Cuadro Número 25. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	8
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; influenciado por el alcohol.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; un primo que dice que debo satisfacerlo.	1
Total, h	nombres gays entrevistades:	10

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 10 hombres gays entrevistades, 8 respondieron que la posible razón por la que, una persona de su familia, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, influenciado por el alcohol" y; 1 por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; un primo que dice que debo satisfacerlo".

Comunidad/Calle

Cuadro Número 26. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Una vez.	6
2	Algunas veces.	47
3	Frecuentemente.	34
4	Nunca.	14
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 101 hombres gays entrevistades, 47 mencionaron que "algunas veces" han escuchado, por parte de alguna persona desconocida, murmuraciones o malos comentarios sobre su persona, en los últimos 12 meses; 34 dijeron que "frecuentemente"; 14 expresaron que "nunca" y; 6 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 27. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida murmuró o habló mal sobre su persona.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	85
2	Por considerar que mis perros les afectan.	1
3	Usar drogas.	1
Total, hombres gays entrevistades:		87

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 87 hombres gays entrevistades, 85 expresaron que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres usar drogas", fue la posible razón por la que alguna persona desconocida, murmuró o habló mal de su persona, en los últimos 12 meses; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 28. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha rechazado, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que alguna persona desconocida le ha rechazado.	Cantidad.
1	Una vez.	5
2	Algunas veces.	54
3	Frecuentemente.	21
4	Nunca.	21
Total, h	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 54 manifestaron "algunas veces", haber sido rechazades por alguna persona desconocida, en los últimos 12 meses; 21 expresaron que "frecuentemente"; 21 más indicaron que "nunca" y; 5 expresaron que "una vez".



Cuadro Número 29. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y
la posible razón por la que alguna persona desconocida le ha rechazado, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le ha rechazado.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	79
2	Usar drogas.	1
Total, hombres gays entrevistades:		80

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 80 hombres gays entrevistades, 79 respondieron que la posible razón por la que personas desconocidas, les rechazaron, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 30. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le ha insultado, acosado y/o amenazado verbalmente.	Cantidad.
1	Una vez.	9
2	Algunas veces.	46
3	Frecuentemente.	18
4	Nunca.	28
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 46 manifestaron "algunas veces" haber recibido de personas desconocidas insultos, acoso o amenazas verbales, en los últimos 12 meses; 28 expresaron que "nunca"; 18 dijeron que "frecuentemente" y; 9 indicaron que "una vez".

Cuadro Número 31. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o insultó verbalmente.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	71
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; no acceder a tener relaciones sexuales.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por gordo.	1
Total, hombres gays entrevistades:		73

De les 73 hombres gays entrevistades, 71 respondieron que la posible razón por la que alguna persona desconocida le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 32. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Una vez.	10
2	Algunas veces.	10
3	Nunca.	81
Total, l	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 81 indicaron "nunca" haber recibido de alguna persona desconocida una agresión física en los últimos 12 meses; 10 dijeron "una vez" y; 10 personas más manifestaron que "algunas veces".

Cuadro Número 33. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	19
2	Era una persona con problemas mentales; ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
Total, hombres gays entrevistades:		20

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 20 hombres gays entrevistades, 19 respondieron que la posible razón por la que alguna persona desconocida, le agredió físicamente, en los últimos 12 meses fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres" y; 1 manifestó que "era una persona con problemas mentales, ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres".



Cuadro Número 34. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Una vez.	10
2	Algunas veces.	8
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	82
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 82 indicaron "nunca" haber sido obligadas por alguna persona desconocida, a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses; mientras que 10 expresaron que "una vez"; 8 dijeron que "algunas veces" y; 1 indicó que "frecuentemente".

Cuadro Número 35. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que alguna persona desconocida le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	17
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; el violador estaba alcoholizado.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; fue un policía, dijo para no llevarme preso.	1
Total, hombres gays entrevistades:		19

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 19 hombres gays entrevistades, 17 respondieron que la posible razón por la que alguna persona desconocida, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres, el violador estaba alcoholizado" y; 1 por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; fue un policía, dijo para no llevarme preso".

Pareja fija

Cuadro Número 36. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras que han tenido o no, una pareja fija en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido o no una pareja fija.	Cantidad.
1	Si.	45
2	No.	56
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Del grupo de 101 hombres gays entrevistades, 56 manifestaron que "no" han tenido una pareja fija, en los últimos 12 meses; mientras que 45 respondieron que "si". Entonces, de aquí en adelante, se presentan los datos concernientes a les 45 hombres gays que respondieron afirmativamente, pues son quienes, con base a la experiencia, pueden responder las siguientes preguntas.

Cuadro Número 37. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que experimentó de su pareja fija discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	10
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	32
Total, hombres gays entrevistades:		45

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

Con base al grupo de 45 hombres gays entrevistades, 32 mencionaron que "nunca" han experimentado de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses; 10 dijeron que "algunas veces"; 2 expresaron que "frecuentemente" y; 1 más manifestó que "una vez".



Cuadro Número 38. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	8
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por situaciones económicas.	1
3	Celos.	1
4	No sé por qué es así.	1
5	Problemas de pareja, es muy dominante.	1
6	Usar drogas.	1
Total, hombres gays entrevistades:		13

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 13 hombres gays entrevistades, 8 respondieron que la posible razón por la que experimentó de su pareja fija, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 39. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente.	Cantidad.
1	Una vez.	4
2	Algunas veces.	10
3	Frecuentemente.	4
4	Nunca.	27
Total, hombres gays entrevistades:		45

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 45 hombres gays entrevistades, 27 manifestaron que "nunca" su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses; 10 dijeron que "algunas veces"; 4 señalaron "una vez" y; 4 indicaron "frecuentemente".

Cuadro Número 40. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	10
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; quería decir en mi iglesia que soy gay.	1
3	Usar drogas.	1
4	Usar drogas; ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
5	Celos.	1
6	Por celos e inseguridades.	1
7	Muy dominante.	1
8	Por desacuerdos.	1
9	No quiero contestar.	1
Total, hombres gays entrevistades:		18

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 18 hombres gays entrevistades, 10 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija le insultó, acosó o amenazó verbalmente, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 41. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le agredió físicamen- te.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	1
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	41
Total, hombres gays entrevistades:		45

De les 45 hombres gays entrevistades, 41 manifestaron que "nunca" su pareja fija, le agredió físicamente, en los últimos 12 meses; 2 dijeron que "frecuentemente"; 1 expresó que "una vez" y; 1 más indicó que "algunas veces".

Cuadro Número 42. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le agredió físicamente.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	2
2	Dominante.	1
3	No quiero contestar.	1
Total, hombres gays entrevistades:		4

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 4 hombres gays entrevistades, 2 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija, le agredió físicamente, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por "dominante" y; 1 más manifestó "no quiero contestar".

Cuadro Número 43. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Algunas veces.	6
2	Nunca.	39
Total, hombres gays entrevistades:		45

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 45 hombres gays entrevistades, 39 indicaron que "nunca" su pareja fija, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses y; 6 manifestaron que "algunas veces".

Cuadro Número 44. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que su pareja fija le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	2
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; después de un enojo.	1
3	Bajo efectos del alcohol.	2
4	Porque siempre quieren más.	1
Total, hombres gays entrevistades:		6

De les 6 hombres gays entrevistades, 2 respondieron que la posible razón por la que su pareja fija, le obligó a tener relaciones sexuales por la fuerza, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 manifestó que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; después de un enojo"; 2 indicaron que "bajo efectos del alcohol" y; 1 más "porque siempre quieren más".

INFORMACIÓN SOBRE ESTIGMA ESTRUCTURAL

Empleo (Trabajo)

Cuadro Número 45. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y si se le negó o no una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó o no una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Si.	25
2	No me han negado una oportunidad laboral.	52
3	No he buscado trabajo.	24
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 52 dijeron que "no" se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses; 25 manifestaron que "si" y; 24 dijeron que "no han buscado trabajo".

Cuadro Número 46. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que, si se le negó una oportunidad laboral, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó una oportunidad laboral.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	12
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; no tengo tantas capacidades como otros.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por mi edad.	1
4	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por no tener experiencia.	1
5	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por política; vivir con VIH.	1
6	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; tatuajes.	1
7	Situaciones políticas.	1
8	Sólo lo perdí.	1
9	Desconozco los motivos.	1
10	No cumplir los requisitos, falta de estudios y experiencia.	1
11	No podría decirlo.	1
12	No se renovó el contrato.	1
13	Por la edad.	1
14	Por no ser parte del partido político en el gobierno.	1
Total,	nombres gays entrevistades:	25



De les 25 hombres gays entrevistades, 12 dijeron que la posible razón por la que se les negó una oportunidad laboral, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 47. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras que han tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un empleo formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	67
2	No.	34
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 67 dijeron "si" haber tenido un empleo formal, en los últimos 12 meses; mientras que 34 manifestaron que "no".

Cuadro Número 48. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras a quienes se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Se le negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Si.	11
2	No.	56
Total, hombres gays entrevistades:		67

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 67 hombres gays entrevistades, 56 dijeron "no" haber recibido una respuesta negativa en su trabajo ante un ascenso o aumento salarial, en los últimos 12 meses; mientras que 11 manifestaron que "si".

Cuadro Número 49. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y las posibles razones por las que les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Posibles razones por las que se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	4
2	No tengo buen currículum vitae.	1
3	Política del proyecto.	1
4	Por COVID-19, falta de evaluación.	1

5	Por la estructura de la empresa.	1
6	Por la situación económica de la empresa.	1
7	Porque me necesitan en el área donde estoy.	1
8	Problemas personales.	1
Total, hombres gays entrevistades:		11

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 11 hombres gays entrevistades, 4 dijeron que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres", se les negó un ascenso o un aumento salarial en su trabajo, en los últimos 12 meses; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 50. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en su trabajo.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	14
3	Nunca.	51
Total, hombres gays entrevistades:		67

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 67 hombres gays entrevistades, 51 dijeron que "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses; 14 expresaron que "algunas veces" y; 2 manifestaron que "una vez".

Cuadro Número 51. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en su trabajo.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	12
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por ser muy obvia.	1
3	Cuestiones personales.	1
4	Por egoísmo de un compañero.	1
5	Problemas personales.	1
Total, h	nombres gays entrevistades:	16

De les 16 hombres gays entrevistades, 12 respondieron que la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en su trabajo, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres": mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 52. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingresos.	Cantidad.
1	Una vez.	8
2	Algunas veces.	4
3	Nunca.	55
Total, hombres gays entrevistades:		67

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 67 hombres gays entrevistades, 55 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses; 8 expresaron que "una vez" y; 4 manifestaron que "algunas veces".

Cuadro Número 53. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que ha perdido su trabajo u otra fuente de ingreso.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	6
2	Finalización del contrato.	1
3	Usar drogas.	1
4	Cambio de gobierno.	1
5	No me recontrataron por problemas personales.	1
6	Reducción de personal.	1
7	Renuncié.	1
Total, l	nombres gays entrevistades:	12

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 12 hombres gays entrevistades, 6 dijeron que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres" perdieron su trabajo u otra fuente de ingresos, en los últimos 12 meses; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 54. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras que han tenido un trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Ha tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	Si.	59
2	No.	42
Total, ł	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 59 dijeron "si" haber tenido un empleo no formal, en los últimos 12 meses; mientras que 42 manifestaron que "no".

Cuadro Número 55. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y si ese trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.

No.	Su trabajo no formal se refiere a trabajo sexual.	Cantidad.
1	Si.	14
2	No.	45
Total, hombres gays entrevistades:		59

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 59 hombres gays entrevistades, 45 dijeron que "no" a la pregunta si su trabajo no formal, en los últimos 12 meses, se refiere a trabajo sexual; mientras que 14 expresaron que "si".

Cuadro Número 56. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Frecuencia con que, en su trabajo no formal, experimentó discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	14
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	41
Total, I	nombres gays entrevistades:	59

ONDURAS

De les 59 hombres gays entrevistades, 41 dijeron que "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 14 expresaron que "algunas veces"; 3 manifestaron "una vez" y; 1 señaló que "frecuentemente".

Cuadro Número 57. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras, quienes han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo.

No.	Posible razón por la que experimentó en su trabajo no formal, discriminación o rechazo.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	15
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; ejercer el trabajo sexual.	2
3	Por mi corta edad.	1
Total, hombres gays entrevistades:		18

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 18 hombres gays entrevistades, 15 respondieron que la posible razón por la que experimentaron en su trabajo no formal, discriminación o rechazo, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 2 dijeron que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; ejercer el trabajo sexual" y; 1 manifestó "por mi corta edad".

Cuadro Número 58. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que han perdido su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Una vez.	7
2	Algunas veces.	8
3	Frecuentemente.	2
4	Nunca.	42
Total, I	nombres gays entrevistades:	59

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 59 hombres gays entrevistades, 42 dijeron que "nunca" han perdido su trabajo no formal, en los últimos 12 meses; 8 expresaron que "algunas veces"; 7 manifestaron "una vez" y; 2 "frecuentemente".

Cuadro Número 59. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que perdieron su trabajo no formal.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	11
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; ejercer el trabajo sexual.	1
3	La dueña cambió de negocio y se fue.	1
4	A veces, no hay nada que hacer.	1
5	Por aduanas, en Pandemia de COVID-19.	1
6	Por despido.	1
7	Porque se fue, con quien vendía.	1
Total, I	nombres gays entrevistades:	17

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 17 hombres gays entrevistades, 11 contestaron que la razón por la que perdieron su trabajo no formal, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Estudio

Cuadro Número 6. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que le han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que han rechazado el ingreso o no le han permitido asistir a un centro educativo.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	1
3	No he estudiado en los últimos 12 meses.	68
4	Nunca.	29
Total, h	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 68 dijeron "no he estudiado en los últimos 12 meses"; 29 expresaron "nunca" haberles rechazado el ingreso o no permitido asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses; 3 manifestaron que "una vez" y; 1 indicó que "algunas veces".



Cuadro Número 61. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que le rechazaron el ingreso o no le permitieron asistir a un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que le rechazaron el ingreso o no le permitieron asistir a un centro educativo.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	3
2	No cumplir algunos requisitos.	1
Total, h	nombres gays entrevistades:	4

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 4 hombres gays entrevistades, 3 dijeron que "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres", fue la posible razón por la que les rechazaron el ingreso o no les permitieron asistir a un centro educativo y; 1 expresó que fue por "no cumplir algunos requisitos".

Cuadro Número 62. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discrimina- ción o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Una vez.	2
2	Algunas veces.	1
3	Nunca.	1
Total, I	nombres gays entrevistades:	4

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 4 hombres gays entrevistades, 2 dijeron que "una vez" experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses; 1 manifestó que "algunas veces" y; 1 indicó que "nunca".

Cuadro Número 63. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en un centro educativo.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	3
Total, I	nombres gays entrevistades:	3

De les 3 hombres gays entrevistades, 3 respondieron que la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro educativo, en los últimos 12 meses fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres".

Cuadro Número 64. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural.	Cantidad.
1	Una vez.	3
2	Algunas veces.	16
3	Frecuentemente.	3
4	No he participado en espacios culturales en los últimos 12 meses.	27
5	Nunca.	52
Total, I	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 52 dijeron "nunca" haber experimentado discriminación o rechazo en un espacio cultural, en los últimos 12 meses; 27 expresaron "no haber participado en espacios culturales en los últimos 12 meses"; 16 indicaron que "algunas veces; 3 "una vez" y; 3 señalaron que "frecuentemente".

Cuadro Número 65. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro cultural, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó discriminación o rechazo en un centro cultural.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	21
2	Por la forma de vestir, porque está muy lleno.	1
Total, ł	nombres gays entrevistades:	22

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 22 hombres gays entrevistades, 21 respondieron que la posible razón por la que experimentaron discriminación o rechazo en un centro cultural, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres" y; 1 dijo que "por la forma de vestir, porque está muy lleno".

Salud

Cuadro Número 66. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con que han experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que ha experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	11
2	Algunas veces.	9
3	Frecuentemente.	5
4	No he asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses.	8
5	Nunca.	68
Total, I	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 68 dijeron "nunca" haber experimentado rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses; 11 manifestaron "una vez"; 9 dijeron "algunas veces"; 8 expresaron "no haber asistido a servicios de salud en los últimos 12 meses" y; 5 indicaron "frecuentemente".

Cuadro Número 67. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó rechazo o malos tratos en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	15
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; estaba acompañando a una persona trans.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; mal carácter de la doctora.	1
4	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; mal servicio.	1
5	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por una alergia creyeron que tenía VIH.	1
6	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH.	2
7	Vivir con VIH.	1
8	Cuestiones políticas.	1
9	Poca empatía por parte del médico.	1
10	Por el mal carácter de la persona que atiende.	1
Total, I	nombres gays entrevistades:	25

De les 25 hombres gays entrevistades, 15 respondieron que la posible razón por la que experimentaron rechazo o malos tratos, en un servicio de salud, en los 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 2 dijeron que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 68. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un servicio o una atención en un servicio de salud.	Cantidad.
1	Una vez.	8
2	Algunas veces.	4
3	Frecuentemente.	1
4	Nunca.	12
Total, I	nombres gays entrevistades:	25

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 25 hombres gays entrevistades, 12 dijeron "nunca" habérsele negado un servicio o una atención de salud, en los últimos 12 meses; 8 manifestaron que "una vez"; 4 indicaron "algunas veces" y; 1 expresó que "frecuentemente".

Cuadro Número 69. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un servicio o una atención de salud.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	11
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH.	1
3	Cuestiones políticas.	1
Total, h	nombres gays entrevistades:	13

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 13 hombres gays entrevistades, 11 respondieron que la posible razón por la que se les negó un servicio o una atención en un servicio de salud, en los 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; vivir con VIH" y; 1 más expresó que por "cuestiones políticas".



Cuadro Número 70. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han negado un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han negado un medicamento.	Cantidad.
1	Una vez.	1
2	Algunas veces.	4
3	No he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses.	2
4	Nunca.	82
5	No contestó.	4
Total, h	nombres gays entrevistades:	93

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 93 hombres gays entrevistades, 82 dijeron "nunca" habérsele negado un medicamento en los últimos 12 meses; 4 indicaron que "algunas veces"; 4 "no contestó"; 2 expresaron que "no he solicitado medicamentos en los últimos 12 meses" y: 1 dijo "una vez".

Cuadro Número 71. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que se le negó un medicamento.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	2
2	Falta de medicamentos.	1
3	No había medicamentos.	1
4	Porque no hay medicamentos en existencia.	1
Total, I	nombres gays entrevistades:	5

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 5 hombres gays entrevistades, 2 respondieron que la posible razón por la que se les negó un medicamento, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por "falta de medicamentos"; 1 indicó que "no había medicamentos" y; 1 más expresó que "porque no hay medicamentos en existencia".

Criminalización

Cuadro Número 72. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que han experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con que le han experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Amadas (Militares).	Cantidad.
1	Una vez.	9
2	Algunas veces.	27
3	Frecuentemente.	3
4	Nunca.	62
Total, I	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 62 manifestaron "nunca" haber experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses; 27 expresaron que "algunas veces"; 9 "una vez" y; 3 indicaron "frecuentemente".

Cuadro Número 73. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que experimentó una requisa, retención o malos tra- tos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares).	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	27
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; de fiesta nocturna.	1
3	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por andar tarde sin el Documento Nacional de Identificación (DNI).	1
4	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por controles.	1
5	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; por frecuentar lugares peligrosos.	1
6	Usar drogas.	1
7	Zona peligrosa.	1
8	Como a todos nos tratan mal, solo por ser gay.	1
9	Escándalo público; Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
10	No lo sé.	1
11	No sé porque lo hicieron.	1
12	Por la defensa de los derechos a la salud y la educación.	1
13	Porque vivo en un barrio peligroso.	1
Total, I	nombres gays entrevistades:	39



De les 39 hombres gays entrevistades, 27 contestaron que la posible razón por la que han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía o las Fuerzas Armadas (Militares), en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; mientras que otras posibles razones contenidas en el cuadro anterior, fueron expresadas cada una, por 1 diferente persona.

Cuadro Número 74. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Frecuencia con la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Una vez.	8
2	Algunas veces.	3
3	Nunca.	90
Total, h	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De 101 hombres gays entrevistades, 90 manifestaron que "nunca" le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses; 8 dijeron "una vez" y; 3 expresaron que "algunas veces".

Cuadro Número 75. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses.

No.	Posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	7
2	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; respondí de manera agresiva al policía.	1
3	Escándalo en la vía pública.	1
4	Por fumar marihuana.	1
5	Por toque de queda.	1
Total, l	hombres gays entrevistades:	11

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 11 hombres gays entrevistades, 7 respondieron que la posible razón por la que le han detenido, arrestado y/o llevado a un tribunal de justicia penal, en los últimos 12 meses, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 dijo que por ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; respondí de manera agresiva al policía"; 1 expresó que por "escándalo en la vía pública"; 1 "por fumar marihuana" y; 1 más "por toque de queda".

Cuadro Número 76. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras que alguna vez en su vida han estado privadas de libertad.

No.	Ha estado privade de libertad alguna vez en su vida.	Cantidad.
1	Si.	5
2	No.	96
Total, I	nombres gays entrevistades:	101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 96 manifestaron que "no" han estado privadas de libertad alguna vez en su vida y; 5 dijeron que "si".

Cuadro Número 77. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras y la posible razón por la que han estado privadas de libertad.

No.	Posible razón por la que ha estado privada de libertad.	Cantidad.
1	Ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	2
2	Ejercer el trabajo sexual; ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres.	1
3	Por asociación con otra persona.	1
4	Por problemas en la calle con otra persona.	1
Total, hombres gays entrevistades:		5

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 5 hombres gays entrevistades, 2 respondieron que la posible razón por la que han estado privades de libertad alguna vez en su vida, fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres; 1 dijo por "ejercer el trabajo sexual; ser un hombre gay y/o tener sexo con hombres"; 1 "por asociación con otra persona" y; 1 más "por problemas en la calle con otra persona".

RECTIFICACIÓN DE DERECHOS

Cuadro Número 78. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras que conocen las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.

No.	Conoce las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave.	Cantidad.
1	Si.	39
2	No.	62
Total, hombres gays entrevistades:		101

De les 101 hombres gays entrevistades, 62 manifestaron "no" conocer las leyes o políticas nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave, mientras que 39 indicaron que "si".

Cuadro Número 79. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras que han participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Ha participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.	Cantidad.
1	Si.	37
2	No.	64
Total, hombres gays entrevistades:		101

Fuente: Elaboración propia con información contenida en la base digital de datos Honduras, Estudio VED en Mujeres Trans (MT), Personas que Usan Drogas (PUD); Personas que Ejercen el Trabajo Sexual (PTS) y Hombres Gay (HG) en Bolivia, El Salvador, Honduras y Paraguay. Año 2022.

De les 101 hombres gays entrevistades, 64 manifestaron "no" haber participado en los últimos 12 meses, en una organización o esfuerzos para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos; mientras 37 indicaron "si" haber participado.

Cuadro Número 80. Cantidad de Hombres Gays (HG) Entrevistades por el Estudio VED Honduras que describieron la organización o el esfuerzo en el que han participado en los últimos 12 meses, para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan derechos humanos.

No.	Descripción de la organización o el esfuerzo en el que ha participado en los últimos 12 meses.	Cantidad.
1	A través de la mesa de acceso a la justicia, estamos presentando reformas a algunas leyes.	1
2	Asociación LGBTIQ Sureña y el Comisionado Nacional de los Derechos Humanos (CONADEH).	1
3	Asociación Nacional de Personas Viviendo con el VIH/Sida en Honduras (ASONA-PVSIDAH).	1
4	Colectivo Unidad Color Rosa; promueve la Ley de Identidad de Género.	8
5	Colectivo Violeta; trabaja en la promoción y defensa de los derechos LGBTIQ.	6
6	Colectivo Violeta y Humanos en Acción.	1
7	Comité de la Diversidad Sexual de Honduras.	2
8	La Ley Especial del VIH y el acceso a los medicamentos ARV.	1
9	En diferentes organizaciones: Colectivo Violeta; Arco Iris; Transfenix y Kukulcán, que trabajan por los derechos LGBTIQ.	1
10	Es una organización no gubernamental de derechos humanos, específicamente los derechos LGBTIQ.	1
11	Es una organización que trabajo por los derechos de las mujeres.	1
12	Formamos parte de las organizaciones que solicitaron las reformas al Registro Nacional de las Personas, para el cambio de nombre a las personas trans.	1
13	He participado con la organización Kukulcán, en brindar información y apoyar el tema LGBTIQ.	1
14	La Ley de Identidad de Género.	2
15	La Ley de Identidad de Género y la Ley de Igualdad y Equidad.	1
16	Ley de Trabajo Sexual Autónomo; Ley de Identidad de Género.	1
17	Leyes y Políticas.	1
18	OPROUCE.	1
19	OPROUCE, la Ley de Igualdad y Equidad; Política Municipal Antidiscriminación.	1
20	Organizaciones que pertenecen al Comité de Diversidad Sexual.	1
21	Trabajamos para que se implementen leyes a favor de los derechos de la juventud.	1
22	Trabajo sexual autónomo; Ley de Identidad de Género.	1
23	Una institución gubernamental que trabaja en la prevención de la tortura y tratos crueles hacia las personas privadas de libertad, especialmente personas de la comunidad LGBTIQ.	1
Total, I	nombres gays entrevistades:	37

ALCANCES RELEVANTES Y LECCIONES APRENDIDAS DEL ESTUDIO VIOLENCIA, ESTIGMA Y DISCRIMINACIÓN (VED) EN HONDURAS

ALCANCES RELEVANTES

- 1. El Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) en Honduras, constituye una experiencia estratégica, técnica y metodológica pionera en su tipo y en el acervo histórico y documental de la respuesta nacional al VIH; en primer lugar, porque es un proceso investigativo específico sobre el tema del VIH y su articulación con las diferentes expresiones de la violencia, el estigma y la discriminación, tanto a nivel individual como grupal, y en este caso aplicado a poblaciones clave involucradas directamente en el contexto del VIH; y en segundo lugar, porque su propia naturaleza exploratoria, analítica y reflexiva lo sitúa en un lugar especial dentro del colectivo de producciones nacionales, con extensión inclusive, a nivel regional. El Estudio VED Honduras, es sin duda alguna, una iniciativa trascendental que impulsa la dinámica de integralidad de los procesos y las acciones sobre VIH en Honduras.
- 2. Si bien es cierto, la propuesta programática del Estudio VED Honduras, responde a una acción eminentemente institucional y corporativa de la Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave, su origen conceptual y su propuesta operacional son enteramente ciudadanas, ya que a través del involucramiento y la participación efectivas del grupo de poblaciones clave aquí congregadas, quienes por cierto lideran e impulsan el mismo proceso, por medio de un equipo de trabajo conformado por personas integrantes de los mismos colectivos, se promueve y ejecuta permanentemente una sinergia asociativa y colaborativa, donde las poblaciones clave participantes interactúan entre sí, establecen comunicación, intercambian ideas, conocimientos y experiencias, y trabajan en equipo por alcanzar los objetivos establecidos; esto constituye un valor agregado para el proceso desarrollado desde y por la ciudadanía en lo concerniente al VIH, confirmando una vez más las diversas y sólidas competencias que poseen, su responsabilidad de trabajo y, sobre todo, su alto compromiso humano y solidario, que permitieron la realización, paso a paso, de este estudio que es además, el inicio de un proceso de investigación a más largo plazo, con características estratégicas para su oportuna institucionalización, como una iniciativa programática de la sociedad civil en el contexto de la respuesta nacional al VIH.
- 3. El Estudio VED Honduras, como herramienta estratégica, técnica y metodológica, contribuye directamente con la creación de condiciones favorables para el establecimiento de alianzas estratégicas con los sectores gobierno; sociedad civil; cooperación internacional al desarrollo; academia y otros; lo que es muy importante y oportuno en este momento histórico, donde el proceso de prevención, atención e investigación del VIH en Honduras, está evolucionando rápidamente y, por ende, generando nuevas formas de implementación y ejecución, por lo que a través del Estudio VED se impulsa una acción integradora y cooperativa, donde se evidencian diversas ventanas de oportunidad para el acercamiento y el acompañamiento efectivos con las personas y entidades tomadoras de decisiones, estableciendo entre las partes y de manera paulatina, labores asociativas y colaborativas más profundas, una participación multi e inter sectorial más horizontal, y la gestión de disposiciones ampliamente dialogadas y basadas en la evidencia. Este modelo de trabajo colaborativo, puede permitir también alcanzar logros significativos, con relación a los procesos de incidencia política y social ya emprendidos en el país, y es aguí donde el Estudio VED, es un insumo fundamental, rico en datos e información de primera fuente, que la ciudadanía hondureña pone a disposición de las autoridades competentes, para la definición y ejecución de acciones y actividades balanceadas en función de las realidades que sobre violencia, estigma y discriminación viven las personas de las poblaciones clave aquí copartícipes, que histórica, tradicional, social y culturalmente han sido y son invisibilizadas y marginadas.

ALGUNAS LECCIONES APRENDIDAS

Con fundamento en los resultados obtenidos con el desarrollo de un espacio de interlocución (grupo focal), con el equipo nacional de trabajo del Estudio VED y la gerencia de la organización sub receptora en Honduras de la Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ver en anexo, Agenda de Trabajo del Espacio de Interlocución/Grupo Focal), se comparten a continuación, las siguientes lecciones aprendidas:

- 1. El Estudio Violencia, Estigma y Discriminación (VED) Honduras, como todo proceso estratégico, técnico-programático y financiero-administrativo, demandó desde sus etapas de conceptualización y planeación, hasta su implementación, ejecución y formulación del documento master (informe final), la realización en tiempo y forma, de una serie de acciones y actividades que aseguraron su adecuado desarrollo. En este sentido, la dinámica de comunicación, interacción y coordinación entre las diferentes partes involucradas (equipo asesor de HIVOS; equipo nacional de trabajo del Estudio VED y equipo administrador/facilitador de la organización sub receptora/ASONAPVSIDAH), emprendieron una acción conjunta para el logro de los objetivos propuestos; empero, se suscitaron situaciones propias del quehacer diario, que exigieron afianzar aún más el intercambio de ideas, opiniones, conocimientos y experiencias, considerando y respetando las competencias particulares de cada una de las personas participantes; esforzándose constantemente porque las partes involucradas (siendo técnicamente tres diferentes equipos), mantuvieran el mismo espíritu investigativo y el enfoque programático, así como el compromiso por la labor emprendida y la solidaridad entre las personas colaboradoras. No cabe duda, que un correcto flujo de información y comunicación, resulta indispensable para el éxito de cualquier acción colectiva, pero, sobre todo, para un proceso tan dinámico y diverso como el Estudio VED Honduras.
- Por constituir el Estudio VED Honduras, un procedimiento técnico, administrativo y financiero, requirió especialmente del equipo nacional de trabajo, integrado por una coordinación nacional y un equipo de ocho personas entrevistadoras, poner en marcha una serie de competencias y habilidades relativas a los tres aspectos antes mencionados; es decir, recibir entrenamiento del equipo asesor para la correcta comprensión de los objetivos y el proceso metodológico de la investigación, el adecuado uso y manejo de la entrevista (instrumento de consulta), la gestión de los datos e información, la realización del trabajo de campo, la administración de los gastos y la optimización de la logística general, por mencionar tan sólo algunos aspectos; lo que en ciertas ocasiones derivó en momentos de estrés y tensión, y ambiguas y/o confusas comprensiones y apreciaciones sobre ciertas tareas a desarrollar (particularmente las financieras-administrativas), lo que evidenció la importancia que tiene asegurar entre quienes corresponda, el mejor entendimiento sobre la planeación y ejecución de las prácticas contables, administrativas y logísticas, para así garantizar el adecuado desarrollo del trabajo, pero sobre todo, el sostenimiento del ambiente positivo y propositivo original, manteniendo intactas las buenas relaciones entre las personas participantes.
- Particularmente el trabajo de campo demostró, entre otros aspectos, las implicaciones de tiempo, el cansancio y la calidad de las participaciones de las personas entrevistadas, durante el desarrollo del instrumento de investigación (encuesta administrada y/o semi administrada), donde según las experiencias compartidas durante el grupo focal, debido a la cantidad y tipo de preguntas realizadas, algunas personas entrevistadas expresaron y mostraron cierto grado de agotamiento, e inclusive inquietud con relación a las consultas consideradas como muy íntimas, por ejemplo, aquellas que auscultan su condición de salud, su relación de pareja y sus experiencias con la ley y la justicia, por mencionar algunas. Se reconoce que los ejes conceptuales del Estudio VED indican con claridad qué es lo que se pretende identificar, analizar y reflexionar, de ahí entonces el diseño del instrumento de consulta y los tiempos para su aplicación; sin embargo, podría resultar oportuno efectuar una revisión adicional a la estructura de la entrevista y su respectivo ejercicio de aplicación, para identificar esos puntos y/o momentos clave, que podrían quizás reformularse.
- 4. Una vez gestionados los datos e información recolectada durante el trabajo de campo, ordenada y sistematizada la misma en la base digital de datos, los tiempos para la formulación del documento master (informe final), deben resultar apropiados en función del nivel de esfuerzo y trabajo que demanda la producción de este tipo de escritos; por lo que el equipo asesor, el equipo nacional de trabajo del Estudio VED y el equipo administrador/facilitador, desde las etapas de planeación y organización corresponde asegurar los tiempos indicados para cada una de las etapas o fases del



ALGUNAS LIMITACIONES IMPORTANTES

proyecto de investigación, incluyendo aquí, claro está, la elaboración del documento concluyente; de esta manera, se propician condiciones favorables para obtener un mejor producto de referencia, más mediado y potenciado para que las personas lectoras dispongan de un interesante documento.

Entre las principales limitaciones del proceso de formulación del Estudio VED Honduras están:

- 1. El proceso metodológico desarrollado, particularmente el método de muestreo utilizado para la investigación, denominado: "Bola de Nieve", permite con seguridad acercarse e interactuar de forma factible con grupos poblacionales furtivos o de difícil acceso, ya que el llamado a participar viene de una persona igual (persona par), lo que origina un ambiente más cálido y con mayor confianza para compartir información sensible; sin embargo, esta técnica de investigación resulta poco probabilística, lo que significa que si bien es cierto, permite acceder a la población meta, los datos recolectados a través de la entrevista, no son representativos ni extrapolables cuantitativamente al resto de la población de Honduras (o del lugar donde se aplique), ya que la información estadística únicamente representa al número de personas que formaron parte del estudio; empero, los datos recolectados mantienen en debida forma su especificidad, claridad y confiabilidad. Con este método de muestreo, se logró llegar a las cuatro poblaciones clave participantes en el Estudio VED Honduras, de manera pronta, segura y amigable, lo que constituye un valor que hace contrapeso a la limitación estructural que tiene el proceso metodológico seleccionado.
- 2. El proceso de inducción y entrenamiento técnico-operativo que recibieron las personas integrantes del equipo nacional de trabajo del Estudio VED Honduras, implicó como ya se dijo antes, una fuerte preparación con relación a los diferentes aspectos de la labor investigativa; sin embargo, elementos de orden financiero-administrativo y logístico, sobre todo vinculados a los alcances y responsabilidades compartidas con el equipo administrador/facilitador, fueron menos detallados y/o profundizados, lo que se evidenció al momento de poner en práctica las diversas gestiones y controles administrativos, y algunas acciones logísticas; si bien es cierto, estas situaciones no impidieron el cumplimiento de las actividades previstas, si restaron en el ambiente de trabajo en general, y en las relaciones entre las personas involucradas en particular, lo que de una u otra forma, trastocó la motivación y sinergia del equipo nacional de trabajo.
- 3. Sin duda alguna, la práctica demostró que el recurso tiempo es fundamental en todo proceso de investigación, sobre todo en aquellos trabajos donde el tipo de interacción entre las personas, resulta apacible, cercano y confidencial, tal es el caso del Estudio VED Honduras; en este sentido, cada una de las etapas de la investigación deben contar con tiempos adecuados, es decir, tiempo primario y tiempo secundario/extra, a fin de propiciar condiciones favorables para que las personas involucradas efectúen sus roles y desempeños de mejor manera.
 - En este caso en particular, y según lo dicho durante el grupo focal antes mencionado, los tiempos previstos para el trabajo de campo y, posteriormente para la elaboración del documento final, resultaron relativamente cortos, lo que, en algunas ocasiones, obligó al equipo nacional de trabajo, e inclusive al equipo administrador/facilitador, a desarrollar ciertas tareas de manera rápida, lo que a veces implica producir con menos calidad y calidez.
- 4. Según la evidencia contenida en la base digital de datos del Estudio VED Honduras, la labor de captación y procesamiento de las respuestas a las preguntas realizadas durante algunas entrevistas, presentó dificultades de ordenamiento, precisión y semántica, lo que se agudizó debido a la falta de un ejercicio de control de calidad, previo al vaciado en la hoja electrónica; por lo que al momento de triangular y analizar la información, surgieron situaciones como datos equívocos o fuera de contexto, información parcial y/o confusa y, datos ausentes, lo que obligó durante el proceso preparatorio del documento master, depurar en corto tiempo ciertas variables al alcance del conocimiento de la persona analista y desestimar por completo un conjunto de entrevistas, reduciéndose así el número de instrumentos aplicados, por ende, también, la cantidad de personas de la muestra intervenida; con el grupo de entrevistas saneadas, se desarrolló el análisis y la interpretación de los datos, mismo que en cuantía es menor al originalmente planteado por el equipo nacional de trabajo del Estudio VED Honduras.

CONCLUSIONES DESAGREGADAS POR CADA UNA DE LAS POBLACIONES CLAVE PARTICIPANTE

POBLACIÓN CLAVE: MUJERES TRANS

La muestra de la población clave *Mujeres Trans*, estuvo *integrada por 84 personas* e igual número de entrevistas realizadas.

Su perfil general está articulado por las siquientes principales características:

- 1. La mayoría de mujeres trans entrevistadas se encuentran entre las edades de 26 a 32 años; siendo la edad media los 30 años cumplidos, es decir son personas jóvenes.
- 2. En su mayoría su origen étnico o raza es mestiza (74 personas), mientras que la minoría es indígena (1 persona).
- 3. La totalidad de la muestra manifestó pertenecer al género femenino, que aquí también incluye "mujer trans".
- 4. La mayoría indicó que su orientación sexual es heterosexual (41 personas).
- 5. Del total de la muestra, 38 señalaron haber cursado la educación secundaria.
- 6. Una mayoría de 80 mujeres trans dijeron disponer de un servicio médico.
- 7. 12 son personas con VIH.
- 8. Para 43 mujeres trans, casi la mitad de la muestra consultada, su ingreso mensual es menor a US\$.200.00 y; para 30 más está entre los US\$.200.00 y US\$.400.00, lo que en moneda nacional equivalen a menos de un salario mínimo mensual.

PANORAMA DEL ESTIGMA INTERPERSONAL

1. Con fundamento en los datos recolectados y analizados por el Estudio VED Honduras, en los últimos 12 meses, en el contexto de su familia, poco menos de la mitad del grupo de mujeres trans entrevistadas (32 personas), indicaron "algunas veces" haber escuchado que alguien de su familia murmuró o habló mal de su persona; mientras que una cantidad menor (16 personas), manifestó que "algunas veces" fueron excluidas de actividades familiares; 26 expresaron que "algunas veces" recibieron insultos, acoso o amenazas verbales; 14 señalaron que "algunas veces" fueron agredidas físicamente y; 5 más comentaron que "algunas veces" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza; siendo la principal razón en todos los casos anteriores, "ser una mujer trans"; si bien es cierto, las estadísticas anteriores no resultan significativamente altas, reflejan que efectivamente al interior de su familia, las mujeres trans experimentan diferentes formas de violencia, estigma y discriminación, asociadas directamente a su identidad y expresión de género, y orientación sexual.

Las manifestaciones de la violencia, si bien es cierto, resultan en menor cuantía con relación al número de personas entrevistadas, es oportuno referir que han llegado al extremo de la agresión física y a sostener relaciones sexuales por la fuerza, por lo que considerando que esta última situación viene de parte de alguna persona de la familia, entonces también constituye una práctica de incesto.

Los datos señalan que la principal forma de violencia, estigma y discriminación en el seno de la familia, se concentra en expresar murmuraciones y/o hablar mal de las personas, por el hecho de ser mujeres trans, lo que de una u otra manera, visibiliza la carga de estigma y discriminación que



algunas familias asignan a las mujeres trans por motivos tan diversos como su cuerpo, identidad y expresión femeninas, su orientación sexual y algunas actividades en que invierten su tiempo.

- 2. Por su parte, en sus relaciones de amistad, 39 mujeres trans revelaron que "algunas veces", cierta amistad murmuró o habló mal de su persona; 37 argumentaron que "algunas veces" fueron excluidas de actividades por sus amistades; 34 dijeron que "algunas veces" recibieron insultos, acosos o amenazas verbales; 21 expresaron "algunas veces" haber sido agredidas físicamente y; 5 afirmaron haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza; aquí las estadísticas resultan un poco más altas en comparación con el apartado concerniente a la familia; pero sobre todo, indican que en sus relaciones de amistad, las mujeres trans han experimentado más insultos, acosos o amenazas verbales, así como también agresiones físicas, esto quizás porque este tipo de relaciones tienden a ser más horizontales e igualitarias, y a generar vínculos más profundos de confianza e intimidad, en los cuales se producen diversos sentimientos, emociones y acciones.
- 3. En el tejido comunitario, 37 mujeres trans dijeron que "algunas veces", personas desconocidas murmuraron o hablaron mal sobre su persona; 38 fueron rechazadas "algunas veces"; 46 "algunas veces" insultadas, acosadas o amenazadas verbalmente; 26 "algunas veces" agredidas físicamente y; 8 "algunas veces" obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza; al igual que en el segmento anterior, la principal razón por la que ocurrieron esos acontecimientos fue por "ser una mujer trans". Aquí los datos centran la atención en el rechazo, insultos, acosos o amenazas verbales que dijeron haber experimentado y que, por tratarse de personas desconocidas, probablemente ocurrieron en su vecindario y/o espacios públicos, lo que implicó, además, vivir momentos de humillación y descredito social.
- 4. En el ámbito de las relaciones de pareja, 39 mujeres trans indicaron tener una pareja fija, de las cuales 10 dijeron "algunas veces" haber sido discriminadas o rechazadas, en contraposición a 27 que señalaron "nunca"; 13 "algunas veces" recibieron insultos, acoso o amenazas verbales; 10 "algunas veces" agresión física y; 6 "algunas veces" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza. La información analizada señala que, en sus relaciones estables de pareja, estas formas de violencia, estigma y discriminación, se suscitan de manera menos intensa; lo que igual ocurre con 67 mujeres trans que reportaron tener pareja casual, donde 21 "algunas veces" experimentó discriminación o rechazo; 19 "algunas veces" insultos, acosos o amenazas verbales; 6 "algunas veces" agresiones físicas y; 4 "algunas veces" haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, siendo en todos estos casos la principal razón, "ser una mujer trans".

PANORAMA DEL ESTIGMA ESTRUCTURAL

- 1. En el contexto de trabajo, los datos señalan que, a 49 mujeres trans se les negó una oportunidad laboral en los últimos 12 meses, por lo que sólo 19 han tenido un empleo formal; 6 experimentaron "una vez" y 6 "algunas veces" discriminación o rechazo en su lugar de labores y; 5 más "una vez" perdieron su trabajo; esto indica que más de la mitad de la muestra de mujeres trans entrevistadas, recibió una respuesta negativa al momento de buscar un empleo, lo que repercute negativa y directamente en diferentes facetas de su vida, reduciendo sus oportunidades de desarrollo individual, familiar y social, así como limitándoles las probabilidades de incorporarse paulatinamente al medio productivo del país.
 - En este sentido, 37 mujeres trans reportaron tener un trabajo no formal, de quienes 35 dijeron referirse al trabajo sexual, donde aproximadamente la mitad "algunas veces" experimentaron discriminación o rechazo, incluso "algunas veces" perdieron su trabajo no formal.
- 2. Con relación a las oportunidades de estudio, 61 mujeres trans no han estudiado en los últimos 12 meses, lo cual indica que son pocas quienes reciben educación escolar; "algunas veces" a 9 de ellas les fue rechazado el ingreso a un centro educativo, mientras que 5, "algunas veces" experimentaron en dicho lugar discriminación o rechazo; esto último, sin duda alguna, constituye un factor contribuyente para que las mujeres trans determinen no asistir a un centro educativo; similar situación ocurre con su asistencia y/o participación en espacios culturales, donde 11 mujeres trans manifestaron que "algunas veces", fueron discriminadas y/o rechazadas.
- 3. En correspondencia con los servicios de salud, 25 mujeres trans dijeron que "algunas veces" experimentaron rechazo o malos tratos en un centro sanitario, únicamente "por ser mujeres trans"; a 19 "algunas veces" se les negó un servicio o una atención médica, aunque una mayoría de 42 personas

manifestaron que "nunca" y; a 7 "algunas veces" se les negó un medicamento, en contraposición a 44 que indicaron que "nunca", lo anterior señala que si bien es cierto, en los servicios de salud, las mujeres trans reciben en términos generales las respectivas atenciones, también experimentan situaciones de estigma y discriminación, que se traducen en malos tratos, e inclusive, en la negación de algún servicio.

- 4. Por último, y con respecto a sus experiencias con las leyes y la justicia, 34 mujeres trans refirieron "algunas veces", haber experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte de la Policía y las Fuerzas Armadas (Agentes Militares), por la razón principal de "ser mujeres trans", esta estadística equivale casi a la mitad de la muestra consultada, por lo que su señalamiento es contundente; ahora bien, 59 manifestaron "nunca" haber sido arrestadas o llevadas a un tribunal de justicia penal, mientras que 15 indicaron que "algunas veces", similares datos fueron registrados al consultar si alguna vez en su vida han estado privadas de libertad, donde 72 dijeron que "no" y, solamente 10 respondieron que "si".
- 5. 66 mujeres trans entrevistadas manifestaron conocer las leyes nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave, lo cual constituye una significativa mayoría dentro de la muestra consultada y; 24 participan en esfuerzos u organizaciones para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan los derechos humanos.

POBLACIÓN CLAVE: PERSONAS QUE USAN DROGAS

La muestra de la población *Personas que usan Drogas (PUD)*, estuvo *conformada por 99 personas* e igual número de entrevistas realizadas.

Su perfil general está articulado por las siguientes principales características:

- 1. La mayoría de personas que usan drogas entrevistadas, tienen 28 años cumplidos; siendo la edad media de esta población clave los 32 años, es decir son personas jóvenes.
- 2. En su mayoría su origen étnico o raza es mestiza (88 personas), mientras que la minoría es indígena (4 personas).
- 3. La mayoría de la muestra (79 personas) refirió pertenecer al género masculino, que aquí también incluye "hombre trans".
- 4. La mayoría indicó que su orientación sexual es heterosexual (73 personas).
- 5. Del total de la muestra, 41 personas señalaron haber cursado la educación secundaria.
- 6. Aproximadamente la mitad de la muestra de personas que usan drogas (41), dijeron disponer de un servicio médico.
- 7. De este grupo, únicamente 1 es persona con VIH.
- 8. Para 27 personas que usan drogas, su ingreso mensual es menor a US\$.200.00 y; para 31 más, está entre los US\$.200.00 y US\$.400.00, lo que en moneda nacional equivalen a menos de un salario mínimo mensual.

PANORAMA DEL ESTIGMA INTERPERSONAL

1. La información obtenida y procesada por el Estudio VED Honduras, en los últimos 12 meses, en el contexto de las relaciones con la familia, menos de la mitad del grupo de personas que usan drogas entrevistadas (35 personas), dijeron "algunas veces" haber escuchado que alguien de su familia murmuró o habló mal de su persona; mientras que una cantidad menor (14 personas), expresó que "algunas veces" fueron excluidas de actividades familiares, en contra posición a 51 que expresaron que "nunca"; 19 manifestaron que "algunas veces" recibieron insultos, acoso o amenazas verbales, mientras 51



dijeron que "nunca"; 17 señalaron que "algunas veces" fueron agredidas físicamente y 71 expresaron que "nunca" y; 3 más comentaron que "una vez" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, mientras que 82 dijeron "nunca"; siendo la principal razón en todos los casos anteriores, "usar drogas"; estas estadísticas no son significativamente altas, pero reflejan que al interior de su familia, las personas que usan drogas experimentan diferentes formas de violencia, estigma y discriminación, asociadas precisamente a que usan drogas, práctica que es del conocimiento de sus familiares. Es importante resaltar que más de la mitad de personas que usan drogas (51), indicaron "nunca" haber sido excluidas de actividades familiares, ni haber recibido insultos, acoso o amenazas por parte de alguien de su familia, lo cual evidencia que, en su familia, se suscitan aparentemente relaciones de comprensión, tolerancia y respeto ante el consumo de drogas.

Estos datos indican que las diversas expresiones de la violencia, son relativamente bajas en comparación con la cantidad de personas que usan drogas entrevistadas; sin embargo, por relativamente bajas que parezcan estas estadísticas, se reconoce que, al interior de su familia, persiste cierto grado de estigma con relación a su consumo de drogas, pues se registran situaciones de insultos, acosos, amenazas verbales, e inclusive agresiones físicas, vinculadas a esta práctica personal.

Este análisis indica que la principal forma de violencia, estigma y discriminación generada por su familia, se manifiesta a través de murmuraciones y/o hablar mal de su persona, muy de cerca por los insultos, acosos o amenazas verbales, por el hecho de "usar drogas".

- 2. En sus relaciones de amistad, 37 personas que usan drogas, revelaron que "nunca" alguna amistad murmuró o habló mal de su persona, pero 36 dijeron que "algunas veces" si ocurrió esa situación; 48 argumentaron que "nunca" han sido excluidas de actividades por sus amistades, pero 29 manifestaron que "algunas veces" sí; 63 dijeron que "nunca" han recibido insultos, acosos o amenazas verbales, en contraposición a 26 que indicaron que "algunas veces" eso ocurrió; 79 expresaron "nunca" haber sido agredidas físicamente, pero 12 dijeron que "algunas veces" y; 89 afirmaron "nunca" haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, pero 6 aseguraron que "algunas veces" eso sucedió; estas estadísticas revelan que la mayoría de personas que usan drogas entrevistadas, refirieron "nunca" haber experimentado las manifestaciones de violencia, estigma y discriminación aquí consultadas, situación que resulta interesante desde la perspectiva de las preconcepciones y/o ideas previas que, muchas personas tienen con relación al consumo de drogas, una práctica que inclusive en la ley vigente nacional, es considerada sujeta de proceso y pena judicial.
- 3. A nivel de la comunidad, 43 personas que usan drogas dijeron que "nunca", personas desconocidas murmuraron o hablaron mal sobre su persona, muy seguidas por 40 que indicaron eso sucedió "algunas veces"; 47 "nunca" han sido rechazadas, pero 37 sí, "algunas veces"; 65 "nunca" fueron insultadas, acosadas o amenazadas verbalmente, sin embargo, 22 "algunas veces"; 84 "nunca" han sido agredidas físicamente, pero 9 expresaron que eso ocurrió "una vez" y; 92 "nunca" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, en contraste con 4 que "algunas veces" experimentaron dicha situación; al igual que en el fragmento antecesor, la principal razón por la que ocurrieron esos actos fue por "usar drogas".
- 4. Con referencia a las relaciones de pareja, 63 personas que usan drogas indicaron tener una pareja fija, de quienes 39 "nunca" han sido discriminadas o rechazadas por su pareja, mientras que 18 dijeron que sí "algunas veces"; 48 "nunca" han recibido insultos, acoso o amenazas verbales, pero 12 manifestaron que sí "algunas veces"; 59 "nunca" experimentaron agresión física, pero 3 "algunas veces" sí y; 61 "nunca" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, sin embargo, 1 sí, "una vez" y; 1 más sí, "algunas veces". Estos datos señalan al igual que en los escenarios anteriores (familia, amistades y comunidad), que la mayoría de personas que usan drogas entrevistadas, no han experimentado en sus relaciones de pareja fija, las manifestaciones de estigma y discriminación señaladas, resultando a penas un pequeño grupo o sub grupo de la muestra consultada, las personas receptoras de dichas violencias.
- 5. Por su parte, y con relación a parejas casuales, 58 personas que usan drogas dijeron "sí" tener pareja casual, mientras que 41 manifestaron que "no"; en este ámbito, 44 dijeron "nunca" haber experimentado discriminación o rechazo de parte de su pareja casual, pero 10 indicaron que "algunas veces" sí; 47 "nunca" han recibido insultos, acosos o amenazas verbales, pero 5 "algunas veces" sí; 54 "nunca" han sufrido una agresión física, sin embargo, 4 expresaron que sí "algunas veces" y; 54 también "nunca" han sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, pero 3 aseguraron que "algunas

veces" sí; siendo en todos los casos afirmativos la principal razón: "usar drogas". Aquí los contrastes entre quienes "nunca" han sido sujetes de las mencionadas violencias, versus quienes sí las han experimentado, por lo menos "algunas veces", resultan especialmente significativos, pues su diferencia cuantitativa es altamente notoria e invita a reflexionar sobre sus posibles orígenes y/o causas.

Panorama del estigma estructural

- 1. En el ámbito del trabajo, la información recopilada y analizada, indica que, a 38 personas que usan drogas, se les negó una oportunidad laboral en los últimos 12 meses, pero 44 han tenido un empleo formal, en contraposición a 55 que no; a 44 no se les negó un ascenso y/o aumento salarial y; 34 "nunca" han experimentado discriminación o rechazo en su lugar de trabajo, pero 10 dijeron que sí "algunas veces" y únicamente 5 "una vez" perdió su trabajo.
 - 66 han tenido un trabajo no formal en los últimos 12 meses, argumentando solamente 8 que este se refiere, a un trabajo sexual y; estas mismas 8 personas señalaron que "algunas veces" experimentaron discriminación o rechazo en su trabajo no formal, lo que cuantitativamente resulta poco, con relación al tamaño de la muestra de personas que usan drogas entrevistadas.
- 2. En lo concerniente a la preparación académica, 67 personas que usan drogas, "nunca" han experimentado una negativa al momento de ingresar a un centro educativo, pero 21 "algunas veces" sí; mientras tanto, 62 "nunca" fueron rechazadas o discriminadas en un espacio escolar, pero 10 dijeron que si "algunas veces"; aquí, las diferencias estadísticas entre un extremo y otro son significativas, y llaman la atención puesto que los centros educativos, por lo general constituyen espacios donde las diversas violencias forman parte de su cotidianidad, y son entre otras, las personas que usan drogas, quienes en algunas ocasiones se ven afectadas al ser señaladas por su práctica personal.
- 3. Con relación a los servicios de salud, 66 personas que usan drogas, dijeron que "nunca" han sido rechazadas o han recibido malos tratos en un centro de atención médica, en contraste con 11 que argumentaron que sí, "algunas veces"; ahora bien, 6 expresaron que "una vez" se les negó un servicio o atención, pero 9 manifestaron que "nunca" y; a 3, "una vez", se les negó un medicamento, pero a 11, eso "nunca" les ha sucedido; en este apartado persiste el fuerte contraste entre un grupo y otro, es decir, una marcada diferencia entre una estadística y otra, que a simple vista hace suponer que las personas que usan drogas entrevistadas, no experimentan relevantes expresiones de violencia al momento de acudir a un establecimiento de salud; empero, esta rápida argumentación, parece no corresponder a las realidades que histórica y tradicionalmente se viven en dichos lugares, y que en diferentes ocasiones han sido documentadas, o mínimamente compartidas a través de la palabra hablada.
- 4. Con relación a sus experiencias con las leyes y la justicia, 48 personas que usan drogas entrevistadas, "nunca" han experimentado una requisa, retención o malos tratos por parte de la Policía y/o las Fuerzas Armadas (Agentes Militares), por la razón principal de "usar drogas", esta cuantía equivale prácticamente a la mitad de la muestra consultada, mientras que 26 manifestaron que sí, "algunas veces"; aquí, 80 "nunca" han sido detenidas, arrestadas o llevadas a un tribunal de justicia penal, y a penas 13 dijeron que sí "una vez" y; 79 "nunca" han estado privadas de libertad, en contraste a 19 que indicaron que sí, siendo estos últimos datos, igualmente contrastantes como en los apartados anteriores.
- 5. Ahora bien, relacionado con el conocimiento de las leyes nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave, de la muestra de personas que usan drogas entrevistadas, 24 expresaron conocer algunas leyes, mientras que 75 dijeron que no y; únicamente 10 refirieron participar en esfuerzos u organizaciones para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan los derechos humanos, ante 89 que manifestaron que no; aquí los datos hablan por sí solos, empero, subrayan que entre el conglomerado de personas que usan drogas entrevistadas, el conocimiento de la normativa sobre sus propios derechos y los de otras poblaciones clave, así como la participación y pertenencia en espacios políticos y ciudadanos, parecen no constituir uno de sus principales intereses y ocupaciones.



POBLACIÓN CLAVE: PERSONAS QUE EJERCEN EL TRABAJO SEXUAL

La muestra de la población clave *Personas que Ejercen el Trabajo Sexual*, estuvo *integrada por 81 personas* e igual número de entrevistas realizadas.

Su perfil general está articulado por las siguientes principales características:

- 1. La mayoría de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, tienen 38 años; siendo la edad media los 37 años cumplidos, es decir son personas jóvenes.
- 2. En su mayoría su origen étnico o raza es mestiza (52 personas), mientras que la minoría resultó en una persona de habla inglesa (1 persona); pero también participaron, 4 personas garífunas (afrodescendientes).
- 3. La totalidad de la muestra manifestó pertenecer al género femenino, que aquí también incluye "mujer trans".
- 4. La mayoría indicó que su orientación sexual es heterosexual (76 personas).
- 5. Del total de la muestra, 55 señalaron haber cursado la educación primaria.
- 6. Una mayoría de 65 personas que ejercen el trabajo sexual, dijeron disponer de un servicio médico.
- 7. 4 son personas con VIH.
- 8. Para 76 personas que ejercen el trabajo sexual, es decir, la mayoría de la muestra consultada, su ingreso mensual es menor a US\$.200.00 y; para 5 más está entre los US\$.200.00 y US\$.400.00, lo que en moneda nacional equivalen a menos de un salario mínimo mensual.

PANORAMA DEL ESTIGMA INTERPERSONAL

1. La información procesada y analizada por el Estudio VED Honduras, en los últimos 12 meses, en el ámbito de su familia, aproximadamente una tercera parte del grupo de personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas (29 personas), indicaron "nunca" haber escuchado que alguien de su familia murmuró o habló mal de su persona, mientras que 23 manifestaron que sí "algunas veces"; 21 señalaron que "frecuentemente" fueron excluidas de actividades familiares, pero 7 dijeron que "nunca"; 16 expresaron que "frecuentemente" recibieron insultos, acoso o amenazas verbales, en contraposición a 5 que indicaron que solo "una vez"; 33 señalaron que "nunca" fueron agredidas físicamente, pero 5 aseguraron que sí "algunas veces" y; 4 más comentaron que "algunas veces" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, en contraste con 36 que dijeron "nunca"; siendo la principal razón para todas estas situaciones, "ser una persona que ejerce el trabajo sexual"; en términos generales, estas estadísticas resultan medianamente significativas, es decir, en cada categoría no alcanzan registrar ni siquiera la mitad de la muestra consultada, con relación a las diferentes manifestaciones de la violencia, sin embargo, evidencian que al igual que las otras poblaciones clave, las personas que ejercen el trabajo sexual, son sujetas de estigma y discriminación al interior de su familia, en este caso directamente por el tipo de trabajo que desarrollan, aunque esas expresiones de maltrato, resulten en menor cuantía.

Algunas de las violencias más referidas por las personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, son las murmuraciones o malas habladurías que personas de su familia han dicho sobre su persona y; el hecho que frecuentemente fueron excluidas de ciertas actividades familiares, lo cual, sin duda alguna, contribuye al deterioro paulatino de su persona humana, familiar y social.

2. En sus relaciones de amistad, 33 personas que ejercen el trabajo sexual indicaron que "frecuentemente", alguna de sus amistades, murmuró o habló mal de su persona; empero, 28 argumentaron que "nunca" fueron excluidas de actividades por sus amistades, pero 29 aseguraron "no participar en ac-

tividades con sus amistades"; 22 dijeron que "algunas veces" recibieron insultos, acosos o amenazas verbales, pero 45 expresaron que "nunca"; 9 indicaron "una vez" haber sido agredidas físicamente, en contraposición a 64 que dijeron "nunca" y; 6 afirmaron haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, pero 72 expresaron "nunca" haber vivido dicha situación; entonces, las violencias generadas por algunas amistades, resultan muy parecidas a las producidas por ciertas personas de su familia, a saber: las murmuraciones o malas habladurías y los insultos, acosos o amenazas verbales; sin embargo, aquí sobresale el hecho que casi una tercera parte de las personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, no participan en actividades con sus amistades, lo que entre otros aspectos, hace sospechar la posible convergencia de ideas, pensamientos y comportamientos auto estigmatizantes y segregacionistas entre las personas que ejercen el trabajo sexual y sus amistades, aunque esto es solo un supuesto, más no un argumento fundamentado en evidencias.

- 3. En el contexto de la comunidad y la calle, 40 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, dijeron que "frecuentemente", personas desconocidas murmuraron o hablaron mal sobre su persona; 30 fueron "frecuentemente" rechazadas; 19 "frecuentemente" insultadas, acosadas o amenazadas verbalmente, aunque aquí 36 dijeron que "nunca"; 8 "una vez" resultaron agredidas físicamente, en contraposición a 65 que expresaron que "nunca" y; 10 "una vez" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, pero 64 expresaron que "nunca"; muy similar que en el apartado anterior, la principal razón por la que ocurrieron estos hechos fue por "ejercer el trabajo sexual". En este sentido, los datos concentran la principal atención en la violencia expresada en murmuraciones o malas habladurías y, en el rechazo efectuado por parte de personas de la calle y/o la comunidad, lo que refleja niveles de hostilidad contra esta población clave, y como bien lo señalan las mismas personas entrevistadas, solamente por "ejercer el trabajo sexual".
- 4. En las relaciones de pareja, 47 personas que ejercen el trabajo sexual, indicaron tener una pareja fija, pero 34 dijeron "no"; 10 expresaron "algunas veces" haber sido discriminadas o rechazadas, en contraposición a 29 que señalaron "nunca"; 9 "frecuentemente" recibieron insultos, acoso o amenazas verbales de su pareja; 4 "algunas veces" y 4 más "una vez" agresión física y; solamente 4 "una vez" fueron obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza. Estos datos indican que entre las personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, hay una baja incidencia de las formas de violencia aquí enunciadas, a pesar de que prácticamente la mitad de las personas consultadas, indicaron tener pareja fija, resultando, por ejemplo, la agresión física y las relaciones sexuales por la fuerza, con bajo reporte, que, por ende, no resulta significativo para analizar y argumentar.
- 5. Por su parte, 33 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, aseguraron tener pareja casual, en contraposición a 48 que manifestaron que "no"; en este sentido, a penas, 3 dijeron "algunas veces" haber experimentado discriminación o rechazo por parte de su pareja casual; 2 experimentaron insultos, acoso o amenazas verbales, pero 30 dijeron que "nunca"; 2 más "algunas veces" recibieron agresión física y; 3 señalaron "una vez" haber sido obligadas a tener relaciones sexuales por la fuerza, estadísticas muy reducidas en comparación con el tamaño de la muestra consultada, por lo que muy similar a los registros concernientes al tema de la pareja fija, no resultan oportunos para un análisis representativo.

PANORAMA DEL ESTIGMA ESTRUCTURAL

1. En el campo del trabajo, los datos reflejan que, a 39 personas que ejercen el trabajo sexual, se les negó una oportunidad laboral en los últimos 12 meses, mientras que a 14 no; 18 dijeron tener un empleo formal, pero 63 manifestaron que no; a 2 se les negó un ascenso o aumento salarial y a 16 no; por cierto, 16 expresaron "nunca" haber vivido discriminación o rechazo en su centro de trabajo, mientras que 1 dijo que sí "frecuentemente" y; 4 "una vez" perdieron su trabajo; lo anterior indica bajos valores de violencia, estigma y discriminación experimentados por las personas que ejercen el trabajo sexual, en sus establecimientos de trabajo formal, con excepción de quienes recibieron una negativa ante una oportunidad laboral, por la razón de "ejercer el trabajo sexual", lo cual constituye una evidente acción de violencia contra su persona, que además atenta negativamente contra sus derechos humanos, ciudadanos, laborales y económicos, por mencionar tan solo algunos.

De esta manera, 58 personas que ejercen el trabajo sexual, expresaron haber tenido en los últimos 12 meses un trabajo no formal, refiriéndose 55 de ellas a un trabajo sexual, donde 21 "frecuentemente" experimentaron discriminación o rechazo, aunque 20 dijeron que "nunca"; aquí, 7 señalaron "algu-



nas veces" haber perdido su trabajo no formal; con estos datos, es imperativo mencionar que prácticamente la mitad de las personas entrevistadas, frecuentemente han experimentado violencias en su trabajo no formal, expresadas en acciones discriminatorias, que inclusive han llegado al rechazo.

- 2. En el tema de las oportunidades de estudio, 33 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, dijeron no haber estudiado en los últimos 12 meses, lo que equivale casi a una tercera parte de las personas consultadas, mientras que 48 señalaron, "nunca" haber recibido un rechazo para ingresar a un centro educativo; 46 expresaron "nunca" haber vivido discriminación o rechazo, mientras 2 comentaron que "una vez", sí experimentaron dichas situaciones; muy similar sucedió con relación a los espacios culturales, donde únicamente 2 personas manifestaron que "frecuentemente" han padecido discriminación o rechazo, contra 44 que indicaron "nunca". Aquí, los datos confirmatorios sobre violencia, estigma y discriminación, continúan resultando bajos, por lo que no son reveladores en el contexto de la población muestra abordada. Únicamente es importante señalar que, según esta información, para varias personas que ejercen el trabajo sexual, asistir a un centro educativo, pareciera no formar parte de las actividades en las que invierten su tiempo.
- 3. Con relación a los servicios de salud, a penas, 7 personas que ejercen el trabajo sexual, manifestaron "algunas veces" haber experimentado rechazo o malos tratos en un establecimiento de salud, en contra posición a 62 que dijeron "nunca"; 3 señalaron "una vez" y 3 expresaron "algunas veces" haber recibido una negativa al solicitar un servicio o atención en salud y; 3 más "una vez", haberles negado un medicamento, pero 58 comentaron que "nunca" vivieron dicha situación, por lo que con fundamento en estas estadísticas, podría pensarse que las personas que ejercen el trabajo sexual, en la mayoría de las ocasiones, tienen acceso y reciben atención profesional en los centros de salud.
- 4. En cuanto a las experiencias con las leyes y la justicia, 64 personas que ejercen el trabajo sexual, refirieron "nunca", haber experimentado requisas, retenciones o malos tratos por parte del personal de la Policía y las Fuerzas Armadas (Agentes Militares), mientras que a penas 7, expresaron que sí "frecuentemente"; 74 "nunca" han sido detenidas, arrestadas o llevadas a un tribunal de justicia penal y, solamente 4 señalaron que sí "algunas veces" y; 69 "nunca" han estado privadas de libertad, en contraste con 5 que expresaron que sí; lo antes dicho presupone que son muy pocos los casos de personas que ejercen el trabajo sexual, que han experimentado situaciones de conflicto con la ley y/o la justicia, lo que resulta curioso partiendo del imaginario colectivo, que indica que entidades como la Policía y las Fuerzas Armadas, comúnmente tienden a realizar ciertas formas de maltratos en contra de esta población clave
- 5. 24 personas que ejercen el trabajo sexual entrevistadas, dijeron conocer las leyes nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave, sin embargo, 57 manifestaron que no, es decir, poco más del doble del primer grupo; por su parte, 9 indicaron que participan en esfuerzos u organizaciones para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan los derechos humanos, lo cual es realmente muy poco en comparación con el tamaño de la muestra participante.

POBLACIÓN CLAVE: HOMBRES GAYS

La muestra de la población clave *Hombres Gays*, estuvo *integrada por 101 personas* e igual número de entrevistas realizadas.

Su perfil general está conformado por las siguientes principales características:

- 1. La mayoría de hombres gays entrevistades se encuentran en la edad de 24 años; siendo la edad media los 30 años cumplidos, es decir son personas jóvenes.
- 2. En su mayoría su origen étnico o raza es mestiza (81 personas), mientras que la minoría es indígena (1 persona).
- 3. La totalidad de la muestra manifestó pertenecer al género masculino, que aquí también incluye: "hombre trans".
- 4. El 100% de la muestra indicó que, su orientación sexual es homosexual (101 personas).

- 5. Del total de la muestra, 62 indicaron haber cursado la educación secundaria.
- 6. Una mayoría de 76 hombres gays, dijeron disponer de un servicio médico.
- 7. 11 son personas con VIH.
- 8. Para 26 hombres gays, casi una tercera parte de la muestra consultada, su ingreso mensual es menor a US\$.200.00; para 33 está entre los US\$.200.00 y US\$.400.00, lo que en moneda nacional equivalen a menos de un salario mínimo mensual; pero para 35 más, su ingreso por mes oscila entre los US\$.400.00 a US\$.800.00, que significan casi dos salarios mínimos.

PANORAMA DEL ESTIGMA INTERPERSONAL

1. Con base a la información rescatada y procesada por el Estudio VED Honduras, en los últimos 12 meses, en el contexto de su familia, 41 hombres gays entrevistades, casi la mitad del grupo de personas consultadas, indicaron "algunas veces" haber escuchado que alguien murmuró o habló mal de su persona; mientras que 38 revelaron que "nunca"; 20 manifestaron que "algunas veces" fueron excluides de actividades familiares; 25 expresaron que "algunas veces" recibieron insultos, acoso o amenazas verbales; 9 señalaron que "algunas veces" fueron agredides físicamente y; 8 más comentaron que "una vez" fueron obligades a tener relaciones sexuales por la fuerza; siendo la principal razón en todas las situaciones anteriores, "ser un hombre gay y/o tener sexo con otros hombres"; en este sentido, llama la atención que las formas de violencia más ejercidas contra esta población clave, son las murmuraciones y las malas habladurías; seguidas por los insultos, acosos o amenazas verbales y; el haber sido excluides de actividades familiares; lo que denota la existencia y permanencia en el grupo familiar, de ideas, conceptos y prácticas cargadas de estigma y discriminación asociadas a aspectos como la identidad y la expresión de género y la orientación sexual de las personas, particularmente de aquellas con quienes se tiene un parentesco familiar.

Las agresiones físicas y el desarrollo de relaciones sexuales por la fuerza, registraron en esta población clave valores bajos, sin embargo, constituyen casi un 10% de la muestra total, por lo que ameritan también ser evidenciadas como acciones de violencia contra les hombres gays.

- 2. En correspondencia con sus relaciones de amistad, 43 hombres gays entrevistades indicaron que "algunas veces", cierta amistad murmuró o habló mal de su persona, en contraposición a 41 que expresaron que eso "nunca" ocurrió, lo anterior constituye prácticamente la opinión de una mitad, contra la de la otra mitad de la muestra consultada; 32 argumentaron que "algunas veces" fueron excluides de actividades por sus amistades; 35 dijeron que "algunas veces" recibieron insultos, acosos o amenazas verbales; 7 expresaron "algunas veces" haber sido agredides físicamente y; 4 afirmaron haber sido obligades a tener relaciones sexuales por la fuerza "una vez" y/o "algunas veces", respectivamente; estas estadísticas, principalmente en las primeras 3 formas de violencia, estigma y discriminación enunciadas, resultan un poco más altas en comparación con el apartado sobre las relaciones con la familia; pues marcan valores por cada una de ellas, cercanos a una tercera parte de los hombres gays entrevistades; pero también manifiestan que, en sus relaciones de amistad, experimentan más insultos, acosos o amenazas verbales, así como también agresiones físicas, esto debido quizás a los estrechos vínculos que se entretejen, por compartir entre pares tiempos, objetivos, intereses, vivencias y demás aspectos propios de la cotidianidad.
- 3. En lo relativo a la comunidad y la calle, 34 hombres gays entrevistades, dijeron que "frecuentemente", personas desconocidas murmuraron o hablaron mal sobre su persona y 47 expresaron que eso ocurrió "algunas veces"; 54 fueron rechazades "algunas veces"; 46 "algunas veces" insultades, acosades o amenazades verbalmente; 10 "algunas veces" agredides físicamente, en contra posición a 81 que respondieron "nunca" y; 10 "una vez" obligades a tener relaciones sexuales por la fuerza, contra 82 que manifestaron que eso "nunca" lo han vivido; igual que en la sección anterior, la principal razón por la que sucedieron tales hechos fue por "ser un hombre gay y/o tener sexo con otros hombres"; entonces, aquí los datos revelan que, las principales acciones de violencia que viven les hombres gays, son las murmuraciones o malas habladurías, el rechazo y los insultos, acosos o amenazas verbales, lo que por venir éstas de personas desconocidas, hacen que sus interacciones comunitarias resulten más ligeras, y en algunos casos inclusive más complicadas.

- 4. En las relaciones de pareja, 45 hombres gays entrevistades, casi la mitad de la muestra consultada, indicaron tener una pareja fija, de quienes 10 "algunas veces" dijeron haber sido discriminades o rechazades, en contraposición a 32 que expresaron "nunca"; 10 "algunas veces" recibieron insultos, acoso o amenazas verbales; 2 "frecuentemente" experimentaron agresión física y; 6 "algunas veces" fueron obligades a tener relaciones sexuales por la fuerza. Estos datos revelan que, en sus relaciones estables de pareja, les hombres gays entrevistades viven formas de violencia menos intensas, que se centran más en agresiones verbales que físicas o sexuales.
- 5. Por su parte, 82 hombres gays entrevistades, señalaron tener *pareja casual*, donde 11 "algunas veces", experimentaron discriminación o rechazo; 8 "algunas veces" insultos, acosos o amenazas verbales; 2 "una vez" agresiones físicas y; 4 "una vez" obligades a tener relaciones sexuales por la fuerza, siendo en todas estas situaciones, la razón principal: "ser un hombre gay y/o tener sexo con otros hombres".

PANORAMA DEL ESTIGMA ESTRUCTURAL

- 1. En el centro de trabajo, los datos indican que, a 25 hombres gays entrevistades, se les negó una oportunidad laboral en los últimos 12 meses, pero 67 han tenido un empleo formal y solo a 11 se les negó un ascenso o incremento salarial; 14 experimentaron "algunas veces" discriminación o rechazo en su sitio de labores y; 8 "una vez" perdieron su trabajo; estos datos revelan que casi dos terceras partes de la muestra consultada, disponen de un trabajo formal y que, casi una tercera parte de esa última cuantía, han vivido formas de violencia, como la discriminación y el rechazo. Disponer de un trabajo formal, les permite a las personas, y en este caso particular a les hombres gays entrevistades, tener diversas oportunidades para emprender con mejores probabilidades de éxito diferentes acciones y/o proyectos de desarrollo individual y familiar.
 - Asimismo, 59 hombres gays entrevistades, reportaron tener un trabajo no formal, donde 14 dijeron referirse al trabajo sexual, y precisamente, 14 expresaron haber vivido "algunas veces", discriminación o rechazo y; 8 "algunas veces", perdieron su trabajo no formal.
- 2. Concerniente a las oportunidades de estudio, 68 hombres gays entrevistades, no han estudiado en los últimos 12 meses, lo que significa que son pocas las personas de esta población clave, que reciben educación escolar; 3 "una vez" experimentaron rechazo para ingresar en un centro educativo; mientras que 2, "una vez" vivieron en dicho sito, discriminación o rechazo; si bien es cierto, estas estadísticas no son altas; empero, cuando dichas situaciones son del conocimiento colectivo, contribuyen decididamente para que algunas personas no desarrollen interés o motivación por cursar estudios académicos, lo que, entre otros diversos factores, constituye una de las posibles razones por las que esa cantidad de hombres gays entrevistades, no estudian.
- 3. Con relación a los servicios de salud, 11 hombres gays entrevistades, indicaron que "una vez" experimentaron rechazo o malos tratos en un centro sanitario; a 8 "una vez" les negaron una atención o servicio y a 4 "algunas veces" se les negó medicamento, en contraposición a 82 que dijeron eso "nunca" les ha ocurrido; con base a estos resultados, se puede argumentar que por lo menos la mayoría de la muestra consultada, consideran recibir una debida atención en los establecimientos de salud que frecuentan.
- 4. Por último, y con relación a sus experiencias con las leyes y la justicia, 62 hombres gays entrevistades, dijeron que "nunca" han experimentado requisas, retenciones o malos tratos, por parte de la Policía y las Fuerzas Armadas (Agentes Militares), en contraposición a 27 que expresaron que sí "algunas veces"; 90 "nunca" han sido arrestades o llevades a un tribunal de justicia penal, mientras que 8, expresaron que sí "una vez"; 96 no han estado privades de libertad, pero 5 sí; estas estadísticas indican que la mayoría de hombres gays entrevistades no han tenido mayores dificultades con las entidades operadoras de justicia referidas; aunque se reconoce, que casi una cuarta parte de la muestra consultada dijeron que sí.
- 5. Es importante señalar que 62 hombres gays entrevistades, dijeron no conocer las leyes nacionales e internacionales que protegen los derechos de una o varias poblaciones clave, lo cual constituye una significativa mayoría dentro de la muestra consultada, mientras que 39 expresaron que sí y; 37 manifestaron que participan en esfuerzos u organizaciones para desarrollar o modificar leyes, políticas o prácticas institucionales que estigmatizan, discriminan o violentan los derechos humanos.

RECOMENDACIONES GENERALES

- 1. Con fundamento en los resultados obtenidos con la labor de procesamiento y análisis de los datos recolectados por el Estudio VED Honduras, y desagregados reflexivamente por cada una de las cuatro poblaciones clave participantes, no cabe duda que la estructura general de gobernanza de la Alianza Liderazgo en Positivo y otras Poblaciones Clave (ALEP+PC), así como sus organizaciones, redes y entidades nacionales colaboradoras, y demás actores y sectores participantes, disponen con este documento-informe de país, de una herramienta estratégica, técnica y procedimental significativamente útil para fortalecer los procesos de incidencia política y social desarrollados a esta fecha, en cada uno de los 11 países participantes en esta iniciativa ciudadana y programática, así como también para emprender nuevas formas de intervención institucional y el afianzamiento de relaciones asociativas y cooperativas que impulsen la integralidad de la respuesta nacional al VIH; en este sentido, los emprendimientos de las personas con VIH y las poblaciones clave miembras de ALEP+PC, deben identificar y aprovechar oportunamente los momentos, espacios y condiciones más favorables para auscultar, reflexionar y socializar en debido tiempo y forma, los contenidos de este escrito analítico, ya que comprenden y reflejan de manera precisa y directa, las realidades que sobre violencia, estigma y discriminación experimentan cotidianamente en Honduras, poblaciones como las mujeres trans; las personas que usan drogas; las personas que ejercen el trabajo sexual y les hombres gays, que por mucho son parte medular de la sociedad y efectúan aportes altamente significativos para el desarrollo integral del país, pero que, histórica, social e inclusive culturalmente, han sido y son postergadas de manera ignorante, absurda e injusta.
- 2. En este sentido, el equipo de autoridad y de trabajo de ALEP+PC y sus liderazgos y entidades socias, pueden y deben también, utilizar los datos aquí consignados y analizados, como insumos fundamentales para la construcción de propuestas estratégicas de acción contra las diferentes violencias, ajustadas y balanceadas a las realidades y verdaderos requerimientos de las poblaciones clave, en procura del mejoramiento de sus condiciones de vida y la promoción y protección de sus derechos humanos. Este ejercicio de uso y manejo de los datos sobre violencia, estigma y discriminación, debe resultar en una labor altamente participativa y colaborativa entre ALEP+PC, las autoridades de gobierno, la sociedad civil organizada, e inclusive una representación de la cooperación internacional al desarrollo, donde mediante la puesta en marcha de espacios o mesas de interlocución y trabajo técnico, se proceda a revisar, analizar, re analizar e interpretar la información aquí disponible, procesándola de manera individualizada por cada una de las cuatro poblaciones clave estudiadas, para luego efectuar cruces que permitan identificar puntos en común y discordantes, áreas de intervención relevantes y líneas programáticas a desarrollar de manera conjunta entre las partes intervinientes.
- 3. A nivel de los países participantes (escenarios nacionales), ALEP+PC puede y debe afianzar sus relaciones cooperativas con los liderazgos y entidades socias ya involucradas, pero abriendo los espacios para el establecimiento de nuevas alianzas que permitan robustecer estructuras locales en apoyo a las organizaciones y redes de personas con VIH y otras poblaciones clave accionando en el país, para así instaurar mejores condiciones de trabajo que faciliten la debida comprensión y aprovechamiento de los datos sobre violencia, estigma y discriminación, que por su propia naturaleza, en contraste con las ideas preconcebidas predominantes en la sociedad, requieren un tratamiento especial, donde surjan e interactúen formas de pensar abiertas, aptitudes y actitudes plurales, procesos transparentes y responsables, y sobre todo, prácticas equitativas y solidarias, que preparen al interior de cada institución, organización y/o red participante, una tierra más fértil donde sembrar.

El trabajo en el tema de la violencia, el estigma y la discriminación es sensible y delicado en cualquier ámbito, pero cuando se entreteje con el contexto del VIH y los derechos humanos, adquiere visualizaciones y tratamientos muy particulares, pues los efectos directos e indirectos que estas prácticas negativas dejan en las personas, doblan su mala acción y producen consecuencias más severas, tanto en las personas con VIH, como en las poblaciones clave, de ahí la importancia de promover y asegurar condiciones de prevención, atención e investigación en estos campos, por lo que este documento-informe de país, es una pieza clave para empezar a construir ese derrotero, y justo esta acción es una de las primeras que debe agendar para los tiempos venideros, ALEP+PC y sus aliades nacionales.

Las revelaciones fundamentadas en los datos aquí presentados, constituyen una prueba palpable de las duras realidades que viven día a día las mujeres trans, las personas que usan drogas, las personas que ejercen el trabajo sexual y los hombres gays en Honduras, quienes por sus diversas naturalezas,



resultan mayor y peligrosamente más expuestes a los riesgos y los peligros que conllevan las diferentes expresiones de la violencia, agudizada en estos casos en particular, por el estigma y la discriminación injustamente realizados por personas e instituciones cegadas por la ignorancia y los prejuicios; entonces, corresponde a ALEP+PC y sus liderazgos y entidades socias, conceptualizar y desarrollar un abordaje integral, donde las organizaciones y redes miembras, aseguren la participación de sus mejores recursos humanos, quienes mediante un trabajo en equipo, con el habitual compromiso, responsabilidad y fraternidad que les caracteriza, impulsen la implementación y ejecución de procesos y acciones sostenibles en el tiempo, dirigidas a reducir significativamente las condiciones que favorecen a la violencia, al estigma y a la discriminación, tanto interpersonal como estructural; para así, con ese enfoque integrador y a través de un trabajo en pares, se retomen los esfuerzos y acciones ya realizadas, pero también se fortalezcan con nuevos episodios de labor estratégica, conjunta y ajustada al contexto nacional, esto último es sumamente importante, ya que si bien es cierto, entre los países participantes en ALEP+PC, existen realidades en común, no cabe duda que también hay singularidades que en más de una ocasión, generan diferencias importantes, que deben tratarse como tal, por ejemplo: los procesos de incidencia con las autoridades de gobierno; las formas de cooperación con las organizaciones de la sociedad civil; el tipo y grado de involucramiento y participación de las personas con VIH y otras poblaciones clave y; las relaciones asociativas con las agencias u organismos de cooperación internacional, por mencionar algunas.

En este sentido, los contenidos de este documento-informe de país, deben idóneamente, procesarse y entenderse tanto de manera segmentada como articulada, a fin de disponer de todas las formas posibles que los datos ofrecen, para aprovechar al máximo su riqueza y fuerza reflexiva; en este escrito, el modelo utilizado para el ordenamiento y presentación de la información, en cuadros descriptivos sencillos y específicos, permite a la persona lectora, comprender mediante una rápida revisión, las situaciones que sobre violencia, estigma y discriminación viven las poblaciones clave estudiadas; este es un valor agregado de la presente herramienta, que las autoridades y el equipo de trabajo de ALEP+PC, pueden y deben convertir en una ventaja al momento de utilizar como insumo, los datos aquí contenidos.

5. Por último, pero no menos importante, ahora es el momento oportuno para que desde la estructura de gobernanza y el equipo de trabajo de ALEP+PC, se incorpore al proceso de planeación estratégica, que deriva de lo ya acordado con el Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, la Tuberculosis y la Malaria, en su condición de organismo financiero, un apartado técnico-programático y financiero-presupuestario relativo al tratamiento de la violencia, el estigma y la discriminación en personas con VIH y otras poblaciones clave, ya sea para ejecutarse como una línea o un eje específico y suplementario al resto del plan de trabajo, o bien como una serie de acciones secuenciales y sostenibles que formen parte de alguno de los componentes ya definidos, pero que en todo caso, permita desde un enfoque de trabajo respaldado presupuestariamente, emprender esfuerzos y actividades concretas de atención a las formas de violencia evidenciadas en la presente investigación, donde las mismas poblaciones clave sean les actores protagónicos de sus propios procesos de crecimiento, fortalecimiento y empoderamiento humano, político y social, tomen decisiones basadas en evidencias y ejecuten sus propios emprendimientos técnicos-programáticos, pues solo así, se puede garantizar su verdadero desarrollo integral. Aquí se recomienda, que los hallazgos revelados por el Estudio VED Honduras, sean utilizados como elementos orientadores y forjadores de procesos y acciones concretas, que formen parte medular del plan general de trabajo y del plan de trabajo del país, con sus respectivos agentes responsables y presupuesto asignado y aprobado.























